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El paro creció 
en Segovia un 
10% durante el 
pasado mes

El paro registrado el pasado 
mes de enero en Segovia cre.ció 
un 10% con respecto al que fue 
censado al finalizar 1991. Con 
este porcentaje nuestra provin
cia se situó a la cabeza de cuan
tas vieron crecer el desempleo 
en Castilla y León durante el pri
mer mes de 1992.

Al 31 de enero Segovia tenía 
3.102 personas en situación de 
paro, 288 más que al concluir 
diciembre de 1991, lo que repre
senta un incremento de casi el 
10% en un solo mes.

. Este notable y preocupante cre
cimiento podría explicarse por la 
inclusión en las estadísticas del 
Instituto Nacional de Empleo de 
los trabajadores despedidos en los 
últimos meses por diversas em
presas de la provincia y que hasta 
hora figuraban en situación de re
gulación de plantilla

Enel conjunto de Castilla y León 
el paro creció-en 310 personas, lo 
que eleva la cifra total de desem
Pleados a 130.979y sitúa enel 13,13 
la tasa regional de desempleo.

Además de en Segovia, el paro 
aumentó en las provincias de 

urgos, Falencia, Salamanca, " 
^ona y Valladolid.
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Un fiscal del caso Guerra, al frente del Ministerio Público de la Audiencia

La justicia en la provincia de 
Segovia no está colapsada

La justicia de esta provincia no está colapsada como ocurre en 
otros tribunales españoles, aunque en los últimos años se haya 
producido un incremento espectacular de un 800% en las causas 
civiles. Por otro lado, ya es oficial el nombramiento de Col
menero, uno de los fiscales del caso Guerra como fiscal jefe de la 
Audiencia

La actividad de la Audiencia Pro
vincial ha aumentado este último año 
en lo referente a causas civiles. Mien
tras en 1985, fedaaai la que el actual

presidente de la Audiencia, Cán
dido Conde-Pumpido, se sustan
ciaron unas 40 causas, en 1991 
ingresaron 306.

En cuanto al movimiento de 
asuntos penales, 263 este año, se 
aprecia una estabilización con 
tendencia a la baja, fiel reflejo de 
la disminución de la delincuencia.

Por otra parte, se ha producido 
el nombramiento del fiscal de la 
Audiencia Territorial de Sevilla, 
Colmenero, como nuevo fiscal 
jefe de la Audiencia de Segovia.

(Pdg.3)

La nueva 
cárcel podría 
obtener el 
calificativo de 
macroprisión

La nueva cárcel de Segovia que 
actualmente construye la Direc
ción General de Instituciones 
Penitenciarias podría pasar a ser 
considerada como una de las tres 
macroprisiones de Castilla y 
León, de confirmarse los temores 
expuestos recientemente por los 
parlamentarios segovianos del 
Partido Popular y no desmentidos 
hasta el momento por ninguna 
fuente autorizada del Gobierno.

Los citados parlamentarios di
jeron que el nuevo centro peniten
ciario de la capital podría albergar 
a 900 presos según los cálculos 
obtenidos sobre los planes de la 
Dirección General acerca de la 
clausura y creación de presidios.

Representantes de Comisiones 
Obreras de Prisiones calificaron 
ayer en Zamora de macroprisio
nes los dos nuevos centros de cer
ca de mil reclusos que la Direc
ción General pretende construir a 
medio camino entre Zamora y Sa
lamanca y León y Falencia en sus
titución de las actuales penitencia
rías de estas cuatro ciudades.

El sindicato afirmó que estas 
cárceles estarán en funciona
miento antes de cinco años.

- (Pág. 7)

— AL DIA —
■ El alcalde 
traslada a Europa 
•a responsabilidad 
de la conservación 
del Acueducto.
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* Insatisfecha 

Por la sentencia 
absolutoria de 
sus dos militantes.
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" José María 
Cuevas cree que 
la economía de 
Castilla y León está 

equilibrada”.
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Reguera considera digna la idea 
de construir un campo de golf

El portavoz del PSOE, Javier 
Reguera, considera digna de 
apoyo la idea de construir un 
campo de golf en Segovia: “El 
grupo socialista apoyará la cons
trucción del campo de golf, co
mo cualquier otra iniciativa de 
creación de empleo en Segovia, 
sin ningún tipo de condiciona

Los vecinos desviarán el tráfico 
en la carretera de La Granja 

el próximo domingo
La Coordinadora de Veci

nos de La Granja, Palazúelos 
y Valsaín, que ha convocado 
una manifestación para el 
próximo domingo en la pri
mera de las localidades, ha 
manifestado en rueda de pren
sa que intentarán desviar el 
tráfico de la carretera que

DEPOSITO
AZULEJOS ■ PAVIMENTOS

ALAPLANA 
CERAMICA

Precios de fábrica
P. El Cerro, Peñalara, 32 44.28.68

miento en cuanto la creación de 
puestos de trabajo”.

Reguera señala también la 
escasa información que la pro
motora del proyecto ha presenta
do en el Ayuntamiento. “En es
tos momentos sólo se conoce 
una memoria inicial”.

(Pág. 13)

une esta localidad con Segovia.
La Coordinadora ha salido al 

paso de las declaraciones del 
alcalde sobre las actuaciones 
de esta organización. Los veci
nos reclaman la construcción 
de un nuevo puente sobre el río 
Eresma.

(Pág. 5)

MANTILLO
por camiones completos o 
por metros cúbicos sueltos

Iabán er á  "
Cira. Arévalo, s/n. 
Teléfono 43 48 39

El laboratorio de Neurología del 
Hospital General purifica la 

proteína del alzehimer
El Hospital General es el úni

co centro sanitario público espa
ñol que cuenta con un laboratorio 
de investigación molecular en el 
Servicio de Neurología. El equipo 
de trabajo que dirige Fnmcisco 
Coria ha conseguido, tras muchos 
meses de estudio, purificar la pro
teína del cerebro, cuya ruptura 

anormal desencadena la llamada 
enfermedad de Alzehimer.

Los médicos y biólogos que 
trabajan en este laboratorio están 
descontentos con la Junta de 
Castilla y León que, según su 
testimonio, ha rechazado todos 
sus proyectos.

(Pág. 5)
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Ordenación del territorio, 
desarrollo y ferrocarril

La historia de la discordia

“Euromanual” de historia 
para los escolares europeos

CONCHA LOPEZ

SALVADOR TORME MACHO (*).

La importancia, no puesta en 
duda por nadie, de los conoci
mientos conducentes a una ade
cuada ordenación del territorio 
—sobre todo por su trascenden
cia vinculante con el desarrollo 
de las regiones—, llevó a que la 
Conferencia Europea de Minis
tros Responsables de la Ordena
ción del Territorio (CEMAT) 
adoptase, tras su sexta sesión en 
Torremolinos en 1983 la “Carta 
Europea de Ordenación del Te
rritorio”.

Los estudios sobre la orienta
ción futura del desarrollo territo
rial de Europa han proseguido 
en el seno del Comité Director 
del Desarrollo Territorial, que 
encargó a la delegación luxem
burguesa la elaboración del tex
to de referencia. Dicho estudio, 
dirigido por Nicolás Momper, se 
abre con una cita: “Lo esencial 
del primer paso no es su longi
tud, sino su dirección”. Esta fra
se sintetiza de modo magnífico 
la necesidad de estudiar, progra
mar y hacer un diseño del futuro 
que queremos, antes de tomar 
decisiones. De otro modo entra
remos en la senda de las actua
ciones puntuales o, peor aún, en 
la de dar palos de ciego, camino 
que acostumbra a seguir el Go
bierno central, olvidando que 
deben primar siempre las ideas 
generadoras de riqueza y bienes
tar social, de planificación del 
futuro, sobre las meramente te
rapéuticas por coyunturales.

Los objetivos fundamentales 
de la ordenación del territorio, 
fijados en la “Carta de Torremo
linos” son los siguientes:

—El desarrollo socioeconó
mico equilibrado de las regio
nes.

—La mejora de la calidad de 
vida.

—La gestión responsable de 
los recursos naturales y la pro
tección del entorno.

—La utilización racional del 
territorio.

En resumidas cuentas se trata 
de seleccionar y definir un futu
ro deseable, fijando los medios 
para hacerlo posible.

OBJETIVOS

El primero de los objetivos de 
la “Carta de Torremolinos” se 
refiere al “desarrollo socioeco
nómico equilibrado de las regio
nes”, llegando, sobre todo en 
base a estudios migratorios de la 
población que crean situaciones 
no deseadas de excesiva o escasa 
densidad. demográfica, a 
recomendaciones cuyo objetivo 
es “estimular, frenar o incluso 
impedir ciertas tendencias de 
desarrollo”. El citado documen
to dice también: “Las regiones 
que presentan estructuras débi
les, y cuyas condiciones de vida

Iborho de Juan

lienta el Scaoviano

y trabajo han progresado muy 
poco por razones históricas, y 
que corren peligro de permane
cer atrasadas a pesar de cambios 
en su base económica, tienen 
necesidad de una ayuda especial 
que tenga en cuenta las dispari
dades que existen entre las con
diciones de vida y trabajo en el 
interior de los diferentes esta
dos”.

Pues bien, uno de los puntos 
fuertes que se encuentra siempre 
presente en la base de cualquier 
intento de estimular el desarrollo 
de áreas deprimidas es el 
concerniente a “Vías de 
comunicación y transporte”. 
Entre ellas se presenta, casi 
siempre con carácter prioritario, 
el ferrocarril, por sus caracterís
ticas específicas de velocidad, 
seguridad, ahorro energético y 
medio no contaminante, hasta el 
punto de ser considerados por la 

- Conferencia Permanente de Po
deres Locales y Regionales de 
Europa, en lo que a España res
pecta, como “prioritarios”, es 
decir “proyectos de interés 
europeo que podrían justificar 
un soporte financiero de la Co
munidad Europea", la mejora de 
la línea Barcelona- Puigcerdá- 
Toulouse; el mantenimiento de 
la línea Lérida-Pobla de Segur e, 
incluso, la construcción de un 
nuevo tramo Pau-Canfrac-Zara- 
goza en la línea Burdeos-Tou- 
louse-Zaragoza-Madrid, que es
tablecería una tercera vía de co
municación con Francia a través 
de la parte central de los Pirineos 
( Anexo 1 de la Directiva Gene
ral número 5 de la CE).

En el punto 6 de esta misma 
Directiva se dice: “El importante 
papel que juegan las redes ferro
viarias en el conjunto de los 
transportes aconseja el interés de 
una puesta a punto de estas redes 
para responder a los desarrollos 
económicos de las diferentes re
giones europeas. "La reducción 
de los servicios o el cierre de 
líneas secundarias no deberán 
ser decididos únicamente en 
función de criterios de rentabili
dad del servicio.. . las vías fé
rreas pueden, en efecto, permitir 
el mantenimiento o la creación 
de actividades descentralizado- 
ras y estabilizar así la población 
de estas regiones".

EL GOBIERNO IGNORA
El Gobierno español, y muy 

concretamente en lo que con
cierne a Castilla y León, desco
noce por completo en la práctica 
los criterios que he venido seña
lando, emanados de la CEMAT 
y que le vinculan, limitándose a 
manejar en exclusiva imperati
vos económicos de rentabilidad 
para justificar el cierre de líneas 
de ferrocarril (León-Bilbao del 
FEVE y Ruta de la Plata de 
RENFE). ¿Qué estudios serios

SEGOVIA EN MADRID 
con sus especialidades

Y ASADOS EN 
HORNO DE LEÑA

c/Joaquín María López, 30 
Teléfono 543 30 43 

c/ Lope de Rueda, 4 
Teléfono 575 69 16

de futuro se han hecho sobre su 
influencia en las posibilidades 
del desarrollo, evolución del em
pleo, densidad demográfica y 
calidad de vida de buena parte de 
las provincias de León, Falencia, 
Zamora, Salamanca...?

Y si se especula siempre con 
la rentabilidad, ¿qué ferrocarril 
europeo es rentable? Poco se 
habla también de los medios de 
explotación que se aportan y de 
su gestión. Se adoptan, insisto, 
medidas coyunturales terapéuti
cas y muchas veces aplicadas a 
destiempo, después de haber de
jado que el órgano enfermo lle
gase al estado de coma, como es 
el caso de Hunosa y tantos otros.

Desgraciadamente los repre
sentantes del pueblo castellano- 
leonés pertenecientes al partido 
que apoya al Gobierno central 
no muestran una actitud dife
rente a la de éste, como lo prue
ban las declaraciones del secre
tario general del PSOE en León, 
o el voto en contra de la reaper
tura del la línea del FEVE a 
cargo del Grupo Socialista en el 
Ayuntamiento de León.

El desarrollo de las regiones 
españolas, especialmente el de 
las más deprimidas, no se está 
haciendo hoy mediante la plani
ficación de su futuro de acuerdo 
con imprescindibles y serios es
tudios de ordenación del territo
rio, ni siguiendo las recomenda
ciones emanadas de la CEMAT 
a través de las directivas comu
nitarias, sino con una política de 
“cataplasmas” aplicadas siem
pre con carácter de urgencia que 
en el mejor de los casos apenas 
sí sirven de algo más que mera 
justificación y “queman” siem
pre al paciente.

(*) Doctor Ingeniero Indus
trial. Concejal del Grupo Popu
lar del Ayuntamiento de Valla- 
dolid.

—EDICTO—
DON JOSE MARIA RONCERO GOMEZ DE BONILLA, 

Juez Sustituto de Sepúlveda y su Partido.

HACE SABER: Que en este Juzgado se sigue expediente 
de Dominio n.° 14/92, a instancia de D.a María Cleofé Vicario 
Abejón, sobre reanudación del tracto sucesivo interrumpido 
e inscripción a su favor en el Registro de la Propiedad de Riaza 
de la siguiente finca urbana:

“Casa en Riaza (Segovia), sita en la calle Mariano Gonzá
lez Bartolomé n.s 22, antes c/ del Mesón. Que consta de dos 
plantas y tiene una superficie de 162 metros cuadrados. Linda: 
por la derecha, con calle del frente y eras de Isidro García; por 
la izquierda, Félix Moreno, y espalda, corral y adyacente de 
la casa que linda derecha eras de Isidro García izquierda y 
espalda, Félix Moreno, y actualmente por la derecha con D. 
Saturnino Arribas y por la izquierda, con herederos de Liborio 
de Pablo".

Y por medio del presente se cita a los herederos descono
cidos de D? Tomasa y D? María García Sanz; herederos de 
D.a Petra Pardo García y herederos de D. Pedro Pardo 
Albertos, en el concepto de titulares regístrales, y personas de 
quien proceda de finca, y así mismo se cita a cuantas personas 
ignoradas pudiera perjudicar la inscripción solicitada, a fin de 
que dentro del término de DIEZ DIAS, siguientes al de la 
publicación del presente edicto, puedan comparecer ante este 
Juzgado a alegar lo que a su derecho viere convenirles.

Dado en Sepúlveda a veintiocho de enero de mil nove
cientos noventa y dos.

E/ EL SECRETARIO

E1 25 de marzo 1922 —ani
versario del Tratado de Roma— 
es la fecha anunciada para la 
presentación de un “Euroma
nual" de historia, pensado como 
libro de texto para los escolares 
europeos. En su elaboración han 
trabajado doce historiadores, 
uno por cada país de la CE, con 
el patrocinio de ocho grandes 
editoriales europeas de libros de 
texto.

El manual, que pretende ser 
un compendio de la historia de 
Europa, será editado en seis 
lenguas. En cuanto el libro esté 
listo, podrá ser utilizado en las 
escuelas italianas y alemanas. 
Otras naciones, como Francia, 
deberán esperar a una reforma 
de los programas de enseñanza.

El prigcipal promotor del 
proyecto es un banquero de 49 
años. Fréderic Delouche. Hijo 
de padre francés y madre norue
ga, educado en Inglaterra. De
louche sabe lo que son las rela
ciones entre personas de dife
rentes nacionalidades y las difi
cultades que suponen. De ahí 
que haya querido apoyar un 
manual de historia que ayude a 
superar los recelos hacia los 
extranjeros y los prejuicios na
cionalistas.

Esos mismos inconvenientes 
han aparecido en la misma ela
boración del libro. Determina

¿Estado de bienestar?
JOSE GARCIA VELAZQUEZ 

(Presidente de la Asociación Pro-vida de Segovia)

No acierto a explicarme el 
contrasentido que representa 
acudir a la falta de medios eco
nómicos para justificar una 
ampliación del aborto. ¿No dis
pone el Gobierno socialista de 
ayudas para que una mujer pue
da tener y criar a su hijo? ¿Tan 

dos hechos históricos no son 
vistos del mismo modo en los 
distintos países. Así, el historia
dor alemán que ha participado 
en el proyecto pidió que las 
invasiones bárbaras fueran re
bautizadas como “invasiones 
germánicas”. Por su parte, el 
griego solicitaba que se subra
yara el papel indirecto que su 
país desempeñó en la derrota 
nazi durante la II Guerra Mun
dial.

El capítulo que habla de 
Napoleón, redactado por el co
autor irlandés, parecía demasia
do hostil a Francia; fue reescrito 
por el historiador francés, y 
ahora se le achaca el defecto 
contrario. Muchas otras cuestio
nes han dado lugar a controver
sia, desde el papel de la Iglesia 
en la historia europea a la omi
sión de una referencia a J uana de 
Arco.

Al examinar el pasado, los 
autores tratan de mostrar el 
camino recorrido hacia la uni
dad europea. De ahí que subra
yen episodios cruciales como el 
Imperio romano, el Imperio 
carolingio, la Cristiandad me
dieval o el nacim iento de Estado 
moderno. Las cruentas guerras 
entre naciones son vistas como 
acontecimientos que han entor
pecido la unidad europea. 

mal está la Administración que 
no es capaz de hacer frente a este 
problema?

En las asociaciones “Pró
vida" tenemos experiencia solu
cionando situaciones de muje
res embarazadas con estreche
ces económicas y eso que conta
mos con recursos mucho menos 
abultados que la Administra
ción. Por cierto, que nuestros 
recursos económicos provienen 
de la aportación de los socios y 
no recibimos ninguna subven
ción oficial. , .

En una información del diario 
ABC se leía: “Las vacas reciben 
más ayuda que las mujeres . 
Como decía el buen “Macario 
de José Luis Moreno: “Me 1° 
expliquen".

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

ESPIRITU SANTO: Tú que me 
aclaras todo, que iluminas todos los 
caminos para que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divino de perdo
nar y olvidar el mal que me hacen y 
que en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que nunca 
más quiero separarme de Ti, P°r 
mayor que sea la ilusión material. ,

Deseo estar contigo y todos mis 

seres queridos en la gracia perpetua. 
Gracias por tu misericordia para con

migo y los míos.
(La persona deberá rezar esta ora

ción tres.días seguidos sin decir e 
pedido, dentro de tres días será al
canzada la gracia por más difícil que 
sea). Publicar en cuanto se reciba a 

gracia.
Agradece la gracia alcanzada,

M.C.D. 2022
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Pese al incremento de un 800% de las causas civiles en los últimos cinco años

La justicia en Segovia no está colapsada, 
como ocurre a nivel nacional

Uno de los fiscales del caso Guerra, será el fiscal jefe de la Audiencia
La justicia de esta provincia no padece los retrasos tan 

desmesurados que se están produciendo en muchos tribunales 
españoles, a pesar de que el número de causas civiles ha sufrido 
un aumento espectacular. Por otro lado, ya es oficial el nombra
miento del fiscal Colmenero como máximo responsable del Mi
nisterio Público en la Audiencia de Segovia.

___________ JESUS MARTINEZ CALLE
La actividad de la Audiencia 

Provincial ha aumentado este 
último año sobre todo por el 
incremento de los asuntos civi
les, según manifestó el 
presidente de la misma, Cándi
do Conde-Pumpido.

Mientras en 1985, año en el 
que Conde-Pumpido accedió a 
la presidencia, se sustanciaron 
unas 40 causas, este año ingre
saron 306, a los que habría que 
sumar los 87 asuntos que que
daron pendientes del año ante
rior.

En total, 215 han sido las 
sentencias dictadas por la Au
diencia en materia civil duran
te 1991, mientras que 58 casos 
terminaron por otras resolucio
nes y 120 se dejaron sin resol
ver para este 1992.

En cuanto al movimiento de 
asuntos penales en la Audien
cia, es decir, los recursos de 
juicios de faltas y delitos me
nores del juez de lo penal, se 
aprecia una estabilización con 
tendencia a la baja, que refleja 
perfectamente los datos que so
bre la reducción en los niveles 

de delincuencia se ofrecieron 
días atrás en este diario.

Al comenzar el año había 43 
asuntos penales sin resolver, 
que se unieron a los 263 que 
ingresaron durante el año.

En total, fueron resueltos 
233, 212 de ellos por sentencia 
y 71 por otras resoluciones; de 
forma que a principios de 1992 
sólo quedaban pendientes 23.

Respecto a los procesos pe
nales de única instancia, aque
llos que revisten una gravedad, 
ingresaron 26, 24 de los cuales 
se resolvieron.

Por otra parte, el presidente 
de la Audiencia confirmó a este 
periódico el nombramiento de 
uno de los fiscales de la 
Audiencia Territorial de Sevi
lla, el fiscal Colmenero, cono
cido a nivel nacional por su 
intervención en el caso Juan 
Guerra, como nuevo fiscal jefe 
de la Audiencia de Segovia.

El nombramiento que está ya 
efectuado se encuentra tan solo 
pendiente de su publicación, 
esperándose que pueda tomar 
posesión a finales de este mis
mo mes.

PEÑALOSA
Los magistrados de la Audiencia tuvieron mucho trabajo en 1991.

Conde-Pumpido no quiso ma
nifestarse, en tomo al nuevo Có
digo Penal, que muy posible
mente sea aprobado por el Con
sejo de Ministros el próximo 
viernes.

No obstante, reconoció que 
ayer tuvo oportunidad de con
versar en Madrid con el presi
dente de la comisión redactora, 
el catedrático de Derecho Penal, 
Carlos García Valdés.

“La parte general —apuntó 
Pumpido— que se hizo pública

no vale, pues García Valdés me 
comentó que se habían produci
do muchas reformas de última 
hora”

Por cierto que el presidente de 
la Audiencia acudió esta mañana 
a Valladolid a una reunión de la 
asociación Jueces para la Demo
cracia, en la que se iban a anali
zar, entre otros aspectos, el ante
proyecto de ley de justicia gra
tuita, y los juicios rápidos con 
vistas a los acontecimientos del 
92.

Condenado 
a 27 años
___________________JM

La condena a 27 años 
de cárcel a Ricardo Mar
tín Iglesias por el asesi
nato con alevosía, el pa
sado verano, de una jo
ven, es la pena más gra
ve impuesta en la Au
diencia Provicial no só
lo en 1991, sino también 
en los últimos años.

El juicio por el 
apuñalamiento de la jo
ven despertó un gran in 
terés durante las joma
das en las que se desa
rrolló la vista oral del 
proceso.

No menos expecta
ción provocó otro jui
cio, esta vez por una 
presunta violación a una 
médico psiquiatra acae
cida en el término muni
cipal de San Rafael.

Al final, la Audiencia 
estimó que sí que se ha
bía producido la viola
ción y condenó al autor 
de los hechos a 20 años 
de cárcel.

Y por último, otra 
sentencia por violación 
se dictó a finales de 
1991.

En este caso el proce
sado fue condenado por 
la violación en las pro
ximidades de las Arenas 
de una amiga con la que 
había estado saliendo.

La atenuante muy ca
lificada de embriaguez 
dejó la condena en 8 
años.

Ekilcalde se entrevistó con Egon Klepsch

Escobar trasladó a Europa 
la responsabilidad de la 

protección del Acueducto
—--AURELIO MARTIN (Estrasburgo) 

El alcalde de Segovia, Ramón 
cobar, trasladó a Europa la 

^sponsabilidad en la protección 
.conservación del Acueducto, 

a entrevista oficial que man- 
x o ayer con el presidente del 

^‘amento Europeo, Egon 
Wepsch. A la entrevista asis- 
les r,n eurodiputados españo- 
de rpUC jlan Ia propuesta 

Presenlada ante la 
• del foro comunitario; que 

sepa 0 v°^cado con la iniciativa 
^goviana.

v entre el alcalde
EuronpreSldenle del Parlamento 
de mediOaShnrO1On?ÓpOresp^ 
Escnh.,ahora’en’aque Ramón 
Slem?PUS° 31116 la 
monT3t,Ca del deterioro del 
marúdT? Patrimorüo^ 
men día ’■ soPorta un volu- bajos^n°de 30 000 vehículos 

"J0 sus arcos.

(lUe la in010' •e* ^^de señaló 
^^izarh^nk'00 nccesaria para 
ción de la de la circunvala
bas de cnr^1-. así como de ias 
^eralcon^:0" interior Pa^ pro-

acue- depe.se^enana Amillones

También el alcalde trasladó a 
Europa la responsabilidad de la 
conservación del acueducto, ya 
que el Ayuntamiento no dispone 
de medios económicos para 
afrontar tan importantes obras. 
Escobar precisó que de los presu
puestos municipales, que el pasa
do año ascendieron a 4.000 millo
nes de pesetas, tan sólo 28 millo
nes se dedicaron a obras de 
infraestructura, con lo cual harían 
falta más de 100 años para acome
ter tan importantes obras.

Egon Klepsch manifestó su 
preocupación por la situación 
del Acueducto, expresando su 
voluntad de reunir a la comisión 
correspondiente para estudiar 
las líneas de ayuda económica 
que se podrían plantear a favor 
del Acueducto.

En la entrevista estuvieron 
presentes los eurodiputados 
españoles firmantes de la pro
puesta de resolución; José María 
Gil Robles y Carmen Llorca 
(PP), Bárbara Dührkop (PSOE) 
y Alonso Puerta (IU).

Rafael Calvo Ortega (CDS) 
no pudo asistir ya que hoy se 
incorpora al plenario del Parla
mento Europeo. La resolución 
sobre el Acueducto fue firmada 
también por Juan María Bandrés

El acueducto necesita de una urgente protección. peñ al o s a

(EE) y Diego de Santos (PA).

ENCUENTRO DE 
CIUDADES HISTORICAS

Las gestiones que el Ayun
tamiento de Segovia está reali
zando en el foro europeo han 
dado como fruto la organización 
del Primer Encuentro de Ciuda
des Históricas, Turismo y Desa
rrollo Regional, que tendrá lugar 
en Segovia en octubre o noviem
bre de este mismo año.

El primer encuentro pretende 
ser la reivindicación de los 
municipios europeos con cascos 
históricos de líneas de financia
ción, dentro de la política de 
financiación comunitaria. Los

municipios pedirán que los fon- rehabilitación de los cascos his 
dos PEDER puedan financiar la tóricos.

También el Consejo de Europa
_____________________________AM

El Consejo de Europa apo
yará la proposición del Parla
mento Europeo sobre la con
servación del Acueducto, y 
estudiará la posibilidad de 
elaborar un programa de asis
tencia técnica para el recinto 
histórico de Segovia.

El alcalde ha mantenido 
esta mañana una entrevista en 
la sede del Consejo con el

secretario general adjunto 
Gaetano Adinolfi, a la cual ha 
asistido el director de la divi
sión de patrimonio cultural de 
este organismo, José María 
Ballester.

El Consejo de Europa ela
borará un escrito en el que se 
solidariza con la propuesta de 
resolución presentada en el 
Parlamento Europeo, mos
trando su apoyo a la misma.
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Pide al equipo de gobierno municipal una rectificación pública

Izquierda Unida se felicita por la 
sentencia absolutoria de sus militantes

Izquierda Unida ha 
mostrado su satisfacción 
por la sentencia judicial 
que ayer absolvió a dos 
de sus militantes acusa
dos de un delito de deso
bediencia y ofensa a la 
autoridad. Como ya 
informamos, los dos mili
tantes fueron detenidos 
el mes pasado mientras 
pegaban carteles convo
cando a una mani
festación.

_______________ ANGELICA TANARRO
Izquierda Unida se ha felicita

do en un comunicado enviado a 
los mediós informativos por la 
sentencia absolutoria a dos de 
sus militantes que habían sido 
acusados de resistencia y ofensa 
a la autoridad. Carlos Alojo Ca
sado y José Luis Duque habían 
sido detenidos el día 8 de enero 
pasado mientras pegaban carte
les convocando a una manifesta
ción contra la “ley Corcuera”.

"Ha quedado probado, y así se 
refleja tanto en el informe del 
Ministerio Fiscal como en el de 
la Defensa —afirma Izquierda 
Unida en el comunicado— que 
los hechos acaecidos no fueron 
constitutivos de delito ni de falta 
alguna, sino que suponían el más 
elemental ejercicio del derecho 
a la libertad de expresión".

- Izquierda Unida lamenta, por 
último, "el pronunciamiento 
precipitado e irreflexivo del 
equipo de gobierno del Partido 
Popular en el Ayuntamiento 
que, sin esperar el fallo judicial, 
emitió una serie de declaracio
nes tomando claro partido a fa
vor de los agentes y culpando a 
quienes han resultado ser ino
centes". Este grupo político con
sidera que se ha causado con ello 
un grave perjuicio en la imagen 
pública y el honor de estas per
sonas por lo que exfge una recti
ficación pública del equipo de 
gobierno municipal.

NO HUBO DELITO

El juicio de faltas se vio ayer 
en el Juzgado de Instrucción n° 
2 de Segovia cuyo titular es José 
Arturo Fernández García.

Tras prestar declaración tanto 
los agentes como los encausa
dos, la defensa argumentó que 
no se había producido desobe
diencia alguna ya que la Orde
nanza de Publicidad que con
templaba la necesidad de un per
miso para convocatorias de tipo 
no lucrativo —posteriormente 
derogada en pleno— había caído 
en desuso y que los dos encausa
dos se habían identificado ante 
los agentes. La defensa, por otra 
parte, encontró contradicciones 
en el testimonio de la Policía 
Municipal que en un principio 
afirmó que uno de ios jóvenes

Carlos Alejo Casado. PEÑALOSA

había intentado empujar a un 
agente y posteriormente se dijo 
que “habían chocado".

Como se recordará los miem^ 
bros de la Policía Municipal pi
dieron a los militantes de IU el 
permiso para pegar carteles, per
miso que tratándose de activida
des no lucrativas prácitacamente 
no se pedía, sustituyéndose la 

labor de control de esta actividad 
con la identificación de sus auto
res.

Por su parte el Ministerio Fis
cal retiró la acusación por la 
debilidad de los argumento^ y 
por considerar que los hechos no 
son constitutivos de delito y que 
el Derecho Penal está para asun
tos más importantes. -

La PIC, 
preocupada 
por la 
paralización 
de obras

AS
La Patronal de Industrias de 

la Construcción (PIC), por me
dio de su presidente, Ricardo 
Carretero, ha hecho saber al al
calde de la ciudad. Ramón Es
cobar. su malestar y preocupa
ción por la ligereza de los ser
vicios correpondientes de este 
Ayuntamiento a la hora de to
mar decisiones de gran trascen
dencia. como puede ser la para
lización cautelar de obras 
cuando no existe en poder de 
dichos servicios prueba alguna 
que justifique que la obra que 
se realiza no se adapta a la li
cencia concedida en su mo
mento; ni existe, en opinión de 
la PIC, ningún otro motivo que 
justifique suficientemente di
cha medida.

El alcalde se comprometió 
con la Patronal de Industria de 
la Construcción a que hechos 
como los acaecidos estos últi
mos días no se vuelvan a pro
ducir, sin estar debidamente 
justificados.

La PIC se añade a la serie de 
quejas que desde otros estamen
tos empresariales de la ciudad se 
han venido manifestando en las 
últimas semanas con respecto a 
la acción municipal en cuanto a 
la paralización de obras una vez 
comenzadas por los construc
tores y promotores.

El Ayuntamiento pide una ayuda de 
la Junta para el boletín de la OMIC

_______________________________ MLG.
La Comisión de Gobierno Muni

cipal que tuvo lugar ayer acordó 
solicitar una subvención a la Con
sejería de Fomento de la Junta de 
Castilla y León para la realización 
de actividades en materia de consu
mo. El Ayuntamiento solicitará una 
subvención de 2 millones de pesetas 
para la edición de un boletín 
informativo, divulgativo y püblici- 
tario de la Oficina Municipal de 
Información al Consumidor 
(OMIC). La subvención solicitada 
cubrirá el 50 por ciento del presu
puesto total de la edición.

Asimismo, se aprobó un presu
puesto de 1.081.975 ptas. para di
versos gastos de equipamiento de 
la OMIC, para el que también se 
solicitará la correspondiente sub
vención.

El equipo de gobierno aprobó 
definitivamente el pliego de condi
ciones jurídicas y económico ad
ministrativas para la contratación 
mediante concurso público de las- 
obras de recuperación y mejora de

LSf ^Pórtico -
|| ^ 5eqoviaM A

PROGRAME SU BANQUETE
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zonas verdes contiguas a las ave
nidas del Padre Claret y Juan 
Carlos I

La aprobación definitiva llegó 
tras el informe del MOPT sobre la 
disponibilidad de los terrenos.

Asimismo se aprobó la propues
ta de pliego de bases para la subasta 
de concesión de puestos de helados 
en la vía pública para el próximo 
verano.

LICENCIAS DE OBRA

La Comisión de Gobierno conce
dió un total de 14 licencias de obra 
para la construcción de edificios y 
naves, así como para la adaptación de 
locales comerciales.

En este apartado destaca la con
cedida a la Compañía Telefónica 
para trabajos de reajuste de red te
lefónica en el barrio de Fucntemi- 
lanos.

De igual modo, la comisión, en 
su apartado de urbanismo y obras 
autorizó a la empresa “Planigrama 
Exclusivas Publicitarias"solicitan
do la instalación de dos relojes ter

mómetro en la plaza Alto de los 
Leones de Castilla y jardines de 
Santo Tomás.

Las licencias de obra que han 
sido concedidas corresponden a las 
solicitadas por Rosa Martín Antón, 
inmobiliaria San Alfonso Rodrí
guez, Isabel González Gómez, Ma
riano Santos Miguel clínica Valde- 
láguiia, Jesús de Frutos, Inmobilia
ria Gómez y Gómez. Koríz Ibérica. 
Víctor Manuel de Andrés. Rufino 
B lanco y J uan Manuel de la H uerta.

Alfonso Estirado, como alcalde 
accidental de la ciudad, informó a 
los componentes del equipo de go
bierno de la reunión de la Junta de 
Portavoces para fijar la fecha de 
celebración del pleno extraordina
rio solicitado por la oposición mu
nicipal. En el pleno, que tendrá lu
gar los días 5 y de marzo se debatirá 
la gestión general de los órganos de 
gobierno municipal,yaque el equi
po de gobierno mantiene la tesis de 
celebrar el debate del estado de la 
ciudad cuando se cumpla un año 
de la actual gestión municipal.

SZNNTZN TESESE 
HORMIGONES

LALASTRILLA Tel.43 77 00

SOTECA y el Colegio de 
Arquitectos firman un 

convenio de colaboración
_________:______________________ A.S.

La Sociedad Técnica de Ava
les SOTECA S.G.R. y el Cole
gio de Arquitectos han firmado 
un convenio de colaboración pa
ra facilitar el acceso de los 
colegiados a las líneas de avales 
de la citada Sociedad.

Según dicho convenio —cuya 
duración mínima será de un año 
prorrogable— la Sociedad de» 
Garantía Recíproca SOTECA se 
compromete a habilitar una línea 
de avales técnicos por importe 
de dos millones de pesetas sin 
cargo alguno a cada arquitecto 
que figure como asociado, “sin 
perjuicio de que los arquitectos 
tramiten la correspondiente soli

Detenidas dos personas por el 
presunto robo en un quiosco

A.S.
Funcionarios del Cuerpo 

Nacional de Policía detuvieron 
en las últimas horas a dos hom
bres y un menor como presuntos 
autores del robo en un quiosco 
de la avenida Padre Claret.

Asimismo, los detenidos, que 
han paasdo a d i s p i s i c i ón j u d ic i a I 
y del juzgado" de menores res
pectivamente. pueden estar rela
cionados con un delito de daños 
intencionados a un vehículo.

Asimismo, en un chalet de la

citud de línea de avales técnicos 
por el importe que consideren 
necesario para el desarrollo de 
su actividad.

Asimismo SOTECA no co
brará ninguna comisión por la 
prestación de fianzas provisio
nales para concurrir a la adjudi
cación de proyectos y sólo el 0.5 
por ciento anual sobre el importe 
total de cada fianza definitiva 
que se preste y la retención des
tinada al Fondo de Garantía que 
establece la Ley.

El acuerdo ha sido firmado por 
el presidente del Colegio de Ar
quitectos. Juan Antonio Miranda 
Herrero, y el presidente de SOTE
CA. Alfredo Herrero Calvo.

localidad segoyiana de Espirdo 
se ha denunciado el robo de unu 
cocina de gas y una bombona de 
butano

HERIDO GRAVE
Una peisona resultó herida de 

gravedad la noche pasada en Aba* 
des a consecuencia de un accidente 
de tráfico ocun ido en la cíUTeiera c e 
este pueblo a Marugiín. El \ehicnie 
participante en el suceso se sah° 
por el lado izquierdo de la calzad^ . 
y fue a volcar contra la cuneta-
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. ' PEÑALOSA
El equipo de trabajo del laboratorio de nuerología al completo.

' ' PEÑALOSA
Ahora se realizarán ensayos tratando de generar anticuerpos.

Es el único punto de jnvestigaciórh de estetipo, que existe en un centro sanitariojDúblico español

El laboratorio de Neurología del Hospital 
purifica la proteína del mal del alzehimer

_ El Hospital General es el único centro sanitario público espa
ñol que cuenta con un laboratorio de investigación molecular en 
el Servicio de Neurología. El equipo de trabajo, cuyo investigador

principal es el doctor Coria, ha conseguido, tras muchos meses 
de estudio, purificar la protema del cerebro, cuya ruptura anor
mal desencadena la llamada enfermedad del alzehimer

—--------------- JESUS MARTINEZ CALLE
El laboratorio intenta investi

gar y descubrir cuáles son las 
causas moleculares de las enfer
medades neurológicas. siendo 
su línea de investigación actual 
la enfermedad del alzheimer.

En mal muy frecuente que 
^ct_a a las personas de más de 
. 0 añ°s Y que tiene un carácter 
incapacitante, produciendo un 
eterioro intelectual progresivo 

e lrreversible que lleva a la de
mencia. Todo esto supone una 
sobrecarga familiar, social, eco
nómica y sanitaria muy impor-

, 'n dudada sección de neurolo- 
eiadel Hospital General es una de 
as más conocidas del centro sani

tario segoviano, no obstante, al 
rente, se encuentra un hombre de 
conocido prestigio, como es el 

d«tor ErikClavena.
nmfreCISamente ese prestigio 

esional de Clavería impulsó 
a doctor Francisco Coria a ele- 
trab^ogOV,a COm° SU ’Ugar de 

Coria se había licenciado en

Entre 1.000 y 2.000 enfermos
TP— _ ___  J.M. 

avna" e^?dl° rea,izado con la 
la !</___________ Ahorros en 
rél ahdad Se8°viana Tu- 
mm?° ha Pitido deter- 
el aProximudamente 

población rura‘ 
tornos an°S Padece tras
cu?]" b0 'a memória- de los 
menei, a.n?ltad sufnrían la de- 

Fn k dc dpo a*zehimer. 
dría p aSe aesl°s datos, se po- 
2.000 lmar enlre l ()°o y 
enfernfn^0038, el número de 
la Provin dC alzchimer en toda

Provincia de Segovia.

1979 en Medicina en Zaragoza, 
en la. especialidad de Neurolo
gía. Tras coincidir durante algún 
tiempo en Santander, con el doc
tor segoviano Julio Pascual, y 
obtener su doctorado en Neu- 
rociencias, el ahora investigador 
del laboratorio del Hospital Ge
neral marchó a EE.UU., en don
de ha estado trabajando durante 
cuatro años, primero en Stanford 
(California) y a continuación en 
Columbia (New York).

Después de un año y medio en 
Segovia, una subvención del 
Fondo de Investigaciones 
Sanitarias permite crear el labo
ratorio, en el que actualmente 
trabajan, además del propio Co
ria, dos biólogos: Adolfo More
no e Isabel Rubio, y un técnico 
de laboratorio: Miguel Angel 
García.

LA JUNTA

“Hemos recibido—manifestó 
Coria— fondos de agencias de 
investigación nacionales y, sin 
embargo, la Junta ha desesti
mado todos nuestros proyectos

Otro trabajo, en el que se 
encuentra también el doctor 
Coria, está sirviendo para eva
luar a pacientes con trastornos 
leves de la memoria para saber 
cuáles son sus causas y su tra
tamiento correcto.

Un 40% de pacientes ancia
nos con trastornos aparente
mente leves o ligeros de la me
moria desarrollan al cabo dc 
tres años una demencia tipo 
alzehimer.

El resto suponen o son debi
dos a síntomas depresivos en
mascarados que pueden mejo

y no nos ha dado ni un duro”
No obstante, el médico adjun

to al Servicio de Neurología está 
muy agradecido a la colabora
ción que sí ha recibido por parte 
de la dirección del Hospital, y al 
servicio de mantenimiento del 
mismo que hizo posible las 
obras de acondicionamiento del 
laboratorio en un tiempo récord.

Además, a pesar de ese males
tar del doctor Coria con las 
instituciones autonómicas, la 
llegada, hace pocas semanas, de 
equipos nuevos para el análisis 
de moféculas biológicas infun
dió optimismo al equipo de tra
bajo.

Se trataba de equipos 
modernísimos, obtenidos con la 
ayuda del Fondo de Investiga
ciones Sanitarias, y entre los que 
destaca la FPLC (Fast 
Performance Liquid Chrometo- 
graphy).

Un optimismo que ha tenido 
ahora su respuesta con la purifi
cación completa de la proteína 
del cerebro cuya ruptura anor
mal produce la enfermedad del 

rar. de forma importante, con 
un tratamiento adecuado.

Este hecho es importante, 
pues, hoy en día. el trastorno 
en la memoria de los ancianos 
es considerado como irreme
diable consecuencia dc la 
edad.

Según el doctor Coria, mu
chos de esos problemas dc me
moria se deben a enfermedades 
definidas que en un número im
portante dc casos pueden tratar
se con éxito, mejorando con ello 
enormemente la calidad de vida 
dc los pacientes.

alzehimer, y que servirá para de
terminar su estructura en perso
nas normales y enfermos.

“Ahora —comentó Coria— 
realizaremos ensayos con la pro
teína para tratar de generar 
anticuerpos”. '

Este tipo de trabajo puede 
significar la posibilidad de con
tar, en un futuro inmediato, con 
un método de diagnóstico que en 
este momento no existe.

El laboratorio del Servicio de 
Neurología del Hospital General 
pretende también abrir sus líneas 
de investigación clínica, epide
miológica y. molecular a otras 
enfermedades importantes y fre
cuentes en el sistema nervioso.

De hecho, otro proyecto 
presentado al Fondo de Investi
gación Sanitaria para el estudio 
de los aspectos epidemiológicos 
de la enfermedad del Parkinson 
y que contaría con el doctor Cla
vería como investigador princi
pal ha recibibido una subven
ción por parte de aquél.

VALOR INTERNACIONAL

Pero la labor del laboratorio 
de Neurología del Hospital tras
pasa ya las fronteras nacionales.

Así. por ejemplo, un "Estudio 
sobre la distribución de la pro
teína normal en cerebros huma
nos y animales" en el que trabajó 
el equipo dc investigación del 
Hospital fue publicado en una de 
las revistas más prestigiosas a 
nivel internacional, como es la 
NcKropcilhology cmd «ppkyed 
neurobiology.

También los resultados de los 
estudios epidemiológicos sobre 
los trastornos de la memoria y la 
enfermedad del alzehimer en la 
población rural de Segovia vie
ron la luz en otra publicación de 
gran importancia, como es el 
Journal ofj neurolo^y, neuro- 
suryery und p.sychiahy.

Convocada una 
manifestación 
a favor del 
nuevo puente 
sobre el Éresma

___ ____________ANGELICA TANARRO
La Coordinadora de Vecinos 

de La Granja, Valsaín y Palazue- 
los ha salido al paso de las 
declaraciones efectuadas por el 
alcalde de la primera localidad, 
en el sentido de que la petición 
de un nuevo puente sobre el río 
Eresma en la CL-601 es “nue
va".

La Coordinadora, que ha 
convocado una manifestación 
para el próximo domingo en 
la plaza de los Dolores de la 
Granja, ha manifestado en 
rueda de prensa que la peti
ción de que se construya un 
nuevo puente en la CL 601 no 
es nueva “sino que es conse
cuencia de la preocupación de 
los vecinos porque las obras 
se lleven a cabo de forma ade
cuada”.

INSUFICIENTE

La Coordinadora opina que 
es insuficiente la obra de recre
cimiento del puente sobre el 
Eresma, necesario para que se 
pueda llenar la presa del Pon
tón Alto, cuyas obras llevan va
rios meses finalizadas. Aurea 
Juárez y Carmen Revuelta, 
concejales de La Granja por la 
Candidatura Independiente y el 
CDS respectivamente han ac
tuado como portavoces de la 
Coordinadora, en la rueda de 
prensa. Según su testimonio, 
ésta no está en contra de la obra 
de la presa pero pretende que 
las obras necesarias se lleven a 
cabo de forma racional.

"Realizar un puente nuevo 
no es mucho más costoso si se 
tiene en cuenta los beneficios 
que reportará no sólo para La 
Granja sino para Segovia. ya 
que mejorará una vía de comu
nicación por la que pasan a dia
rio 6.000 vehículos y 10.000 
los fines de semana. Se trata, 
sobre todo de que las adminis
traciones públicas se pongan 
de acuerdo para racionalizar 
una inversión y hacer un arre
glo definitivo”.

Mientras tanto, continúan 
adelante las obras de mejora de 
la vía alternativa ala CL 60 i. La 
Granja a Segovia por Palazue- 
los. que deberá quedar 1 ista antes 
de que se corte el tráfico por las 
obras del puente.

Según la Coordinadora, se es
tá terminando el ensanche del 
kilómetro de Gamones y el 
puente del Martinete, pero aún 
no ha comenzado el arreglo del 
tramo desde Gamones a La 
Granja.

"Queremos dejar bien claro 
—afirman los representantes de 
los vecinos de los pueblos 
afectados— que con este arreglo 
no se nos está haciendo un favor. 
La obra figuraba en los planes 
provinciales de la Diputación 
Provincial del año 89 se tendría, 
por tanto que haber terminado en 
el 90".

La Coordinadora ha manifes
tado por último que tras la 
concentración del domingo a las 
doce y media del mediodía des- 
viaiún el tráfico dc la carretera.

M.C.D. 2022
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SEPULVEDA

El Libro del Fuero participará en una 
exposición de carácter regional

CABEZUELA

Primer aniversario de la 
Asociación de Amas de 

Casa
La Consejería de Cultura y 

Turismo de la Junta de Castilla y 
León, a través de la Dirección 
General de Patrimonio y Pro
moción Cultural, está trabajan
do en la preparación de una 
exposición sobre “Fueros y 
Cartas Pueblas de Castilla y 
León”. A través de esta mues
tra, que se celebrará en Sala
manca a partir del próximo mes 
de abril, se pretende dar a cono
cer el protagonismo jurídico de 
los castellano-leoneses a lo lar
go de la Historia.

Entre los documentos selec
cionados para la exposición por 
los comisarios de la misma, se 
encuentra el Libro del Fuero de 
Sepúlveda y documento de 15 
de mayo de 1305, por lo que ha 
sido solicitada la autorización

VALSECA

Fiestas de 
Santa Agueda

FLORENTINO DESCALZO

Como cada año, se celebró la 
fiesta patronal de Santa Agueda 
a la que asistió gran cantidad de 
personas. Comenzó la festivi
dad el miércoles día 5 con misa 
en honor a la Santa, y por la 
tarde, representación teatral.

El resto de los actos festivos 
se trasladaron al fin de semana. 
De esta forma se anunció fiesta 
con gigantes y cabezudos y bai
le nocturno amenizado por la 
orquesta “Ensayo”. Hubo misa 
con procesión de la Santa y ver
benas nocturnas el sábado y 
doingo, con las excelentes or
questas “Charleston Big- 
Band” y “Copacabana”.

VEGANZONES

Animación en 
las fiestas

ALVARO Y MARTIN

Un año más, las mujeres se 
convirtieron, aunque sólo fuera 
por unas horas, en reinas y seño
ras de la localidad, conmemo
rando así la ancestral fiesta de 
Santa Agueda.

Durante todo el fin de semana 
ejercieron su protagonismo, 
principalmente en las calles del 
pueblo, donde han tenido lugar 
la mayor parte de los aconteci
mientos: procesiones, con las 
águedas ataviadas de trajes típi
cos regionales, música, algara
bía por todo lo alto. Y es que lo 
religioso y lo profano están ínti
mamente ligados en esta fiesta 
tan tradicional como insólita 
que viene a poner de manifiesto 
que el mal llamado “sexo dé
bil” ha de ser parte integrante 
de esta injusta sociedad que 
todavía permite, desgraciada
mente, éstas y otras diferencias.

El ritual de la “quema del 
perico o pelele” con el que se 
pone fin a la fiesta, es claramen
te una manera de reivindicar 
algo que es, a todas luces, legíti
mo. -

Fuero de Sepúlveda. J.E.
del préstamo temporal al Ayun
tamiento de la villa.

La Consejería de Cultura y 
Turismo se encargará del trasla
do y garantizará en todo mo
mento la seguridad de tan im
portante testimonio documen-

La fiesta de las águedas se celebra desde 1697. mar u q m

Las Candelas, San Blas, Santa Agueda y Las Carmelitas

Febrero, mes de las fiestas
AMARUARRI

Febrero es por antonomasia y 
a través del tiempo, el mes del 
año que más celebraciones con
centra en esta localidad navera. 
Son las onomásticas de “Las 
Candelas”, “San Blas”, “San
ta Agueda” y “Las Carmeli
tas”, las que dan lugar a estos 
días de diversión y convivencia 
entre socios, cofrades y vecinos 
del barrio.

Cuatro variadas fiestas que se 
inician el día 2 con la celebra
ción de “Las Candelas”, patra
ña de la Asociación de Socorros 
Mutuos “La Protección Obre
ra”, que viene festejándose 
desde el año 1902 que se fundó 
con la finalidad de “formar un 
capital para la protección mutua 
de los asociados, socorriendo a 
los enfermos y pensionando a 
los imposibilitados^ a fin de 
remediar en lo posible sus pri
meras necesidades, sin que re
curran a la caridad pública”, 
según reza en sus estatutos de 
ese año de principios de siglo y 
que hoy evidentemente mantie

tal, por lo que el pleno corpora
tivo acordó acceder a dicha peti
ción, pidiendo la inmediata 
devolución una vez finalizada la 
exposición dado el valor históri
co y sentimental del mismo para 
esta villa de Sepúlveda.

ne ese espíritu, pero dentro de 
un sentido cultural y recreativo.

Con la cigüeña como testigo, 
el día 3 corresponde el tumo a 
‘ ‘San Blas’ ’, aunque los vecinos 
del barrio que lleva su nombre 
por conveniencia trasladan la 
celebración al domingo poste
rior a su fecha. La cofradía e 
imagen de este santo son una de 
las más antiguas del pueblo, 
pues ya en el año 1632 se tiene 
noticias de su existencia. Tam
bién y gracias al inventario más 
completo de la parroquia, efec
tuado por el cura Francisco San 
de Frutos en 1877, vamos a te
ner conocimiento de que des
pués de una larga interrupción 
de más de 20 años, el año 1877 
salió la procesión por su antiguo 
barrio llamado “Redondo” 
junto a la imagen de San Sebas
tián, cuya cofradía recogía li
mosna en este día, y que en 1770 
los cofrades consortes, Tomás 
Abel y María Gómez “se obli
garon a vestirse entre ambos”.

Tras un pequeño paréntesis 
de dos días llega, el día 5, la 
celebración de Santa Agueda, 
volviendo el jolgorio y la diver

FLORENTINO DESCALZO

Se celebró el primer cum
pleaños de la asociación local 
de amas de casa ‘ ‘ Nuestra Seño
ra de la Asunción”. Unas ciento 
treinta mujeres componen la 
nueva formación asociativa que 
es la que actualmente se ocupa 
de los actos culturales y tradi
cionales del pueblo, junto con el 
centro cultural ‘ ‘ San Dionisio * ’.

Con motivo de dicho aniver
sario tuvo lugar una misa ves
pertina. Seguidamente se ofre
ció un vino con aperitivo a todas 
las socias y a las autoridades 
locales. En el transcurso del 
aperitivo la presidenta, Araceli 
Sanz, se dirigió a los presentes 
manifestando las carencias que 
tiene aún la Asociación además 

sión bajo el bastón de mando de 
las mujeres. El año 1697 se in
ventarió su imagen con su peana 
y ramo y las cofrades ya la saca
ban en procesión. Se decía una 
misa “encendiéndose lámparas 
de azafar en su altar” y al día 
siguiente a la celebración otra 
misa por las hermanas falleci
das.

El ciclo festivo de este mes de 
febrero llega a su fin el día 29 
con la celebración de “Las 
Carmelitas”, cuyos anteceden
tes se remontan hacia mediados 
de siglo y al igual que las otras, 
salvo la excepción de “Las 
Candelas”, han pasado por pe
ríodos de irregularidad en su 
celebración, que siempre han 
transcurrido bajo los sones de la 
dulzaina y tamboril.

Si la festividad de “Las Car
melitas” pone punto y final a 
estas cuatro onomásticas, tam
bién es el preludio de otras tan 
divertidas y desenfadadas como 
los carnavales. Durante los cua
les en otras épocas, la tradición 
mandaba al Ayuntamiento or
ganizar tres días consecutivos 
de baile.

de hacer balance completo de 
todo lo que se necesita en la 
localidad.

Después de este acto los dul- 
zaineros locales amenizaron 
una breve verbena en la plaza de . 
España. En ese,día permanecía 
aun reciente la alegría del día de 
Santa Agueda, en la que la 
Asociación de Amas de Casa 
tuvo especial protagonismo.

CARNAVALES

Con la iniciativa del Centro 
de Acción Social de la zona se 
está intentando revitalizar la 
fiesta de Carnaval. Por tal moti
vo se desplaza una animadora 
un día a la semana y se reúne con 
parte de la juventud local para 
organizar alguna comparsa.

FUENTEPELAYO

“Las Candelas”, 
una fiesta en
auge

JESUS OLMOS

Desde hace quince años la 
fiesta de “Las Candelas” de la 
iglesia de El Salvador se celebra 
por acuerdo de los Amos de la 
Cofradía, madrinas y llevado
res, al domingo siguiente del 3 
de febrero, de la onomástica.

Los actos habidos conforme a 
los cánones de la fiesta tradicio
nal empezaron con el nombra
miento de dos madrinas y cuatro 
llevadores de la Virgen de la 
Torre, y la aceptación de las 
primeras a seguir la fiesta a 
sugerencia de los llevadores 
nombrados.

La misa se celebró tras la 
recogida en sus domicilios, por 
el dulzainero y tamborilero y 
chicos y chicas acompañantes, 
de los cargos en orden inverso al 
de su nom bram iento y del párro
co, formándose una comitiva 
curiosa y simpática. En ella, los 
llevadores van con capa y som
brero y las madrinas de segovia- 
nas, cubiertas con mantillas.

Terminada la misa tuvo lugar 
la clásica procesión por las ca
lles del barrio, con lanzamiento 
masivo de cohetes y baile ante la 
imagen al son de la dulzaina y 
tamboril.

Finalmente, llevadores y 
madrinas ofrecieron un refresco 
a los Amos, al cura y otros invi
tados, como es costumbre inve
terada.

REZA
NUEVE AVEMARIAS

Durante nueve días
Pide tres deseos: uno de 
negocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica este 
aviso y se cumplirán, aunque 
no lo creas. n . S.
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La Oficina del INEM de Segovia verá crecer el número de asistentes. peñ al o s a

Aumentó en un 10 por ciento para situarse en 3.102 personas

Segovia registró en enero el mayor 
crecimiento del paro de la región
El aumento de la cifra del paro registrado 

el pasado mes de enero en la provincia de 
Segovia fue el más alto de cuantos se produ
jeron en el conjunto de la región caste- 
Hanoleonesa, según los datos facilitados por

la Dirección de Trabajo. Segovia tema a fina
les del pasado mes 3.102 personas en situa
ción de desempleo, 288 más que al concluir 
1991, lo que representa un incremento de 
casi el 10 % en un solo mes.

Catedrales, retablos y pinturas, en el acuerdo

Cultura se compromete a la 
inmediata restauración del 

patrimonio de la región

A.&
Este importante crecimiento 

podría explicarse por la inclu
sión en las estadísticas de Traba
jo de los trabajadores despedi
dos en los últimos meses por di
versas empresas de la provincia 
y que hasta ahora figuraban téc
nicamente en situación de regu
lación de plantilla.

En los últimos meses han cerra
do cuatro importantes industrias 
radicadas en Segovia: Tableros 
Eega y Muebles Vicente, en Cué- 
nar, Cellux España en San Dde- 
tonso y Cesquisa en Segovia capi- 
ai, que en su conjunto daban tra- 
ajo a más de 250 personas.

29-00. anuncia dos nuevos centros en la región

La cárcel de Segovia podría 
ser la tercera macroprisión 

de Castilla y León
U nueva cárcel de Segovia 

Di actualmente construye la 
ne« pC1°n Institucio- 
t s/e^tenciarias podría ser la 
717^ de Castüla 
respv ,deconfirmarse los temó
los nP'jestos recientemente por 
del P^!Tenlarios segovianos 
mentid11^ PoPuIar Y no des- 
ninguna^™ eI momento Por 
Gobierno^6016 autorizada del 

dijeron Cltados Parlamentarios 
PeSeneqUe 61 nuevo ^ntro 
^rgara^oo013^^150^3 
cálculos ohf00^805 segün los 
°es de i ^^snbrelospla- 
acercade1. ^rección General 

de Presidios USUraycreación

Comisio- 
manifestarnras de Prisiones 
queen unn|n ayer Cn Zamora 
Co años Z0 máximo de cin- 

manca ñor5 ^.^ora y Sala
’ P°r un lado y de León y

Con Segovia vieron incrementar 
el número de parados las provin
cias de Burgos con 100 nuevos de
sempleados para un total de 
15.564; Falencia, 109 más, para 
una cifra global de 9.456; Sala
manca, 221, para un total de 
22.333; Soria, 29, con un saldo fi
nal de 2.751 y Valladolid que con 
184 nuevas personas sin trabajo al
canza una cifra de 28.844 parados.

En el conjunto de la región el 
paro creció en 310 personas du
rante el pasado mes de enero, lo 
que eleva la cifra total de desem
pleados a 130.979 y sitúa la tasa 
regional de desempleo en el 
13,13 por ciento.

Falencia, por otro, que serán 
sustituidas por dos nuevas “ma- 
croprisiones” que se situarían a 
medio camino entre estas ciuda
des, en ambos casos.

Los miembros de CC.OO. de 
Prisiones convocaron una confe
rencia de prensa para explicar 
esos proyectos, que atribuyeron 
a la “nueva política de la Secre
taría General de Instituciones 
Penitenciarias”, a la que critica
ron con dureza.

UN MILLAR DE INTERNOS

Citando una conversación con 
responsables del Ministerio de Jus
ticia, aseguraron que los nuevos 
recintos tendrán capacidad para al
bergar un millar de internos.

Teo Movilla, coordinador 
regional de CC.OO. de Prisio
nes, explicó que está proyectada 
la constnicción de una nueva 
cárcel en Burgos y muy adelan
tada la construcción de un recin
to que sustituirá al actual de Se
govia.

Las provincias de León, Ávila 
y Zamora registraron ligeros 
descensos en su cifra de parados 
durante el pasado mes de enero. 
En Avila afecta a 8.003 perso
nas, lo que supone un descenso 
de 144 desempleados respecto a 
diciembre; en León a 27.987 con 
una caída de 293 parados, y a 
12.939 personas en Zamora, 
donde la cifra descendió en 184 
personas.

El número total de colocacio
nes en la región se elevó a 
21.327 durante el pasado mes de 
enero, mientras que se suscribie
ron 9.329 contratos de fomento 
de empleo.

Alerta en el norte de Burgos 
ante posibles intoxicaciones 

por clenbuterol
Burgos. (leal).— Varios cen

tros de salud del norte de Burgos 
han sido alertados por la Junta de 
Castilla y León ante la posible 
incidencia de intoxicaciones por 
ingestión de carne de vacuno tra
tada con la hormona ilegal deno
minada clenbuterol.

El jefe de servicio de Bienes
tar Social en Burgos, Juan Car
los Acosta, señaló a leal que 
oficialmente.no hay casos regis
trados, aunque otras fuentes han 
informado que al parecer en 
algunos mataderos se ha parali
zado el trabajo por este motivo. 
Los recientes casos del País 
Vasco y Cataluña han alertado a 
los servicios de Sanidad de la 
Junta, por lo que los centros de 
salud del norte de Burgos reali
zan inspecciones continuas y to
ma de muestras de bovino. Has
ta ahora, ninguna de estas mues
tras estaba tratada con clenbute
rol. La Dirección Provincial de 
Agricultura tampoco tiene 
constancia de este hecho. Desde 
hace un año se están efectuando 
con regularidad muestras de los 
piensos utilizados en cebaderos,

Valladolid. (leal).—El minis
tro de Cultura, Jordi Solé Tura, 
y su homólogo de la Junta, Emi
lio Zapatero, acordaron ayer en 
Madrid la inmediata revisión 
económica de los términos del 
convenio redactado en 1'990 pa
ra la rehabilitación y restaura
ción de monumentos de esta Co
munidad Autónoma, y su consi
guiente firma para que pueda en
trar en vigor este año.

Todas las catedrales sitas en la 
región y otros inmuebles, retablos, 
pinturas y artesonados, forman 
parte de esta acción conjunta cuya 
puesta en marcha ha sufrido un 
retraso de casi dos años desde que 
fue aprobada y remitida por el Go
bierno de Castilla y León. -

Emilio Zapatero calificó de 
“muy grata" la entrevista con 
Jordi Solé Tura, que se produjo 
después de varios meses de es
pera y dos solicitudes oficiales 
por parte del consejero. Para 
Emilio Zapatero, el entendi
miento entre ambos no ha de
fraudado sus expectativas pre
vias, y se verá concretado por la 
anterior y otras medidas con
cretas del Gobierno central.

El convenio autorizado por el 
Consejo de Gobierno de la Junta 
en su reunión del 30 de julio de 
1990 -y por tanto propuesto sien
do ministro de Cultura Jorge Sem- 
prún-, indica que ambas institu
ciones coinciden en actuar de for
ma coordinada en la protección y 
restauración de bienes integrantes 
del Patrimonio Histórico de esta 
Comunidad Autónoma.

La propuesta de convenio en
tre la Junta y el Ministerio de 
Cultura se refería a una inver
sión aproximada en aquel mo- 

y de carnes en los mercados ma
yoristas.

Tanto la Administración re
gional como la central desarro
llan conjuntamente un plan de 
residuos que hasta la fecha tam
poco ha arrojado datos que reve
len la presencia de carne de bo
vino tratada con esta “hormona 
finalizadora”.

Aunque existe una remota 
posibilidad, el Ministerio de 
Agricultura descarta la intro
ducción de piensos con hor
monas, así como el comercio 
de canales ya tratadas en Bur
gos.

El clenbuterol se acumula so
bre todo en el hígado, y los sín
tomas de intoxicación son sen
sación de angustia y gravedad, 
taquicardia y palpitaciones 
musculares.

Los casos más graves se han 
producido en Cataluña y el País 
Vasco, donde se registraron 
intoxicaciones por el consumo 
no sólo de hígado, sino de otras 
carnes de ternera donde la con
centración de esta hormona ile
gal es menos frecuente.

Jordl Solé Tura a-s

mentó de 630 millones de pese
tas durante tres años por parte 
del Gobierno de Castilla y León, 
para 13 inmuebles y ocho bienes 
culturales -retablos, artesona
dos; trípticos y pinturas murales- 
en las todas las provincias de la 
Comunidad Autónoma.

. CATEDRALES

En paralelo se propoma al Go
bierno central la asunción de un 
presupuesto de 530 millones de 
pesetas para la rehabilitación de 
16 inmuebles y la restauración 
de 7 bienes culturales.

El llamado Plan de Catedrales 
se desglosa en presupuestos 
asignados a ambas instituciones, 
y la Junta se mostraba dispuesta 
a asumir obras de restauración 
en las de Avilña, Falencia, León, 
Salamanca, Segovia, Zamora y 
Valladolid, mientras correspon
derían al obiemo central las de 
Ciudad Rodrigo, Burgos, Astor- 
ga y El Burgo de Osma.

Sánchez Roca 
deja de ser 
consejero 
delegado de leal

Valladolid. (leal).— El con
sejo de administración de Dia
rios Castellano-Leoneses S.A., 
en su reunión mantenida en el 
día de ayer bajo la presidencia 
de su titular, José Angel García 
Rodríguez, decidió retirar su 
confianza al consejero delega
do de la Sociedad, Gonzalo 
Sánchez Roca. En su lugar será 
nombrado un director general, 
quien se hará cargo de las fun
ciones que hasta ahora venía 
desenseñando el consejero de
legado.

Diarios Castellano-Leoneses 
S.A. es la empresa que sustenta 
jurídicamente a la agencia de no
ticias ICAL (Informaciones de 
Castilla y León), formada por los 
periódicos La Gaceta Regional 
de Salamanca, Diario de Burgos, 
Diario de León, El Diario de 
Avila, El Diario Palentino, EL 
ADELANTADO DE SEGO- 
VIA, Segovia, Diario de Soria y 
El Correo de Zamora. Al grupo 
leal pertenece también El Mun
do de Valladolid, periódico de 
reciente creación.
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Santos Sánchez Sanz:

“El sector 
innovador del 
CDS quiere evitar 
exclusiones”

Valladoüd. (leal).— El ex
director general de Turismo de 
la Junta de Castilla y León, San
tos Sánchez Sanz, cabeza del 
sector “innovador” del CDS de 
Castilla y León, aseguró ayer en 
declaraciones a leal que está 
aglutinando a los militantes cen
tristas que quieren evitar que tras 
el congreso regional se excluya 
“a un cincuenta por ciento de la 
militancia” y que intentará rees
tructurar " el funcionamiento 
intemo del partido.

Sánchez Sanz, que encabezó 
la candidatura del CDS por Soria 
en las pasadas elecciones auto
nómicas,, avanzó paite del pro
grama en el que trabaja con vis
tas al Congreso regional, que es
tará basado en modificar la poé
tica de comunicación intema y 
externa del partido, “que ha sido 
un verdadero desastre en los últi
mos tiempos”, presentar conti
nuamente iniciativas a la socie
dad y contar “absolutamente con 
todos” los afiliados.

El sector “innovador”, cuya ex
istencia fue adelantada en exclusi- 
vaporla agencialcal, vaapresentar 
al congreso regional de Segovia 
previsto para el próximo 22 de fe
brero un programa con un “un 
planteamiento de gestión más cer
cano a lo empresarial que a lo polí
tico”. Según Santos Sánchez, “la 
carga ideológica ha pasado a un 
segundo plano y debemos distin
guimos por nuestras actitudes ante 
la marginación, las drogas, la co
rrupción o los derechos humanos”.

La Junta admite que vertió aceite en un monte de Soria
________________________J.A. GARCIA

Soria. (leal).— La delegada 
territorial de la Junta en Soria, 
Encama Redondo, calificó ayer 
de “desagradables” los vertidos 
de aceites usados de auto
móviles y camiones oficiales 
que se han venido realizando 
desde instalaciones de la Conse
jería de Medio Ambiente a un 
pinar soriano. Para la delegada 
territorial de la Junta, “desde la 
Administración hay que dar 
ejemplo y estos temas no vienen 
precisamente a ayudar”.

Tal y como denunciaba en su

Juan José Lucas, durante su reunión con los mineros de la Minero Siderúrgica de Ponferrada

Ocho dirigentes sindicales cumplen su primera semana de encierro

El comité de la MSP pide a la Junta 
que se comprometa con la minería

El comité de huelga de la empresa 
minera MSP, con explotaciones en la 
comarca leonesa de Laciana —que el 
lunes vivió una jornada de huelga gene
ral seguida mayoritariamente por to-

Valladolid. (leal).—Los rep
resentantes de las cuatro centra
les sindicales, que mantienen 
una huelga de 24 días en las 
explotaciones de la MSP y un 
encierro de ocho dirigentes en el 
pozo Calderón que dura ya una 
semana, expusieron al presi
dente regional su rechazo rotun
do a cualquier plan presentado 
por la empresa o por la Admi
nistración que conlleve la pérdi
da de empleos.

Para el comité el futuro de la 
MSP, de la que depende toda la 
economía de la comarca de Lada- 
na, con cerca 20.000 habitantes,

edición de ayer “Diario de So
ria”, desde unas intalaciones de 
la Consejería de Medio Ambien
te simadas en un pinar de Nava- 
leno, se estaba vertiendo al exte
rior aceites usados procedentes 
de coches y camiones oficiales.

El aceite era tirado a través 
de una tubería en medio de un 
pinar, donde llegó a formarse 
una balsa de unos 18 metros 
cuadrados de aceite. En la zo
na donde es arrojado el aceite 
usado, así como restos de fil
tros usados de automóviles, 
se producen filtraciones a un

dos los sectores—, pidió ayer al presidente de 
la Junta, Juan José Lucas, un compromiso 
explícito del Gobierno regional en la defensa 
de los puestos de trabajo de la minería del 
carbón.

les lleva a rechazar el plan de 
reconversión propuesto por la 
empresa, que, según denuncia 
el comité, tiene como único 
objetivo “salvar la empresa”, 
sin detenerse en el coste social 
que supone para la comarca.

Los sindicatos, en la reu
nión que mantuvieron con el 
presidente de la Junta, pidie
ron a la Administración que 
asuma las pérdidas de la em
presa hasta 1995, como garan
tía para la permanencia del ni
vel actual de empleo sin que 
genere mayor descapitaliza
ción de la empresa.

pasa por la racionalizadóndelas 
explotadcnesy lasohidón aladeuda 
acmulada por la empresa ai los últi
mos años, que se estima en unos 
20.000millanes de ptas.

La Junta, según señaló el con
sejero-portavoz, acepta sentarse 
en la mesa de negociación —con 
la empresa, la Dirección General 
de Minas y los sindicatos— y se 
ha comprometido a participar en 
la reunión a cuatro bandas solici
tada por los sindicatos para antes 
de 15 días.

Según-los sindicatos la em
presa ha perdido desde 1984 más 
de mil puestos de trabajo lo que

río que, posteriormente, desem
boca en el pantano de la Cuerda 
del Pozo. Según se ha informa
do, si bien la Delegación de la 
Junta desconocía estos hechos, 
se ha ordenado la “inmediata” 
solución de los mismos, a la vez 
que ha comunicado a todos los 
servicios que dependen de ella la 
“vigilancia extrema” en este 
sentido. Operarios del Servi
cio Territorial dé Medio 
Ambiente van a proceder a 
la sustitución de la capa de 
tierra impregnada de aceite 
para su trasladó en bidones 

y posterior tratamiento, según 
las mismas fuentes. ■

Tal y como ha manifestado 
Encama Redondo, estos hechos 
“son desagradables desde el 
punto de vista de la Consejería 
de Medio Ambiente, y se han 
tomado las acciones oportunas 
para que no se vuelvan a repe
tir”.

Posteriormente se refirió a 
una posible “inconsciencia” de 
los funcionarios que trabajan en 
esas instalaciones, donde existe 
un retén en previsión de in- 
cencdios forestales.

Lucas y Cañellas 
temen la política 
“cicatera” del 
Gobierno

Valladolid. (leal).— “El Go
bierno central si sigue con la ac
tual política cicatera en la 
financiación de las comunidades 
autónomas y en el traspaso de 
competencias puede cargarse el 
propio Estado de las Autono
mías”, dijo ayer en Valladolid el 
presidente de Baleares, Gabriel 
Cañellas, en su tercera visita ins
titucional a Castilla y León. El 
presidente balear y el de la Junta, 
Juan José Lucas, rechazaron 
cualquier discrepancia con la di
rección de su partido en la re
ciente negociación del nuevo 
modelo de financiación.

Lucas y Cañellas afirmaron 
no estar preocupados por la fir
ma del pacto autonómico y que 
lo más importante para el 
desarrollo del Estado de las Au
tonomías es que se ha estableci
do un calendario que puede ace
lerar el traspaso de competen
cias, bloqueado durante los últi
mos años. Los dos presidentes 
destacaron el “cambio de acti
tud” del Gobierno central.

El MEC recibirá en 
breve la solicitud 
de una Universidad 
para Burgos

Burgos. (leal).— La vicerrec- 
tora del campus burgalés, Josefa 
Amáiz, cursó ayer la petición ofi
cial de creación de la Universidad 
de Burgos, que será recibida en el 
plazo de una semana por el Minis
terio de Educación y Ciencia, des
pués de que el Consejo Social de 
la Universidad de Valadolid curse 
la solicitud. A la solicitud de Ar- 
náiz se adjunta una memoria de 
más de 300 folios que refleja la 
situación actual de los centros 
universitarios de la provincia. “En 
estos momentos —explicó la 
vicerrectora— cumplimos la tota
lidad de los requisitos recogidos 
en el Real Decreto de 12 de abril 
de 1991".

El proceso de concesión de Uni
versidad para Burgos parece impa
rable y podría concretarse en un 
plazo muy breve, según los res
ponsables universitarios borgale
ses, quienes lo compararon con el 
de la Universidad de La Rioja, qu6 
se materializó en pocos días.

1.a EXPOSICION DE 
MATERIAL OFIMATICO
Atención Distribuidores 
Dts del 50%
en el Programa de Contabilidad

“FACIBILIDAD”
EXPOSICION Y VENTA

PARADOR NACIONAL DE BENA VENTE (Zamora)

DIAS: 13-14-15 de Febrero

1.150 PLAZAS INFORMATICA
AMPLIADO PLAZO DE PRESENTACION DE INSTANCIAS: 18- Febrero

• 800 plazas de Técnicos Auxiliares de Informática de la 
Administración del Estado. B.U.P., F.P. o equivalente. 
Ejercicios: psicotécnicos, test sobre el temario (10 temas) 
y casos prácticos. Ya tenemos los textos.

• 350 plazas C. Gestión de Sistemas e Informática de la 
Administración del Estado.
Diplomados Universitarios.
Ejercicios: psicotécnico, test sobre el Temario (17 temas) 
y supuestos prácticos - entrevista. 
Instancias hasta el 18 de febrero de 1992.

- Solicite información sin compromiso, con modelo oficial 
de instancia a:____________________________________

CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS
MADRID: c/Sagasta, 23 • 28004 Madrid.
Tel. (91) 445 93 35-575 34 01. .
BARCELONA: c/Bailén, 126 • 08009 Barcelona.
Tel. (93) 207 50 00 - 218 07 16
VALENCIA: Pza. Mariano Benlilure, 5 • 46002 Valencia.
Tel (96) 394 24 28.
SEVILLA: c/LIneros. 8 • 41004 Sevilla. Tel. (95) 422 88 23.

Un hombre muere 
en Soria con una 
jeringuilla clavada 
en el brazo

Soria. (leal).— El cueipo sin 
vida de Federico F.G., de 3 
años de edad, fue encontrado p°r 
funcionarios del Cuerpo Nacio
nal de Policía de Soria, con una 
jeringuilla clavada en el brazo.

El fallecido apareció en el sa
lón de su domicilio, donde se 
encontraron elementos necesa
rios para la preparación de un 
dosis de heroína. Una dotad 
de la Policía fue alertada por u 
conocida del fallecido, quien 
manifestó que no le veía desde 
viernes pasado.

M.C.D. 2022
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Dirigentes de HB aseguran que las querellas no callarán sus reivindicaciones políticas

El TSJ vasco juzgará a Tasio Erkicia por afirmar 
que los fiscales dan cobertura a la corrupción

El Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del País Vasco juzgará 
el próximo viernes al dirigente de HB y parlamentario vasco 
Tasio Erkizia, por afirmar que los fiscales “dan cobertura a la 
corrupción en todos los niveles, incluso el económico, y al terro
rismo de Estado’’.

Bilbao (Efe).—Según consta 
en el escrito de calificaciones 
provisionales del Ministerio Pú
blico, al que hoy ha tenido acce
so Efe, estas declaraciones cons
tituyen un delito de desacato por 
el que se pide una pena de dos 
meses de arresto mayor y una 
multa de 150.000 pesetas con 
arresto sustitutorio de veinte 
días en caso de impago.

Erkizia efectuó estas 
manifestaciones en una rueda de 
prensa celebrada en San Se
bastián el 26 de enero de 1990. 
En dicho acto informativo, el 
portavoz aber-tzale se refirió a 
una petición de pena que el fiscal 
había formulado contra tres 
concejales de HB en el Ayun
tamiento donostiarra. Además 
de relacionar a los fis-cales con 
la corrupción y el terrorismo de 
Estado, Tasio Erkizia los califi
có de “inquisidores de la oposi
ción política”, según se añade en 
el escrito de acusación.

El TSJ de Euskadi es el 
organismo competente para juz
gar al miembro de la Mesa Na
cional de HB por su condición 
de persona aforada al ser 
parlamentario.

QUERELLAS

Las fiscalías de Bilbao, 
Pamplona y San Sebastián han 
presentado tres nuevas querellas 
contra los miembros de Herri 
Batasuna (HB) Jon Idígoras, 
Patxi Zabaleta, José María Ola
na y Floren Aoiz, mientras, co
mo ya informamos ayer, el sena
dor de esta coalición Iñigo Iruín 
pidió declarar voluntariamente 
ante el Tribunal Supremo. 
. Las querellas referidas se 
interponen por declaraciones de

di-chos representantes de HB 
tras la desarticulación por parte 
de la Ertzaintza de la red dedica
da al cobro del denominado im
puesto revolucionario de la ban
da terrorista ETA, a raíz de la 
investigación efectuada por el 
juez de la Audiencia Nacional 
Carlos Bueren. La Fiscalía esti
ma que Idígoras y Zabaleta incu
rrieron en un delito de desacato; 
José María Olarra en amenazas 
y desacato, y Aoiz en estos mis
mos delitos en las personas del 
jaez Carlos Bueren y del conse
jero del Interior vasco Juan Ma
ría Atutxa.

Estas querellas se suman a 
las presentadas el lunes por el 
fiscal general del Estado, Leo
poldo Torres, contra Jon Idígo
ras, Floren Aoiz y el miembro 
de la Mesa Nacional de HB 
Adolfo Araiz, para los que pi
dió prisión provisional por 
apología del terrorismo, ame
nazas graves a los gobiernos de 
la nación-y vasco y desacato y 
calumnias en las perdonas de 
Carlos Bueren y Juan María 
Atutxa.

Por otro lado, el ministro de 
Justicia, Tomás de la Quadra, 
afirmó que no tiene “noticias 
concretas” sobre la acusación 
hecha a Iruín y precisó que “el 
fiscal general hará las investi
gaciones oportunas y pedirá lo 
que sea procedente para perse
guir los delitos de los que cual
quier persona sea responsa
ble”. Mientras, el viceconse
jero de Seguridad del Gobierno 
vasco, José Manuel Martiare- 
na, indicó que las imputaciones 
realizadas al senador de HB 
“sólo pueden hacerlas los jue
ces”.

Familiares del policía fallecido durante el funeral. TELEFOTOEFE

SILENCIAR

El dirigente de HB Florencio 
Aoiz aseguró en San Sebastián 
que las querellas presentadas por 
el fiscal general del Estado, 
Leopoldo Torres, contra él y 
otros dos dirigentes de su partido 
“no van a silenciar nuestras 
reivindicaciones políticas”. 
Aoiz, junto con los otros dos 
querellados, Jon Idígoras y 
Adolfo Araiz, y los dirigentes de 
HB Iñaki Ruiz de Pinedo, Tasio 
Erkizia, Iñigo Iruín, Xabier 
Zabaleta, Joxe María Olarra y 
Joxeaustin Arrieta, comparecie
ron en rueda de prensa para opi- 
niar sobre las querellas presen
tadas por el fiscal general.

Aoiz, que es parlamentario foral 
de Navarra, dijo que, en el caso de 
que HB fuera ilegalizada, “se 
llamaría de otra manera, porque no 
nos va a faltar imaginación o recur

sos para saber defender siempre 
nuestras reivindicaciones, a pe
sar de las dificultades”. En la 
misma rueda de prensa, el tam
bién miembro de la Mesa Nacio
nal de HB y abogado Adolfo 
Araiz aseguró que la actuación 
de Leopoldo Torres “es ridicula 
e impropia de lo que ellos llaman 
un Estado de Derecho”.

FUNERALES

En Murcia, más de 4.000 
personas abarrotaron ayer la 
catedral y asistieron en silencio 
al funeral del policía Angel Gar
cía Rabadán, muerto el lunes al 
explosionar un coche bomba 
aparcado a unos 50 metros de la 
Comandancia de la Guardia Ci
vil de la capital murciana.

El ministro del Interior, José 
Luis Corcuera asistió también al 
funeral junto a diversas autori
dades locales y regionales.

Tejero no 
tiene 
privilegios en 
la prisión

Madrid (Efe).—El ex teniente 
coronel Antonio Tejero, conde
nado a 30 años por el intento 
golpista del 23-F, “no tiene nin
gún trato privilegiado en la pri
sión” y “cumple estrictamente el 
reglamento penitenciario”, se
gún su abogado, Angel López 
Montero. Estas declaraciones 
fueron efectuadas a raíz de una 
información aparecida en el dia
rio “El Mundo”, donde se in-for- 
maba que Tejero utilizaba un 
chalé separado del edificio de la 
prisión y gozaba de privilegios 
que no teman otros reclusos.

Montero aseguró que su 
defendido está recibiendo inclu
so “un trato discriminatorio”, ya 
que es “el único preso político de 
la democracia española”. Expli
có que Tejero cumple su conde
na en un módulo de la prisión 
destinado a jefes y oficiales don
de tiene una habitación y com
parte los aseos con otros presos 
mili-tares de alta graduación. El 
abogado se refirió ‘a la “inco
municación” que sufre su defen
dido, ya que “lo tienen a base de 
llaves para que no se relacione 
con nadie”.-

Al parecer, Tejero está en 
“per-fecto estado físico y psí
quico” y “no guarda rencor 
hacia nadie”. Realiza todos 
los días una tabla de gimna
sia, despacha la corres-pon- 
dencia, pinta en una sala del 
módulo que habita y estudia 
in-glés en un video de su 
propiedad que tiene instalado 
en su habi-tación. El abogado 
señaló que a Tejero le está per
mitido recibir cuatro visitas 
diarias y se quejó de la selec
ción de las mismas im-pidien- 
do que vea a otros militares 
golpistas como el ex coman
dante Pardo Zancada o a miem
bros de la ultraderecha como 
Mariano Sánchez Covisa.

La Bolsa de Madrid
. IRREGULARIDAD -

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid bajó al 
mediodía de hoy 0,09 y quedó situado en 258,95 puntos.

El mercado de valores se ha caracterizado en la sesión de hoy 
Por la irregularidad, ya que el mercado empezó con pequeñas 
ganancias y sobre las 11,00 comenzó a registrar bajas. Los 
descensos lograron aminorarse y llegar al cierre de las 12,00 
con unas décimas de pérdida, por lo que las alzas y bajas se 
repartieron por todos los sectores.

Las diferencias por grupos de valores que permanecen en el 
mercado tradicional son las siguientes:

En Bancos, Simeón sube 3. * .
En Seguros, Hércules baja 5.

I En Alimentación, Elosúa baja 20, Aceprosa 9 y Cervecera

|n Agricultura, Ganadería y Pesca, Rústicas sube 1.
En Metálicas Básicas, Aforasa sube 5.
En Maquinaría, Interclisa sube 15, Corporación Ucen 3, y 

mgotes hace posición de papel a 349. -
n Automóviles, Fasa sube 8 y Santana 2.
n Aparcamientos, Saba sube 1, Estacionaminctos Urbanos

Y Suburbanos hacen posición de dinero a 485.
En Manufacturas, Indo baja 5.

n Comercio, Tabacos de Filipinas sube 6.
n Inmobiliarias, El Encinar sube 5 y Alcázar hace posición 

PaPel al cambio de 320.
|n Constructoras, Laín sube 11.

n Cartera Inversión, Mercapital baja 5.

Sanidad recurrirá la condena a 
indemnizar a un infectado de SIDA
Madrid (Efe).—El ministro 

de Sanidad, José Antonio Gri- 
ñán, dijo ayer que le parece 
“particularmente grave” que la 
sentencia que condena al Insa
lud a pagar 25 millones de pe
setas a un jubilado infectado de 
SIDA, se base en una respon
sabilidad y no en una culpabili
dad de la Admsinistración.

Según el titular de Sanidad, 
la sentencia no se basa en una 
culpabilidad de la Administra
ción, sino en una responsabi
lidad objetiva. “A mí eso me 
parece particularmente grave 
porque son naufragios de un 
derecho que ya no es posible 
aplicar en tiempos modernos 
donde siempre hay que aplicar 
factores de culpabilidad”, dijo. 
“En cualquier caso, añadió, yo 
respeto la sentencia, que va
mos a recurrir, y vamos a estu
diarla en el convencimiento de 
que la Administración hizo en 
el momento oportuno las cosas 
que tema que hacer para la 

salvaguardia de un riesgo que 
anteriormente no se conocía”.

Según Griñán, el Ministerio 
de Sanidad no puede contraer 
responsabilidades por una 
transfusión de sangre infectada 
con el virus del SIDA en 1984, 
cuando hasta 1985 el sistema 
sanitario no estaba obligado a 
realizar el análisis de este vi
rus. El ministro recordó que la 
población puede estar tranquila 
con respecto a las garantías de 
la sangre que se utiliza en el 
sistema sanitario, que está 
exenta de ese riesgo.

Por su parte, el director ge
neral del Insalud, José Conde 
dijo que el hospital “Ramón y 
Cajal” está tratando de locali
zar a los donantes cuya sangre 
se utilizó para la operación. 
Conde anunció que el recurso 
que va a presentar el Insalud se 
basará en que no está probada 
la causa-efecto de la transfu
sión de la enfermedad por la 
sangre.

EN POCAS LINEAS

El Grupo Socialista rechazó 
ayer una modificación del Códi
go Civil, propuesta por el CDS, 
por la que se pretendía agilizar 
los trámites del divorcio, mien
tras que el Grupo Popular votó a 
favor. La propuesta pretendía 
agilizarlos trámites del divorcio, 
hacerlos autónomos de los de la 
separación e introducir de,hecho 
en la legislación española el “di
vorcio de mutuo acuerdo”.

* * ♦
La coincidencia por segun

do día de paros parciales en el 
. Metro madrileño y la huelga de 
los autobuses municipales “ha 
colapsado hoy de nuevo el tráfi
co de los accesos a la ciudad.

* * *
Unos 400 trabajadores 

extranjeros, en su mayoría ma
rroquíes, permanecen encerra
dos desde ayer en la iglesia de 
Cristo Rey, en el barrio de La 
Sagrera de Barcelona, en protes
ta por el retraso con que el 
Ministerio del Interior está remi
tiendo las taijetas de identifica
ción.
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Los ministros de Economía y Trabajo están satisfechos con las cifras del paro, que aumentó en enero

Solchaga asegura que no es imposible crear un 
millón de puestos de trabajo hasta 1993

El ministro de Economía y Hacienda, Car
los Solchaga, aseguró ayer que la creación de 
un millón de empleos hasta 1993 no es impo

sible, aunque afirmó que “en ningún mo
mento es parte de los objetivos del Gobierno 
crear tantos o cuantos puestos de trabajo”

Madrid (Efe).— Solchaga, 
quien respondió ayer por la tarde 
una interpelación del Grupo Mix
to sobre las medidas que el 
Gobierno piensa llevar a cabo pa
ra crear un millón de puestos de 
trabajo, dijo además que los pro
gramas de formación profesional 
del INEM “funcionan mal” por
que “se gasta mal” el 12% asig
nado para FP en el presupuesto del 
Instituto de Empleo.

Por ello, el plan de con
vergencia que presentará próxi
mamente el Gobierno ante la CE 
contemplará una reforma del sis
tema de desempleo y de la for
mación profesional “porque son 
cuestiones cruciales".

Aseguró que en una economía 
de libre mercado el nivel de em
pleo no depende de las decisiones 
del Gobierno, sino que la mayor 
parte de los puestos de trabajo los 

crea el sector privado, en fun
ción del coste del factor trabajo 
y de la rentabilidad del capital.

La desaceleración en el ritmo 
de creación de empleo que se 
está produciendo desde 1991 es 
producto, según Solchaga, de los 
incrementos salariales que se 
pactaron durante los años 1989 
y 1990, cuando los sueldos cre
cieron un 8,1 por ciento y un 7,9 
por ciento, respectivamente. Ra
tificó la previsión de creación de 
empleo para este año, cifrada por 
el Gobierno en el 1,2 por ciento, 
aunque matizó que este objetivo 
no se podrá cumplir si no se al
canza un crecimiento de la eco
nomía del 2,9 por ciento y si los 
salarios se sitúan por encima del 
seis por ciento.

ELECTORALISMO

El senador interpelante, Rafael

García Contreras, del Grupo Mixto, 
dijo que es difícilmente compatible 
un objetivo de creación de empleo 
tan ambicioso con la política econó
mica que lleva a cabo el Gobierno 
y aseguró que “el dato de un millón 
de puestos de trabajo no es producto 
de un estudio riguroso, sino que es 
un anuncio electoralista”.

. SATISFECHOS

En cuanto a las cifras del paro, 
dados a conocer ayer, los minis
tros de Economía, Carlos Sol
chaga, y de Trabajo, Luis Martí
nez Noval, coincidieron en seña
lar como “aceptable y positivo” 
el dato de paro registrado en el 
mes de enero y añadieron que 
éste demuestra que hay indicios 
de recuperación económica.

Solchaga aseguró en los pasi
llos del Senado que el aumento 
re-gistrado en enero (6.850 perso-

Carlos Solchaga. ar c h iv o

ñas) es “aceptable”, ya que este 
mes es “tradicionalmente malo, 
como todos los de invierno”.

Por su parte, el ministro de Tra
bajo, quien también comparecía 
ante el pleno del Senado, conside
ró que la evolución del paro en 
enero tiene “una vertiente positi
va” puesto que es inferior al 
incremento registrado en el mis
mo mes de 1991. -

La CE 
estudiará en 
profundidad la 
reconversión 
de Hunosa

Bruselas (Efe).— La Comi
sión Europea estudiará “en 
profundidad” el plan para la 
reconversión de “Hunosa”, se
gún dijo ayer un portavoz 
comunitario, que adelantó 
“una primera reacción positi
va” del Ejecutivo de la CE. Un 
representante del Gobierno 
español presentó el lunes, en 
Bruselas, la propuesta para la 
reestructuración de la minería 
asturiana del carbón, que in
cluye el principio de acuerdo 
alcanzado recientemente en
tre la empresa pública y los 
sindicatos.

La Comisión de la CE 
examinará “muy especial
mente” el programa de reduc
ción progresiva de las ayudas 
que el Estado destina a “Hulle
ras del Norte, SA” (Hunosa), 
precisó el portavoz sin dar más 
detalles, ni plazos.

No será recurrida 
la sentencia por 
el crimen-ritual 
de Almansa
. Albacete (Efe).—El fiscal 
jefe del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Man
cha, Andrés Ló-pez Mora, no 
recurrirá la senten-cia absolu
toria dictada por la Audiencia 
Provincial de Albace-te a fa
vor de Mercedes Rodríguez 
Espinilla, una de las tres en
causadas en el crimen de la 
niña de Almansa que resultó 
como consecuencia de un ri
tual exorcista en el que tam
bién participó la madre de la 
víctima.

López Mora señaló que tie
ne elementos jurídicos para 
recurrir en casación, por que
branto en la forma, pero agre
gó que este tipo de recurso no 
afectaría en la práctica al re
sultado final del juicio, ya que 
la casación sólo se refiere a la 
legalidad estricta del juicio 
precedente.

En opinión del fiscal, sería 
positivo que se llevase a cabo 
una reforma jqrídica que con
vierta las salas de lo Penal de 
los tribunales superiores de 
Jus-ticia en una segunda ins
tancia donde recurrir las sen
tencias de las audiencias pro
vinciales, ya que en éstos el 
caso sí podría ser revisado y 
aportar nuevos razo-namientos 
y argumentaciones.

En el caso de Mercedes 
Rodríguez Espinilla, López 
Mora si-gue manteniendo que 
existen elementos suficientes 
para con-siderarla autora, aun
que sea por omisión, de los he
chos porque fue encausada y 
sostiene que debería recibir 
tratamiento psiquiátrico con
trolado, “por lo que no puedo 
estar de acuerdo, de ninguna 
manera, con su puesta en liber
tad total”.

-EDICTO-
DON RAFAEL PUENTE MORO, Magistrado Juez del 

Juzgado de 1.a Instancia n.2 TRES de Segovia y su 
partido.

HACE SABER: Que en los autos de Juicio Universal de 
Quiebra n.2 339/91, seguidos a instancia del Procurador Sr. 
Calache Alvarez, en nombre y representación del BANCO DE 
CASTILLA, S.A. y del BANCO BILBAO-VIZCAYA, S.A., 
contra la ENTIDAD MERCANTIL “JOAQUIN AREVALO E 
HIJOS, S.A.”, se ha dictado la siguiente resolución, cuyo re
suelvo dice así:

RESUELVO
Declararen estado de quiebra necesaria a la entidad mercan

til “Joaquín Arévalo e Hijos, S.A.”, cuyo domicilio social 
radicaba en Polígono Industrial el Cerro de esta ciudad, parcela 
n.° 127, con efectos retroactivos, con la calidad de por ahora y 
sin perjuicio de tercero, al día 1 de junio de 1989, quedando in
habilitada para administrar y disponer desús bienes. Se nombra 
Comisario de la quiebra a don Mariano Núñez González, pro
fesor marcantil y domiciliado en Avda. Fernández Ladreda, n.B 
25, al que se hará saber este nombramiento a fin de que 
comparezca ante el Juzgado y, previa aceptación del mismo, 
proceda de inmediato a la ocupación de los bienes y papeles del 
quebrado, inventario y depósito, en la forma que la ley deter
mina. Para el cargo de Depositario se designa a don Francisco 
Javier Leonor García, con domicilio en calle Gobemado'r Fer
nández Jiménez, n.21 de esta ciudad, el cual, antes de dar inicio 
a sus funciones, habrá de comparecer a la presencia judicial a 
aceptar el cargo, en su caso, y jurar o prometer el buen 
desempeño del mismo, poniéndose bajo su custodia todos los 
bienes hasta tanto sean nombrados les Síndicos.

En cuanto al arresto de la quebrada, medida caracterizada 
por su incondicional automatismo, prodúzcase en las personas 
de don Joaquín, don Mariano y don José Alberto, administra
dores directivos de la entidad “Joaquín Arévalo e Hijos, S.A.”, 
entregándose mandamiento al Agente Judicial a fin de que, ante 
la Secretario del Juzgado, requiera a los mismos a que consti
tuyan fianza por valor de 1.000.000 de pesetas cada uno, 
quedando arrestados en su domicilio, o en el Centro Penitencia
rio de Cumplimiento de no verificar la prestación de la referida. 
fianza, librando para ello el oportuno mandamiento, haciéndo
les saber que cualquier solicitud para su libertad no será 
admisible hasta que el Comisario haya dado cuenta al Juzgado 
de haber concluido las diligencias de ocupación.

Procédase a la ocupación de las pertenencias de la sociedad 
quebrada, sus bienes, libros, papeles y documentos de giro, que 
tendrá efecto en la forma prevenida por el artículo 1.046 C.d.C.

Se decreta la retención de toda la correspondencia postal y 
telegráfica del quebrado, para lo que se expedirán las comuni
caciones oportunas a la Administración de Correos y Telégra
fos de esta ciudad, para que se remita a este Juzgado toda la 
dirigida a la sociedad quebrada, procediendo a su apertura en 
la fecha que se señale en la pieza que se formará.

Expídase mandamiento por duplicado al Sr. Registrador 
Mercantil de esta Provincia, haciéndole saber la existencia de

este juicio universal a los efectos de ley, así como al de la 
Propiedad de esta Plaza, a fin de que se haga constar la 
incapacidad del quebrado para administrar y disponer de sus 
bienes inmuebles. *

Líbrese asim ismo el oportuno despacho al Sr. Encargado del 
Registro Civil que corresponda, a fin de que disponga la 
inscripción de esta declaración de quiebra al margen de la de 
nacimiento del quebrado. Regístrense los presentes autos en el 
Libro registro especial de suspensiones de pagos y quiebras de 
este Juzgado.

Cúrsese el correspondiente boletín a la Delegación Provin
cial del Instituto Nacional de Estadística. Publíquese el presen
te auto mediante edictos, en los estrados y tablón de anuncios 
del Juzgado, así como en las localidades donde existan sucur
sales de la entidad en quiebra, expidiéndose al efecto los des
pachos que fueren precisos, se insertará igualmente en el 
Boletín Oficial de la Provincia y en el periódico de esta 
localidad “El Adelantado de Segovia”, transcribiendo la parte 
dispositiva de este auto, requiriendo al propio tiempo, en los 
mismos edictos, a las personas que tengan en su poder algún 
bien de la pertenencia de la entidad en quiebra a que lo mani
fiesten al Comisario, bajo apercibimiento de ser declarados 
cómplices de la quiebra, previniendo a los que adeuden canti
dades ala misma que las entreguen al Depositario, bajo los 
apercibimientos legales.

Se decreta la acumulación al presente juicio universal de 
todas las ejecuciones pendientes contra la entidad en quiebra, 
a excepción de aquellas en que sólo se persigan bienes hipote
cados.

Una vez que el Sr. Comisario haya presentado el estado o 
relación de acreedores, por lo que resulte del Libro Mayor, o, 
en su caso, por los demás libros o documentos de la sociedad 
en quiebra y las noticias que den sus administradores o depen
dientes, presentada que haya sido la lista de aquéllos, acuérdese 
lo necesario para la celebración de la primera Junta General, a 
fin de proceder al nombramiento de los Síndicos.

Con testimonio de esta resolución, encabécense las demás 
piezas de este juicio universal, y entréguense los edictos y des
pachos acordados al Procurador Sr. Calache Alvarez, para que 
cuide de su curso y gestión. Don Rafael Puente Moro, Magis
trado Juez; Rosa Lafuente de Benito, Secretario, Rubricados.

Y para que sirva de conocimiento a las personas que 
pudieran estar interesadas, y, asimismo, para que sirva de 
requerimiento a las personas que tengan en su poder algún bien 
de la pertenencia de la entidad en quiebra, para que lo manifies
ten al Comisario, que en el presente edicto consta; bajo 
apercibimiento de ser declarados cómplices de la quiebra, 
previniendo a los que adeudan cantidades a la misma que las 
entreguen al Depositario, que en el presente edicto consta, bajo 
los apercibimientos legales, expido el presente en la ciudad de 
Segovia a seis de febrero de mil novecientos noventa y dos.

Segovia, 6 de Febrero de 1992

EL MAGISTRADO JUEZ
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G as i un centenar de personas han sido arrestadas

Continúan en Argelia las 
detenciones de integristas

Las fuerzas del orden arge
linas están llevando a cabo, 
desde hace 48 horas, una am
plia operación de arrestos de 
“barbudos” sospechosos de 
ser simpatizantes o militantes 
del Frente Islámico de Salva
ción (FIS).

Argel (Efe).—La policía ha 
detenido a 14 personas acusadas 
del “incendio y destrucción” de 
una sede del Gobierno de la pro
vincia de Tiaret en la localidad 
de Mashraa El Asfa, el pasado 
sábado, además de “no prestar 
asistencia a personas en peli
gro".

En Mostaganem (400 kilóme
tros al oeste de Argel) fue dete
nido un militante del FIS que 
llevaba “planos para la fabrica
ción de bombas caseras en su 
coche", confírmala mismafuen- 
te. . *

En Bechar (800 kilómetros al 
suroeste) se ha ordenado la pri
sión, a la espera de juicio, de 21 
personas, mientras otras 14, que 
también habían sido detenidas el 
pasado viernes, fueron puestas 
en libertad.

También en Saida (600 kiló
metros al suroeste), se ha confir
mado la prisión preventiva de 
los 75 detenidos durante las ma
nifestaciones del pasado vier
nes, así como de otros 27 en Ain 
Temuchent (400 kilómetros al 
oeste de Argel).

Estas son las detenciones de 
las que ha dado cuenta hoy la

Policía, aunque según informa
ciones no confirmadas oficial
mente, los arrestos son mucho 
más numerosos por todo el país.

HUIDA

Los presuntos autores del ase
sinato de dos policías el lunes, en 
la mezquita “Yamaa Leqdim” de 
Borch Menaiel, lograron huir 
del lugar donde se habían refu
giado, dejando detrás “un verda
dero arsenal de armas-y explosi
vos”, informó la Policía.

La información facilitada por 
la propia Policía no precisó los 
detalles de la huida de los dos 
integristas sospechosos del do
ble asesinato, que se refugiaron 
en la mezquita tras lo cual fue 
rodeada por los agentes.

La Policía informó que en la 
mezquita no se encuentra nadie 
y que los sospechosos dejaron en 
su interior“un verdadero arsenal 
de armas y explosivos”.

El doble asesinato, uno a cu
chilladas y el segundo con arma 
de fuego, se produjo hacia las 
seis de la mañana (05.00 GMT) 
cuando la policía se disponía a 
detener a un “peligroso integris- 
ta”.

La Alcaldía de Borch Me
naiel, a 68 kilómetros al este de 
Argel, fue clausurada ayer por 
las fuerzas del orden. En esta 
localidad, el integrista Frente Is
lámico de Salvación (FIS) con
siguió la mayoría en las eleccio
nes locales de junio de 1990.

Una mujer rusa se alimenta gracias a las ayudas internacionales , ' t el ef o t o ef e

Baker inicia una gira por seis 
repúblicas de la antigua URSS

El Secretario de Estado norteamericano, James Baker, inició 
hoy en la capital de Azerbaiyan, conversaciones con el presidente 
Ayaz Mutalibov sobre el conflicto territorial que enfrenta a la 
república con la vecina Armenia, dentro de su gira por seis 
repúblicas de la antigua URSS. Mientras tanto, la ayuda huma
nitaria internacional continúa llegando a las poblaciones de la 
CEI.

Bakú (Efe).- Baker llegó aBa- 
ku a primera hora de la mañana 
procedente de Armenia, donde 
ayer se entrevistó con los diri
gentes locales.

En am bas repú bl icas el princi

pal asunto de las conversaciones 
es la guerra no declarada que 
libran armenios y azerbaiyanos 
por el territorio de Nagomo Ka- 
rabaj, un enclave armenio situa
do en Azerbaiyan. El presidente

Mutalibov, antes de recibir a Ba
ker, aseguró que Estados Unidos 
puede “realizar una aportación 
positiva para solucionar el con
flicto por medios pacíficos”.

En su etapa armenia, Baker 
abogó por la solución pacífica 
del enfrentamiento y manifestó 
su apoyo a la iniciativa ruso-ka
zaja, lanzada hace más de cuatro 
meses por los presidentes Boris 
Yeltsin y Nursultan Nazarba- 
yev, pero que por ahora no ha 
dado ningún resultado.

La CE y la OCDE advierten de las dificultades 
de desarrollo del Nuevo Orden Mundial

Los aspirantes demócratas de EEUU 
no convencen a sus electores

Cartagena de Indias (Colom
bia) (Efe).— La Comunidad Eu
ropea (CE) y la Organización 
para la Cooperación y el Desa
rrollo Económicos (OCDE) ad
virtieron ayer, martes, en la ciu
dad colombiana de Cartagena de 

‘indias que no es fácil el logro de 
un nuevo orden mundial. "

La advertencia fue hecha en el 
uiarco de la VIII Conferencia de 

aciones Unidas para el Comer
lo y DesarroUo (UNCTAD) 
4ue se celebra en esta ciudad del 

anbe colombiano con la asis- 
encia de unos 2.000 delegados

I1 países desde el P^ado 
sábado y hasta el próximo 25.

El comisario de la CE para las 
relaciones Norte-Sur, Abel Ma
tutes, y el secretario general de 
la OCDE, lean Claude Paye, 
coincidieron en señalar los ries
gos que supone establecer ese 
nuevo orden. Matutes dijo que la 
economía mundial, desde la an
terior Conferencia de la UNC
TAD en Ginebra en 1987, no ha 
sido floreciente y “las perspecti
vas son menos alentadoras”.

Por su parte, Paye dijo que es 
un alivio que las naciones hayan 
coincidido, al menos, en que “la 
receta más eficaz para el desa
rrollo es la libertad de mercado, 
la democracia participativa y el 

respeto a los derechos huma
nos".

El director gerente del Fondo 
Monetario Internacional (FMI), 
Michel Camdessus, se mostró 
optimista sobre el futuro de La
tinoamérica, pero indicó que los 
países han de ser “convincentes” 
sobre sus esfuerzos por solucio
nar la desigualdad y la pobreza.

En una conferencia de prensa 
ofrecida en un descanso de la 
Conferencia, Camdessus afirmó 
que “desde hace demasiado 
tiempo América Latina ha sido 
el continente del futuro, y creo 
que ahora puede ser el continen
te del presente”.

Washington (Efe).—" Los 
electores demócratas se mues
tran indecisos y desconcertados 
en los primeros compases de la 
Carrera de las presidenciales de 
EEUU, según los resultados de 
los “caucus” de lowa del lunes y 
las encuestas de las “primarias” 
de New Hamsphire.

Un escaso cinco por ciento de 
los electores demócratas partici
pó en la noche del lunes en las 
reuniones de los “caucus” en las 
que se eligió abrumadoramente 
a los delegados que apoyarán al 
aspirante y senador nacido en 
este estado, Tom Harkin. De los 
581.816 demócratas registrados 
como tales participaron en los 

“caucus" menos de 35.000, 
cuando hace cuatro años asistie
ron a las reuniones de las agru
paciones electorales de lowa 
cuatro veces más electores.

Por otro lado, la elevada abs
tención en lowa y el gran núme
ro de indecisos en la siguiente 
cita electoral, las “primarias” de 
New Hampshire del próximo día 
18, indican que los aspirantes 
demócratas siguen sin conven
cer a sus electores.

En los “caucus" los votantes 
se reúnen para debatir los pro
gramas electorales de los aspi
rantes y eligen a los delegados 
que acudirán, primero, a una 
convención estatal .

Con premios especiales de 500 s 200 millones 
al décimo. Y mas de 7,(NK) millones en 

premios.

15 DE FEBRERO 

SORTEO EXTRAORDINARIO 
DEMHALEm

lotería (((¡)) nacional
T laUtciw
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Bolivia pide ayuda para acabar con 
las plantaciones de coca

Prosigue la repatriación de 
haitianos desde EEUU

Manaos (Brasil) (Efe).— Con 
la colaboración internacional 
necesaria y aplicando una ley 
que determina la sustitución 
anual de 7.000 hectáreas de 
plantaciones de coca, Bolivia 
podrá erradicar el problema en 
cinco o seis años, afirmó en Ma
naos el presidente boliviano, Jai
me Paz Zamora

El gobernante se mostró partida
rio de una propuesta colombiana en 
ese sentido, que será presentada en 
la cumbre sobre narcotráfico de 
Cartagena n, a celebrarse en la ciu
dad texana de San Antcmio 
(EEUU), y que reunirá los próxi
mos días 26 y 27 a los presidentes 
de Bolivia, Colombia^ Ecuador,

Perú, Venezuela, México y los 
Estados Unidos.

La propuesta colombiana colo
ca el año 2.010 como fecha última 
para acabar con el narcotráfico en 
la zona, con plazos escalonados y 
metas precisas en cuanto a la erra
dicación del cultivo, producción y 
consumo de drogas.

APOYO AMERICANO

Sobre ese mismo asunto, 
EEUU, Venezuela y México han 
mostrado interés, en contraste 
con las reservas presentadas por 
Perú, donde millones de perso
nas dependen de ese cultivo.

El presidente Paz Zamora se 
reunió, el lunes con su colega de

Colombia, César Gaviria, al tér
mino de la II Reunión de presi
dentes de los Países Ama
zónicos, celebrada en Manaos, 
capital brasileña del Estado 
Amazonas.

Paz Zamora manifestó que du
rante la breve entrevista conversó 
con Gaviria sobre el desarrollo de 
la reunión amazónica, las dificul
tades que han surgido en el Pacto 
Andino y sobre la cumbre de nar
cotráfico en San Antonio. El jefe 
de Estado boliviano destacó la in
clusión de México en las conver
saciones de Cartagena II y mani
festó que espera, en el futuro, in
volucrar en los diálogos a repre
sentantes de Europa y Japón.

Washington.— Las autoridades 
norteamericanas repatriaron el lu
nes a 510 haitianos, con lo que el 
total de los refugiados devueltos a 
Haití alcanza ahora los 2.137, indi
có hoy el Departamento de Estado.

El portavoz adjunto de este mi
nisterio, Richard Boucher, precisó 
que otros 500 haitianos de la base 
de Guantánamo, en Cuba, serán 
repatriados mañana.

Sobre los procedimientos judi
ciales en curso respecto al derecho 
del Gobierno norteamericano a de
volver a esas personas, Boucher se 
limitó a indicar que “la respuesta a 
ello vendrá del Departamento de 
Justicia”.

El Tribunal Stpremo de Estados 
Unidos se resistió hoy a suspender la 
deportación de los haitianos refugia

dos en Guantánamo pero ordenó 
al Gobierno norteamericano to
mar alguna determinación antes 
del próximo viernes, a raíz de las 
denuncias de supuestas persecu
ciones contra los refugiados al 
regreso a su país.

• a c u s a c io n e s
Estados Unidos acusa a la CE 

del fracaso parcial del embargo 
económico decidido el pasado 8 de 
octubre contra Haití por la Organi
zación de Estados Americanos.

Este organismo acordó esamedi- 
da de presión para obligar al régi
men haitiano a aceptar el regreso 
al poder del presidente constitucio
nal, Jean Bertrand Aristide, derro
cado por un golpe de Estado mili
tar el 30 de septiembre de 1991.

DOBLE OPORTUNIDAD 
PARA SER MULTIMILLONARIO

Jueves ML- ■
Premio Final estimado para la primera categoría Premio Final estimado para la primera categoría

Imelda Marcos 
no retirará su 
candidatura

Manila.— La ex primera da
ma de Filipinas Imelda Marcos 
ha descartado la posible retirada 
de su candidatura a la presiden
cia filipina y ha señalado que los 
principales problemas que tiene 
el país se deben a la carencia de 
liderazgo.

La viuda del presidente filipino 
Ferdinand Marcos pidió el voto a 
varios miles de simpatizantes en 
un acto político celebrado el mar
tes en la ciudad de Laoag, provin
cia de llocos Norte, al norte de 
Manila, de donde era oriundo su 
esposo, señalan hoy, miércoles, 
fuentes periodísticas.

Mientras sus partidarios des
plegaban pancartas con el lema 
“Imelda, esperanza de las ma
sas”, la ex primera dama filipina 
aseguraba que tras alcanzar la 
Jefatura del Estado haría que se 
volviera a invertir de nuevo en el 
país para luchar contra el desem
pleo.

' FAKORAMICA

Juegue en ambos sorteos con el boleto semanal
Puede duplicar su suerte

Jueves Sábados

IRAN.—Por primera vez 
en trece años, los iraníes cele
braron pacíficamente y con 
aire festivo y familiar el ani
versario de la proclamación 
de la República Islámica de 
Irán el 11 de febrero de 1979.

REINO UNIDO.— El pri
mer ministro británico, John 
Major, puede anunciar elec
ciones generales anticipadas 
para el próximo 9 de abril, 
antes de que los laboristas ga
nen favor popular como con
secuencia de la situación eco
nómica, .

POLONIA.— Sólo el 27 
por ciento de los polacos se 
sienten satisfechos con la de
mocracia, según un sondeo 
publicado ayer, miércoles, 
por el semanario “Polityka’ •

YUGOSLAVIA.— E1 
Ejército yugoslavo espera 
concluir su retirada estraté
gica de Macedonia dos días 
antes de que la Comunidad 
Europea (CE) considere, el 
próximo día 17, el reconoci
miento de esta república.

M.C.D. 2022
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(1 CAMPO DE GOLF

Carretera de acceso a la zona donde iría ubicado el campo de golf. PENALOSA

“Hacéruna negativa 
inicial ai proyecto 
aerfaoonwtoal 

nodeío de desarrollo 
que queremos para

„ Segovla"

__________________ JOSE M.1 MARTIN
Desde el mismo inicio de la 

conversación quiso el señor Re
guera dejar clara la postura de su 
grupo, “en principio, la idea de 
construcción de un campo de 
golf nos parece digna de apoyo. 
El grupo socialista, como cual
quier otra iniciativa de creación 
de empleo en Segovia y más 
ahora donde un esfuerzo en este 
sentido hace mucha falta, apoya
rá la construcción del campo de 
gol f sin ningún tipo de condicio
namiento en cuanto proyecto de 
creación de empleo”.

Sin embargo quiso ser cohe
rente en sus planteamientos se
ñalando la escasa información 
Que los promotores del citado 
proyecto habían presentado en el 
Ayuntamiento, “tanto que en es
tos momentos no existen ele- 
nientos de juicio para 
pronunciarse a favor de un pro
yecto determinado. Sólo cono
cemos una memoria inicial que 
Presentó la sociedad promotora, 
Y con los elementos que tenemos 
ccimos que apoyamos la idea y 

que nuestro apoyo será mayor en 
^nción del número de empleos, 
Üev^ácter fijo, que el proyecto

Destacó Javier Reguera otro 
tema que puede ser el nudo gor- 

en el que el Ayuntamiento

“Urbanización, 
sistema

Medioambiental y 
^«Mres problemas S 
Posibles de negociar" 

re maS Problemas ala hora de 
ane Ver" de Ia urbanización 
larJe Pretende anexa a la insta-

Para nosotros 
Drimp CS tipos de Problemas, 
Puestn°’ de Orden urbanístico, 
suele ■ —e ’a calificación del 
esa Jíy^^nte no permitiría 
ProhlA segundo, un
asm T3 ®SÍC0 cual es el del 
cronir^k’ blen se Puede solu- 
ma se ’n abJá que véren qué for- 

' queda garantizado el su-

JAVIER REGUERA: Portavoz del PSOE

“En principio la idea del campo de
golf nos parece digna de apoyo”

“Urbanización, sistema medioambiental y agua, 
temas para negociar”

En el deseo de este diario de dar a cono
cer las posturas de los grupos políticos que 
integran la corporación municipal, en tor
no al interés que suscita la instalación de un 
campo de golf en Segovia, recogemos hoy 
las manifestaciones del portavoz del gru

po socialista, Javier Reguera, en tor
no a cuestiones que si bien no difieren 
mucho de las que hemos recogido has
ta ahora, matizan y diseñan una pos
tura que no es antagónica, al menos en 
principio, con lo que se pretende.

“Se va a producir en
- Segovia, por taita de : 

expectativas de 
empleo, una nueva 

despoblación, Sobre
l todo en la provincia", J

ministro de agua al proyecto y 
previo a ello como queda garan
tizado a la población; tercero, la 
existencia de un problema me
dioambiental, que desde nuestro 
punto de vista se puede minimi
zar en el sentido de llegar a un 
acuerdo con los promotores para 
que la incidencia sea la menor 
posible. Estos aspectos son los

que hay que negociar y estamos 
en la confianza de que se pueden 
aunar todos los intereses”.

Puso de manifiesto nuestro 
interlocutor la decisión de salir 
al paso de cuestiones que ya han 
sido tratadas sobre el tema en 
cuestión, “porque en cuantas 
reuniones hemos mantenido en 
el Ayuntamiento sobre este tema 
no ha existido una negativa fron
tal al proyecto por parte de nin
gún grupo, otra cosa será que 
uno de los grupos dé mayor o 
menor importancia a esos tres 
aspectos que anteriormente se 
citaron. Pero todos los grupos

"Confio en la buena 
fe de los promotores 

que hasta el 
mmnento no han^s 

presionado para que 
el proyecto vaya 

n adelante"

son receptivos a la idea y de ha
cer todó lo posible porque salga 
adelante.”

Fue más lejos aún en la idea 
de su grupo de apoyar la inicia
tiva, “en este sentido, hacer una 
negativa inicial al proyecto sería 
contrario al modelo de desarro
llo económico que queremos pa-

/ “Nuestro apoyo sera ^ 
mayor en función del 
número de puestos 

de trabajo de
carácter fijo que Iteve i 
consigo el proyecto**

ra Segovia. Si estamos conven
cidos de que uno de los pocos 
sectores con futuro en Segovia 
es precisamente el turístico, es 
evidente que no podemos cerrar 
las puertas a un proyecto que - 
aporta mucho valor añadido 
dentro de ese sector. La falta de 
apoyo, por tanto, significaría 
una total incoherencia, ya que 
estoy convencido de que los pro
motores también van a apoyar
nos en la idea de buscar la mejor 
solución para los problemas que 
puedan existir”.

Ante la posibilidad de que el 
campo de golf pudiera ubicarse 
en otro lugar ante la falta de de
cisión municipal, Javier Regue
ra fue claro en sus planteamien
tos, “en estos momentos sería 
absurdo decir alguna palabra 
que pudiera interpretarse como 
crítica a la forma en que se ha 
planteado este asunto, pero des
de luego hay que decir que no se 
ha planteado correctamente en el 
sentido de que estos son temas 
que hay que discutirles seria
mente sobre proyectos defi
nitivos, y no caer en discusiones 
a través de los medios de 
comunicación, donde por mu
cho esfuerzo que realice el pro
pio medio es imposible que to
das las ideas queden diáfanas 
porque es asunto complejo. Ello

“Es Ingenuo pensar 
que a Segovia pueda 

llegar la
Industitoilzaclón, 

111 cuando las zonas 
Industriales están en | 

crisis" , ____ )

no favorece a nadie porque pue
de crear toda una serie de malos 
entendidos o de enfrentamientos 
previos al estudio del asunto. Yo 
confio en la buena fe de los pro
motores que hasta el momento 
no están presionando para que su 
idea se lleve adelante, si bien 
creo que están propiciando una 
campaña, no sé si voluntaria o 
involuntariamente, que no favo
rece en nada a la tramitación po
sitiva del proyecto”.

M.C.D. 2022
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FUTBOLllllelllB
Guti, con moderación...

“En Hullera sóloganamosdos puntos, 
la liga continúa”

“El AL Astorga nos lo va a poner difícil el domingo"

Magnífico el triunfo conseguido el pasa
do domingo por la G. Segoviana en su des
plazamiento hasta la localidad leonesa de 
Puebla de Cordón. Ganar en el campo del

Hullera no es nada fácil. Y los dos puntos 
conseguidos han llevado al equipo gimnástico 
a ocupar la segunda plaza compartida de la 
clasificación.

___________________JOSE M.» MARTIN
Siendo sinceros hemos de de

- r que el nuevo entrenador de la
. Segoviana sorprende por su 
rma de ver el fiítbol, por los 
nocimientos que tiene de éste 

. porque da muestras de una 
nquilidad a prueba de todo.
-¿No debería estar Guti lan- 

z ndo las campanas al vuelo 
ti as el buen triunfo consegui
d en un terreno poco propi- 
C-O?. ,

-Al comienzo del entrena-
i ento de hoy (por ayer), reuní 
a os jugadores para decirles que 
e pasado domingo sólo había- 
i. >s conseguido dos puntos y 
que cada domingo se juegan dos. 
La suma total final es la única 
que verdaderamente vale. Hom
bre, no voy a decir que la alegría 
por el triunfo no existió, pero 
sería malo, faltando toda una se
gunda vuelta, quedarse sólo en 
eso.

-¿Qué representa dentro del 
grupo deportivo el entrena
dor?.

-Tiene funciones de educador 
y de director deportivo, ya que 
no es quien marca los goles. Yo 
trato a la plantilla como una gran 
familia, porque estamos hablan
do de seres humanos. La labor 
del entrenador, al menos como 
lo entiendo yo, es esa.

entrenadores no 
nos atrevemos a sacar : 
en el equipo jugadores 
de la cantera; estamos 
demasiado pregonados 
por el triunfo”

........<......................
■¿Y no tiene Guti preferen

cias por determinados jugado
res, al líder, al que galvanice el 
juego del conjunto...?

-Siempre han de buscarse pi
lares donde sustentarse. No se 
puede llegar a un equipo nuevo 
y estar de pardillo. Humanamen
te no conoces a los jugadores, 
pero vas viendo poco a poco có
mo se mueve cada uno. En la G. 
Segoviana hay jugadores experi
mentados, Bezos, Ayllón, Pa
rras, Tomás, Renedo..., en los 
que hay que confiar. Todo es 
cuestión de simple observación 
y ver quién es el que vale para 
cada cosa.

-Se ha dicho siempre que el 
fútbol que se realiza en el gru
po VIH es muy pobre, ¿lo cree 
así José Luis Gutiérrez?.

-Habría que matizar. En el 
norte de la región existen futbo
listas que quizás estén faltos de 
técnica, pero no de fuerza; técni
camente Valladolid es quien me
jor fútbol tiene; por el contrario 
quienes menos trabajan con la 
cantera son los equipos de Za

mora y de Segovia. Ahí tenemos 
para comprobarlo cómo la ma
yoría de los jugadores de los dos 
equipos de tercera no son de la 
provincia. En este campo se 
equivocan, ya que no puede con
siderarse normal que los dos 
equipos, estando en tercera, su
peren en conjunto los 40 millo
nes de pesetas para una tempora
da.

“No se puede llegar a 
un equipo nuevo 
y estar de pardillo**

-Sin embargo creo que ese 
planteamiento no es riguroso, 
porque el aficionado lo que pi
de son triunfos y los entrena
dores no están por correr ries
gos.

-Me parece que el tema está 
bien planteado. Es cierto, los en
trenadores no nos atrevemos a 
sacar en el equipo jugadores de 
la cantera. Estamos demasiado 
presionados por lograr triunfos. 
Aunque si me permites un ma
tiz... no entiendo las causas por 
las que en Segovia, trabajando 
poco con la cantera, hay dos 

' equipos en tercera división. Para 
poder contar con un equipo de 
jugadores segovianos habría que 
trabajar durante cuatro años. 
¿Qué aficionado esperaría tan
to?.

-El domingo juega el Astor
ga en La Albuera, ¿qué parti
do va a poder ver el aficiona
do?.

-Pararlos dos conjuntos difícil.

Renedo será baja el próximo domingo.

El Astorga sólo ha encajado a lo 
largo de la liga quince goles y ha 
perdido en dos ocasiones fuera 
de casa. A nosotros nos ganó por 
2-0 en el partido de ida, sin em
bargo no vamos a salir al campo 
pensando en superar ese resulta
do. Nos importa más ganar los 
dos puntos. Pero los aficionados 
tienen ocasión de ver un buen 
partido y creo que no se le van a 
perder.

-¿Qué respuesta va a dar la 
G. Segoviana a un equipo que 
exhibe una gran fuerza en sus 
jugadores?.

-Nuevamente me encuentro 
con problemas. Hay cuatro bajas 
en el equipo. Tomás, que está 
escayolado por un problema de 
clavícula, Hoyos y De la Cal, 
lesionados y Renedo, de manio
bras en Zaragoza. Es decir, una 
línea completa como sucedió en 
Bembibre.

-¿Qué es lo que ha encontra
do Guti como técnico del equi
po gimnástico?.

-Primero tengo que decir que 
estoy en un gran equipo y en él 
entra la junta directiva que me ha 
demostrado de qué formatrabaja 
y deja trabajar. Me siento satis
fecho de la decisión, claro que 
me hubiera gustado más haber 
cogido al equipo a comienzos de 
la temporada. Pero si yo quiero 
en la temporada próxima entre
nar en Segunda B, era necesario 
pasar por esta categoría. Llevaba 
mucho tiempo entrenando a ju
gadores jóvenes y la situación es 
completamente diferente.

Guti, seguro de lo que hace.

Concluyó la primera fase 
de la liga provincial

Quintanar y Udaco, victoria y derrota 
en juveniles

En la primera regional ordinaria, liga provincial, se jugaron 
los encuentros de la última jornada de la primera fase y sólo los 
correspondientes al grupo A, en el que ya estaba todo decidido.

___________________JOSE M.» MARTIN
Los marcadores habidos en la 

jomada 18- fueron estos:
Valseca, 0 - La Granja, 0
El Espinar, 2 - Bemuy, 1
Mozonciüo, 2 - San Rafael, 2 
San Lorenzo, 2 - Arlequín, 0 
Cantimpalos, 1 - Villacastín, 0
No hubo sorpresas en el gru

po, quizás porque los que se cla
sifican para la siguiente fase, 
donde jugarán por el título de 
campeón provincial, ya habían 
logrado su puesto con anteriori
dad.

Preferente juvenil

Se disputó la décimoquinta

CLASIFICACION

J:
1 .—P. C. Diocesano.........  15
2 .—Peña Castilla .... 15
3 .-Vadillos, Cf. ..... 15
4 .—Cf. Falencia...... 15
5 .—Real Burgos ..... 15
6 .—Deportiva ......... 15
7 .—Arandina........... 15
8 .—Real Avila ........ 15
9 .—Cd. San Telmo. 15

10 .—Cd. Quintanar.... 15
11 .—San Esteban .......  15
12 .—Numancia ........... 15
13 .—Grupo Río Vena . 15
14 .-G-5 C. Udaco .... 15
15 .—Almazán ............. 15
16 .—P. Casa'Social .... 15

El Quintanar, con su mínimo 
triunfo, consigue situarse en una 
zona cómoda de la tabla y con 
posibilidades de alcanzar mayo
res cotas. La derrota de Centro 
Udaco en Falencia, era de pre

jomada de la liga en la categoría 
regional preferente de juveniles, 
con estos marcadores:

Quintanar, 1 - Almazán, 0
Peña Castilla, 3 - Centro Uda

co, 0

Vadillos, 5 - Deportiva, 0
San Telmo, 1 - Falencia, 2
Río Vena, 2 - Real Avila, 2

Colegio Diocesano, 5 - Nu- 
mancia, 0 .

Arandina, 2 - C, Social Cató
lica, 1

Real Burgos, 0 - San Esteban, 1

G. E. P. F. C. Ptos. 
10 5 0 49 13 25 + 9 
10 0 5 31 16 20+ 4 
9 2 4 33 ' 18 20+ 6 
7 6 2 25 16 20 + 6 
8 3 4 26 16 19+ 3 
6 6 3 20 20 18+ 4 
7 3 5 16 15 17+ 1 
5 6 4 38 27 16+ 2 
6 4 5 27 22 16
6 3 6 22 21 15- 1
7 1 7 24 27 15- 1
4 4 7 16 37 12- 2 
3 4 8 18 29 10- 6 
3 2 10 22 53 8- 6 
1 5 9 14 23 7- 7 
0 2 13 17 45 2-12

ver. El rival es de los más desta
cados de la liga. Quien no ce 
ni un ápice en su caminar 
proclamarse campeón del grup ’ 
es el abulense Colegio Dioces 
no.
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Adolfo Gómez, del Macario 
Rivas al Cajamadrid

En todas las categorías del 
ciclismo hay equipos que su
ponen un símbolo. Equipos a 
los que todo corredor sueña 
con ir cuando comienza a dar 
sus primeros pasos en este 
deporte. En la zona centro 
Macario-Rivas es uno de esos 
equipos, en la categoría juve
nil. Conjunto que es el vivero 
del que se surte, en el campo 
amateur, el Cajamadrid que, 
a su vez, es la cantera de la 
escuadra Amaya en la máxi
ma categoría.

S.S.

Adolfo Rubio ha pasado dos 
años a las órdenes de José Rivas, 
en el conjunto juvenil madrile
ño. Este año se incorpora a la 
escuadra ahorradora, a las órde
nes de Esteban Fernández. Lle
va ocho años en el m undo del ci
clismo, han sido diversos los 
equipos por los que ha pasado, 
las escuelas, los directores de
portivos que le han aconseja
do.... Quedan lejos sus comien
zos en el Club Ciclista San 
Miguel de Cuéllar, como alevín. 
Todavía se acuerda de su prime
ra carrera...
- Sí, fue en el mes de mayo, 

en Navas de Oro, y recuerdo que 
quedé el último.

Al año siguiente, incluido ya 
como infantil, en la Peña Maria
no Bayón, saboreó las mieles 
del triunfo. Hasta ocho veces 
cruzó la línea de meta en prime
ra posición. .
- Sí, ya tomé parte en más 

pruebas y logré mejores puestos 
y también victorias.

En la categoría de cadetes fue 
acogido por el equipo Construc
ciones Mariano Rico, bajo cu
yos colores logró tres triunfos, y 

año siguiente por el conjunto 
Melero-Tyndall, en el que tam
bién se ató con la victoria en 
tres ocasiones. Cambio de cate
goría, ahora ya en juveniles, y 
nuevo equipo, el José Rivas, en 
el que en dos temporadas logra 
seis triunfos y un gran número 

e puestos destacados. Por fin 
en la temporada que va a co- 
^n.zar, llega a la categoría de 
ancionados, y se decide por el 
conjunto de Cajamadrid, aun
que tuyo alguna otra oferta.

"■ Sí, también tuve un ofreci- 
lento de Bahamontes, que yo 

reo que esta temporada tiene 
gran equipo, pero finalmente 
decidí por Cajamadrid, pues 

Asamblea general extraordinaria 
del Grupo de Montaña El Nevero

A.S.m^n cumplimiento de la nor- 
nes r?Vlgente sobre Asociacio- 
Monta^F/N’ el„GruP° de 
todn? o3 E Nevero convoca a 
genem|US.socios a la asamblea 
iebrar-í extraordinaria que se ce- 
brem / Próximo día 14 de fe- 
Avda p ? Casa del DePortes, 
19,30hnadre aaret’ 12 a ,as 
toria v Cn Primera concoca- 
gunda r 20,00 horas> en se- 
Orden deT^eglo al sigmente 

^Probación, si procede del

Adolfo Gómez. h er ed er o

creo que es el conjunto más 
fuerte de esta zona.

Cambio de director, de Pepe 
Rivas a Esteban Fernández. 
¿Cómo han sido estos dos años 
como juvenil con Pepe?

— Pepe ha sido y es un gran 
director deportivo, y también 
una excelente persona. Conmi
go se ha portado muy bien, y yo 
creo que la mayoría de la gente 
del equipo ha quedado muy sa
tisfecha. En cuanto a Esteban, 
no le conozco todavía. •

LA TEMPORADA PASADA 
Y LA VENIDERA

La del 91 ha sido una buena 
temporada, y la que va a comen
zar, con el Servicio Militar por 
medio, es una incógnita.

— En cuanto a la pasada cam
paña, ha sido bastante buena. He 
conseguido cuatro victorias y un 
buen número de segundos pues
tos, y estoy satisfecho. La del 92 
espero que siga en la misma 
línea aunque, lógicamente, el 
estar cumpliendo el Servicio 
Militar, influirá en mi rendi
miento, pero espero poder com
petir casi con normalidad. Me 
gustaría poder tomar parte en 
dos o tres vueltas, entre ellas la 
de Valladolid y Segovia, así 
como en las pruebas puntuables 
para el Trofeo Castellano-Leo
nés.

Acta de la sesión anterio?.
Adaptación de los Estatutos a 

la normativa vigente.
Renovación total de la junta 

directiva.
Hasta el momento de iniciarse 

la asamblea podrán presentarse 
canidaduras, individuales o co
lectivas, para ocupar los diferen
tes cargos directivos.

Dada la gran importancia de 
los asuntos a tratar, El Nevero 
hace un llamamiento a todos los 
socios para (que acudan a la ci
tada asamblea.

TOUR DEL MEDITERRANEO
Pedro Delgado entró rozando el control de llegada

Golz dejó prácticamente sentenciada 
la prueba en la primera etapa

El alemán Rolf Golz, del 
Ariostea, sentenció práctica
mente la decimonovena edi
ción del Tour del Medi
terráneo, de ciclismo, al ganar 
la primera etapa con una ven
taja de 22 minutos y 47 segun
dos sobre el segundo clasifica
do, el italiano Giovani Fidanza 
(Gatorade).

Beziers (Francia) (Efe).— 
Golz, de 30 años, aprovechó el 
letargo del pelotón, que se mos
tró muy ocupado en vigilar 
estrechamente a los hombres 
teóricamente más peligrosos co
mo el italiano Gianni Bugno o el 
español Pedro Delgado —que 
entró en el límite del control de 
llegada—, y comenzó su esca
pada en solitario en plena ascen
sión al alto de Feuillat, único 
obstáculo orográfico de la etapa 
y ubicado en el kilómetro 45.

La etapa, que transcurrió entre 
Perpignan y Beziers, de 154 
kilómetros, tuvo como único 
protagonista a Golz, que a falta 
de 40 kilómetros para la meta 
contaba con una ventaja de 25 
minutos, sin que el pelotón lle
gase a inmutarse. Ninguno de los 
25 equipos presentes en esta ca
rrera sé mostró dispuesto a tomar 
la iniciativa para neutralizar la 
escapada del corredor alemán, y 
Golz, que rodó a una media de

XIX TRAVESIA "mU-UER MUERTA—16. FeLrero. 92.

Recorrido de la marcha.

Organizada por el grupo de montaña “Diego de Ordás" •

XIX Travesía Invernal de la Mujer Muerta
AS.

El próximo domingo 16 de 
febrero, tendrá lugar la XIX 
edición de la travesía invernal 
de la “Mujer Muerta”, organi
zada por el grupo de montaña 
‘ ‘ Diego de Ordás” y subvencio
nada por el Patronato Deportivo 
Municipal. En la misma colabo
ración la Diputación Provincial 
y Copiadoras Gestetncr.

La marcha comenzará entre 
las 9,30 h. y las 10 de la mañana 
cn la estación de ferrocarril de 
“La Losa-Navas de Riofrío” 
(1.094 m. de altitud). El primer

Pedro Delgado, a punto de quedar fuera de la prueba.

37,859 kilómetros por hora, lle
gó en solitario a la meta.

Rolf Golz, que cuenta en su 
palmarés con victorias en la Fle
cha Valona y la París-Bruselas, 
así como dos victorias de etapa 
en el Tour de Francia, ha conse
guido que la presente edición del 
Tour del Mediterráneo quede ca
si sentenciada.

La temible subida al Mont Fa- 
ron, que será la línea de meta de 
la cuarta etapa o la contra reloj 
por equipos del próximo sábado, 
se presentan ya como pequeños 
obstáculos para el líder de esta 
pnieba. 

control en ruta estará situado en 
el Pico de la Pinareja (2.193 m.), 
el cual da forma a la cabeza en el 
perfil de la Mujer Muerta. Si
guiendo la cuerda de la montaña 
se llegará al 28 control situado 
en el Pico del Pasapán (1.999 
m.) y al 3e control de Las Maja
das (2.003 m.). A partir de aquí 
comienza el descenso, pasando 
por la Peña del Hombre, hasta la 
estación de ferrocarril de “Ote
ro de Herreros” (1.230 m.), fi
nal de la travesía.

1 .a organización podrá cam
biar el itinerario sobre la mar
cha, incluso, si es necesario, 
suspender la travesía si las con

Hoy se corre la segunda etapa, 
entre Vaíras y Arlés,de 150 kiló
metros. - ■

CLASIFICACIONES

Etapa y General:
1. Rolf Golz (ALE/Ariostea) 

4h.03:54 (media 37,859 km/h)
2. Giovani Fidanza 

(ITA/Gatorade), a 22:47
•3. Jelle Nijdam (HOL/Buck- 

ler), a 22:50.
4. Benny Van Brabant 

(BEL/La William), a 22:51
5. Moreno Argentin 

(ITA/Ariostea), a 22:51

D.O.

diciones meteorológicas lo exi
gen.

A la hora de preparar el equi
po hay que pensar en una trave
sía invernal, por lo tanto el 
material imprescindible será 
botas para andar por nieve, po- 
lonias de nylon (guetres), ropa 
de abrigo a ser posible ligera, 
gafas de sol, crema protectora y, 
sobre todo, una cantimplora con 
agua, pues una vez arriba no se 
encontrará agua hasta el final de 
la marcha.

Las inscripciones, de carácter 
gratuito, pueden realizarse en el 
apartado 128 de Segovia, o b ien 
en el momento de la salida.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.— Pág 16 DEPORTES MIERCOLES 12 DE FEBRERO DIZ 1992

FUTBOL 7 BALONCESTO

“Echarse las 
culpas unos a otros 
no es provechoso”, 
según Butragueño

. Madrid (Efe).— Leo Been- 
hakker, técnico del Real Madrid, 
sometió a su plantilla a una dura 
sesión- de preparación física ex
traordinaria que duró dos horas, 
y al término de la cual Emilio 
Butragueño- dijo que "no es 
provechoso echarse la culpa 
unos a otros fuera del vestuario", 
refiriéndose a las críticas 
realizadas ayer por su técnico al 
juego del equipo.

Beenhakker. ante la sorpresa 
de la plantilla, ya que no es nor
mal dedicar tanto tiempo a este 
tipo de prácticas, empleó todo el 
entrenamiento en ejercicios físi
cos en los que no faltaron carre
ras, abdominales y acciones con 
balones medicinales.

La prolongada sesión de 
entrenamiento sin balón llevada 
a cabo provocó incluso que el 
defensor madrileño Juan José 
Maqueda abandonara el terreno 
de juego voluntariamente tras 
sufrir un mareo.

Hugo Sánchez, delantero 
mexicano del Real Madrid, dijo 
al ser preguntado sobre si se sen
tía molesto por no entrar en los 
planes del equipo titular de Leo 
Beenhakker en las últimas joma
das. que con su presencia en el 
campo. “los resultados y los nú
meros son los que cuentan y se 
puede demostrar que con Hugo 
se ganó al Burgos y a Osasuna".

“Sin estar todavía al cien por 
cien porque aún me faltan cuatro 
o cinco partidos para estar en 
forma, siempre he sido útil al 
Real Madrid. Hasta ahora estoy 
tranquilo porque a pesar de los 
últimos resultados el equipo es 
líder. Mi tranquilidad terminará 
en el momento que no seamos 
los primeros y yo siga sin jugar", 
apuntó Hugo Sánchez. .

El Mallorca buscará 
los dos puntos 
frente al Logroñés

Palma de Mallorca (Efe).— 
El Real Mallorca tratará de 
hacerse hoy con los dos puntos, 
que le supondrían un alivio en su 
delicada sistuación en la tabla, 
en el encuentro que disputará 
frente al Logroñés y que fue 
aplazado el día uno de diciembre 
a causa de una fuerte tromba de 
agua. _

El equipo de Serra Ferrer. 
reforzado por los fichajes de los 
servios Milojcvicy Stosic, nece
sita esta victoria para mantener 
intacta sus posibilidades de elu
dir el descenso directo a segunda 
división y si el Mallorca derrota 
al Logroñés, empatará a puntos 
con el Español.

El conjunto riojano, por su 
parte, afronta el partido con la 
esperanza de restar alguno de los 
tres negativos que tiene en su 
casillero y, mejorar de esta ma
nera la decimotercera posición 
que ocupa en la actualidad.

Sorra Ferrer ha ordenado 
sesiones dobles de entrenamien
to porque estaba disgustado con 
la Hoja actuación del pasado do
mingo ante el At. de Madrid.

En la última jornada de la Liga semifinal de la Copa de Europa

87-71 [El Real Madrid ganó sin 
brillantez al Panionios griego

El Real Madrid cum
plió con el trámite en la 
última jornada de la Liga 
semifinal de la Copa de 
Europa, al lograr una cla
ra victoria sobre el Panio
nios griego, en un encuen
tro que careció de brillan
tez y que no sirvió para 
comprobar si es cierta la 
recuperación del juego 
madridista, tras la victo
ria del pasado domingo 
ante el Joventut.

Madrid (Efe).— En la primera 
mitad las buenas intenciones de 
los madridistas duraron cuatro 
minutos, el tiempo en que llevó 
la iniciativa en el marcador.

Después del 6-2, conseguido 
por los locales en los dos prime
ros minutos, el Panionios se hizo 
con el ritmo del encuentro gra
cias al acierto anotador del esta
dounidense Hudson, que en esta 
fase superó a Brown, y la buena 
dirección de Gasparis.

Con ventajas que nunca 
superaron los cinco puntos. los 
jugadores griegos pusieron en 
evidencia al Real Madrid.

Luyk trató de variar el rumbo 
del encuentro con la entrada en 
cancha de José Luis Llórente y 
Fernando Romay, pero lo único 
que se consiguió fue evitar el 
juego interior heleno con la 
intimidación del pivote 
madridista.

No obstante, el desarbolado 
juegp griego hacía prever la re
acción local y su ventaja al des
canso (40-43) quedó en mera 
anécdota, que duró el tiempo que 
Antonio Martín y Simpson (con

ALBERTVILLE’ 92

La prueba fue dominada por los italianos Polig y Martin

Buena actuación del español 
Pujol en la combinada

Albertville (Francia) (Efe).— 
El español Jordi Pujol, bajo una 
fucile nevada, consiguió ayer en 
Val dTsere el mejor resultado de 
sus nueve años de carrera deporti
va al temiinar en novena posición 
en el eslalon de la combinada al
pina y clasificarse en decimosép
tima posición en esta prueba de los 
Juegos Olímpicos de Albertville, 
dominada por los italianos Josef 
Polig y Gianfranco Martin, oro y 
plata respectivamente.

El mal tiempo, con preci
pitaciones de nieve en todos los 
escenarios donde hubo com
peticiones. volvió a ser 
protagonista de una jornada que 
deportivamente ha dado muy 
poco de sí. con el eslalon de la 
combinada como prueba más 
importante, además del biatlon 
femenino, los saltos de esquí de 
la combinada nórdica y las dos

Bown fue superado por Hudson. t el ef o t o ef e

tres triples casi consecutivos) 
decidieron.

Con el terreno abonado, tras 
un parcial de 11-2 en los prime
ros minutos del segundo tiempo, 
el Real Madrid no pudo, sin em
bargo," dar espectáculo.

De su juego embarullado tan 
sólo se salvó la labor de Romay, 
que concluyó el encuentro con 
dobles figuras (10 puntos y 10 
rebotes) y la oportunidad de in
tuir cuál va ser el relevo gene
racional, con la escasa aporta
ción (algo más de tres minutos) 
que Clifford Luyk permitió a 
Tomás González y Silva.

Con esta victoria, el Real Ma

primeras mangas del luge 
femenino.

En la primera manga del csla- 
lon, Jordi Pujol fue octavo, sobre 
un recorrido con 55 puertas en el 
que fracasaron, entre otros, el 
suizo Paul Accola, que tuvo que 
retroceder al saltarse una. y en el 
que al otro participante español. 
Ricardo Campo, se le atra
gantaron dos a mitad de recorri
do, lo que le hizo terminar en el 
puesto 23.

Él austríaco Hubcrt Strolz ha
bía realizado el mejor tiempo 
con 48.08. por delante del búlga
ro Lubomir Popov. a 64 décimas 
y del japonés Takuya Ishioka, a 
más de segundo y medio.

NOVENO EN LA SEGUNDA 
MANGA

En la segunda, retrasada en su 
inicio por la fuerte nevada, Pujol

drid parece haber recuperado la 
confianza perdida.

---- FICHA TECNICA —
Real Madrid: Antúnez(10), Brown 

(10), Gárgol (4), Simpson (19), Martín 
(25) —inicial— Llórente (2), Villalo
bos (4), Silva (3), Romay (10), Gonzá
lez^).

Panionios: Fanis Cristodoulou 
(14), Bosganas, Gasparis (9), Chris- 
tos Cristodoutou (12), Hudson (25) 
—inicial— Doxakis (4), Kikilias (0), 
Seretis(7).

Arbitros: Koller (CHE) y Dorizon 
(FRA). Excluyeron por cinco perso
nales a Seretis (min.34). Señalaron 
una técnica al entrenador visitante, 
Djurovic, por protestar de forma ai
rada una decisión arbitral (min.34).

salió a asegurar, y lo consiguió al 
finalizar en el noveno lugar con un 
tiempo total de 1:43.57. lo que le 
situaba en el decimoséptimo pues
to de la combinada, tras su discreto 
trigésimo noveno lugar en el des
censo del lunes.

El italiano Josef Polig. quinto 
en el descenso del lunes y sexto 
en el eslalon de ayer, fue el sor
prendente vencedor de la combi
nada. una vez que Hubcrt Strolz. 
en la segunda manga, cometiera 
un error imperdonable al fallar 
una puerta, cuando sólo le que
daban tres para el final.

El dominio italiano se vio 
completado con el segundo 
puesto dcGianfranco Martin, se
gundo en el descenso y séptimo 
en el eslalon. que se quedó a 32 
centésimas de su compatriota, 
mientras que la medalla de bron
ce la logró el suizo Stcve Lochcr.

COPA DEL REY

Estudiantes y 
Real Madrid se 
enfrentarán en 
cuartos de final

Granada (Efe).— El Estu
diantes-Real Madrid será uno de 
los partidos más atractivos de la 
fase final de la Copa del Rey de 
baloncesto, que se disputará del 
5 al 8 del próximo marzo en 
Granada y cuyo sorteo que tuvo 
lugar ayer en esta ciudad andalu
za.

Los otros tres emparejamien
tos de cuartos de final han sido 
los de F.C. Barcelona-Elosúa 
León. Montigalá Juventut-Valvi 
Girona y Taugrés de Vitoria- 
CAI Zaragoza.

El jueves 5 de marzo se 
disputará el partido entre los 
equipos madrileños y el del Bar
celona contra el conjunto leonés, 
y al día siguiente el Montigalá- 
Juventut de Badalona contra el 
Valvi Girona y el CAI frente al 
Taugrés.

La semifinales, que se jugarán 
el día 7, emparejarán al vencedor 
del encuentro Juventut-Valvi 
contra el del Estudiantes-Real 
Madrid, en una de ellas, y en la 
otra al vencedor del Barcelona- 
Elosúa contra el que supere la 
eliminatoria que enfrenta a Tau
grés y CAL

El domingo 8 se celebrará la 
final y antes el partido para dilu
cidar el tercer y cuarto puesto, 
aunque los horarios de los en
cuentros no se han determinado 
con exactitud hasta no concretar 
las transmisiones por televisión.

EN BREVE

BALONMANO: El sorteo de 
cuartos de final de la Copa del 
Rey de balonmano realizado 
ayer en Pamplona emparejó a los 
siguientes equipos: Teka-Elgo- 
rriaga Bidasoa. Teucro-Barce- 
lona, Granollers-Avidesa y 
Atlético Madrid-Mepamsa Al
eo. Todos los partidos de cuartos 
de final se jugarán el día 18 de 
marzo.

FUTBOL: Augusto César 
Lendoiro, presidente del De
portivo de La Coruña, y R;1' 
món Mendoza, del Real Ma
drid. negociarán hoy Ia 
permanencia de Francisco 
González. "Fran" en el club 
gallego hasta que finalice su 
actual contrato.

TENIS: El sueco Stefan Ed- 
berg, cabeza de serie número 
uno del torneo de tenis de Bruse
las, eliminó ayer al español Serg1 
Bruguera en la primera ronda de 
la competición. El resultado lúe 
de 6-4. 4-6 y 6-4.

VELA: El velero "América 
3". patroneado por Buddy 
gcs. se adjudicó el triunfo en la 
tercera regata de la segunda ron
da de eliminatorias de 1°^ 
defensores de la Copa America 
1992. que le enfrentó al otro bar 
co del multimillonario Ei 
Koch. el "Dcfiant".
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JOSE MARIA CUEVAS: “No tengo intención de participar en política”

“Castilla y León presenta una economía
en desarrollo muy equilibrada”

José María Cuevas es el hombre de moda, del que se habla 
en todos los cenáculos desde que hace unos días tuvo lugar la 
Conferencia Empresarial. El poder, se le supone. Palentino, 
hombre hábil y maniobrero, Cuevas es, sin duda, uno de los 
personajes claves de la reciente historia de España. “Yo —dijo 
un día— podría escribir un libro apasionante y revelador”. 
He aquí sus respuestas a los principales problemas del mo
mento.

GRACIANO PALOMO (leal)

“Esta tierra necesita nuevas y 
competitivas empresas —afir
ma—, porque el carácter de sus 
gentes es propicio”. En exclusi
va para leal, señoras y señores, 
ante ustedes Cuevas, el patrón 
de patronos.

—Tan mala es la situación 
económica, señor Cuevas...

—Creo que la situación eco
nómica, más que mala, es incier
ta, y esa incertidumbre es mayor 
porque tenemos encima la inte
gración en el mercado único y la 
fase previa para la Unión Econó-

tta pagado .
un precio excesivo por 
contenerla inflación 
y el déficit, y a cambio
no se han conseguido ' 
éxitos notables” '

mica y Monetaria. En los dos 
últimos años se ha aplicado una 
política de “enfriamiento’1’ para 
contener el consumo y reducir la 
m ilación, que son objetivos 
positivos. Sin embargo esto se 

a hecho exclusivamente á tra
s de una política monetaria 

muy restrictiva que también ha 
f ucido la inversión privada y 
a pación de empleo.

• e ^a pagado un coste en 
ersión y empleo para elimi- 

aar nuestros dos desequilibrios 
s importantes, que son la in- 

Iación y el déficit exterior,ysin 
argo no se han conseguido 

Progresos notables. Por eso, 
es e muchos lugares se habla 

cleh^Ue 13 monetaria 
nnivCeder Protagonismo a una 

hhca presupuestaria más ri- 
inr..3’a una P°lílica fiscal que 
tica d 1Ve el ahOrr0’ y a una po^" 

rentas coherente con los 
6 andes objetivos planteados.

Es Pretil ------------------------

over en Castilla y León la instalación de empresas. PEÑALOSA

—¿C'ree Vd. que Castilla y 
León tiene un lugar al sol en los 
próximos años desde el punto de 
vista económico?

—Creo que puede jugar un 
papel muy importante porque 
presenta una economía en desa
rrollo y muy equilibrada desde 
el punto de vista sectorial, lo que 
puede ahorrar buena parte de los 
problemas industriales que hoy 
padecen otras regiones españo
las. Es preciso, por supuesto, 
promover la instalación de 
empresas y dotar a Castilla y 
León de infraestructuras, pues 
se trata de la región más extensa 
de las 178 que componen la 
Comunidad Europea.

INFRAESTRUCTURAS

—Pero vamos a contar con 
autopistas y autovías dentro de 
poco...

—La mejor política industria- 
lizadora es la que se basa en 
cuestiones horizontales: buenas 
infraestructuras, buena fiscali- 
dad, buen mercado de trabajo, 
costes financieros razonables, 
etc. Una importante inversión 
en comunicaciones y accesos es, 
a la larga, mucho más positiva 
que una política de subvencio
nes y subsidios constantes, que 
contribuyen a enmascarar pro
blemas de falta de competitivi- 
dad en lugar de abordarlos.

—¿Qué reformas estructura
les son urgentes de introducir en 
el sistema productivo castella- 
noleonés?

—Castilla y León se incorpo
ró con retraso, pero con fuerza, 
al proceso de industrialización 
de España. Este dato implica 
que ha obtenido menor nivel de 
desarrollo que otras regiones, 
pero en cambio se ahorra en la 
actualidad situaciones de obso
lescencia que se presentan en

otras zonas. La línea general 
debe ser, como decía, promover 
la instalación de nuevas y com
petitivas empresas, mejorar los 
accesos y líneas de comunica
ción, promover la exportación 
de productos y el turismo inte
rior y participar, junto con las 
demás regiones de España, de un 
cambio de política económica 
que ponga la fiscalidad, la finán-

«La inversión - 
en infraestructuras 
es más importante que 
las subvenciones y 
subsidios constantes. 
De ahí lo necesarias j 
que resultan |i|||jj|| 
autovías y autopistas ; 
en Castilla y León”

dación, y el mercado de trabajo, 
al servicio de la competitividad 
de las empresas.

CON AZNAR Y OTROS

—Su presencia en la reciente 
Convención Nacional del PP ha 
sido muy comentada. ¿Significa 
ello que piensa bajar a la arena 
política?

—Fuimos a la Convendón 
del Partido Popular porque nos 
invitaron amablemente, y para 
corresponder a la presencia de 
Aznar en la Conferencia de la 
CEOE, una semana más tarde. 
Pero este hecho no tiene ninguna 
otra interpretación, puesto que 
son muy frecuentes los contac
tos de dirigentes de la CEOE con 
líderes poUticos de todos los 
partidos, y acudimos a todos los 
actos de interés a los que somos 
convocados. No se me ha ocurri
do entrar en política, sino com
pletar el mandato que me confi
rió la asamblea de la Confedera
ción Española de Organizacio
nes Empresariales, y que acaba 
en 1994.

—¿Cuál es el prindpal repro
che que puede hacerse al Go
bierno en materia económica?

—Para mí, el principal repro
che es el de no haber sido capaz 
de adaptar su política económi
ca a las distintas situaciones que 
hemos vivido. El monctarismo a 
ultranza puede ser positivo en 
u na etapa de “boom ” cconóm ico 
y de calentamiento, donde se 
producían tensiones inflacionis- 
tas, pero perdió sentido desde 
1990, cuando el crecimiento se 
estabilizó. Por otra parte, ni el 
Presupuesto, ni las leyes fisca
les, ni por supuesto la actitud de 
convergencia con Europa en 
materia de precios, de déficit, de 
productividad, etc. Aquí se les

TRATO
IGUALITARIO

—¿Debería Castilla y 
León “piarlas” más para 
conseguir más cosas y más 
dinero del Gobierno cen
tral?

—Si la capacidad de 
obtener cosas del Gobier
no central dependiera de 
la capacidad de cada re
gión para protestar o 
montar movilizaciones, 
algo marcharía mal en 
nuestro Estado de las 
Autonomías. Creo que lo 
mejor es que cada región 
obtenga un desarrollo 
armónico con sus propios 
medios, y exigir del Go
bierno central un trato 
igualitario y no discrimi
natorio.

—¿Qué hará José Ma
ría Cuevas cuando deje la 
presidencia de los patro
nos españoles?

—Seguiré en mi activi
dad empresarial, que des
arrollo a través de varias 
empresas que presido o de 
las que soy vicepresidente 
o consejero.

puede reprochar haber perdido 
parte de su coherencia por las 
presiones sindicales.

CONTRA LA 
ESPECULACION

—¿Piensa Vd. que el carácter 
y la idiosincrasia de las gentes de 
Castilla y León ayuda a su desa
rrollo económico?

—Las gentes de mi región son 
emprendedoras y laboriosas, y 
esas son las dos virtudes princi
pales de cualquier empresario. 
En los últimos tiempos se ha 
producido una mixtificación del 
sistema de economía de merca
do, para mí muy negativa, y se 
ha confundido emprender con 
especular, ganar dinero con 
hacer empresas, y enriquecerse 
rápidamente con éxito empresa-

“Ser emprendedor y 
laborioso son las dos 
cualidades principales 
del empresario;^^^^ 
Esto en Castilla y León 
existe”

rial. En una economía de merca
do, la propia competencia mo
dula y limita el beneficio, que se 
obtiene a base de mucho esfuer
zo, mucho tiempo, y mucha 
imaginación. Estos son los valo
res de la libre em presa y no los de 
la “cultura del pelotazo” o del 
beneficio rápido. Por otra parte, 
para que una economía regional 
funcione adccuadam ente es m ás 
importante el sistema de normas 
y de relaciones que se establece, 
que la propia idiosincrasia de 
cada pueblo. 1^ historia de
muestra que los pueblos someti
dos a unos sistemas rígidos y 
estadistas han progresado muy 
poco, mientras que esas mismas 
personas, trasplantadas a otro 
país (el mejor ejemplo es 
EE.UU.), o regidas por un siste
ma más flexible y competitivo, 
han alcanzado grandes cotas de 
desarrollo (pensemos en el Ja
pón de antes y después de la II 
Guerra Mundial).

M.C.D. 2022
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Tentadero de lujo en “Rozados”, 
la finca de Manuel San Román 
“Chamaco" y “Chiquilín” demostraron su valía

De lujo fue el tentadero de cuatro magníficas becerras en la 
salmantina finca ganadera de Manuel San Román Valdés, uno 
de los lugares más hermosos del campo charro, mejor cuidado, 
más señorial y acogedor de tan amplia zona, toda dedicada a la 
Crianza del toro de lidia.

PABLO PASTOR

La ganadería de San Román, 
procedencia Juan Pedro Do- 
mecq, encaste Cabrera y Vista- 
hermosa, con antigüedad de 28 
de septiembre de 1947, fue ad
quirida por el asturiano en 1970 
y aumentando con el mismo 
encaste en 1980.

San Román tiene cuatro corri
das de toros y una de novillos 
para este año, una camada corta 
en número, pero alta en calidad. 
Las características de este en
caste, cumplidores con el caba
llo, nobles y repetidores con la 
muleta, cuentan con el gusto y 
preferencia de los toreros de 
arte, los encasillados en el espe
cial grupo de los denominados 
clasicistas.

Fueron cuatro las becerras 
tentadas y dos los diestros que 
cumplieron el trámite, secunda
dos por un joven novillero sal
mantino llamado Alvaro de la 
Calle. “Chamaco” y “Chiqui- 
hn” demostraron su categoría, 
cada cual en su estilo. Contraste 
de conceptos toreros: “Chama
co” en la línea del torero valero
so y de entrega, mientras “Chi
quilín” estuvo más estilista, fino 
y con enorme clase y personali
dad. También anda sobrado y 
con sitio el joven Alvaro.

Fueron primorosos los redon
dos y naturales que aplicó con 
estética y quietud el cordobés, 
brindando una faena variada, 

plena de arte y exquisito buen 
gusto. “Chiquilín” es torero que 
hace las cosas con profundo 
sentimiento y naturalidad. Los 
vaticinios generalizados de los 
aficionados apuntan muy alto. 
Hay unanimidad en señalar al 
joven Rafael como futura figu
ra.

En cuanto a Anto.nio Borredo 
“Chamaco” está sobrado de si
tio, poderoso, seguro y vislum
brando la alternativa para el mes 
de mayo, bien en su natal Huelva 
o en Nimes. Su toreo no carece 
de personalidad, pero está en 
otra dimensión que la de su cole
ga. Cuando opta por torear rela
jado, lo hace con temple, pero 
cuando tira por la calle del cen
tro, enardece al público.

Lo de “Chiquilín”, tal y como 
comentaban los ganaderos Ja
vier Chopera e Ignacio Malilla, 
es cuestión aparte. Con decirles 
que tiene dividida a la afición 
cordobesa, respecto a partida
rios del ya consagrado “Finito 
de Córdoba” y el propio “Chi
quilín”, se puede entender el 
duende, el pellizco de este tore
ro, futuro califa si los vaticinios 
se cumplen.

La lujosa finca “Rozados”, 
tiene señorío, aunque no cumpla 
los principios ortodoxos gana
deros de la zona. El complejo 
cuenta con su propia plaza de 
tientas, chiqueros y corraletas, 
caserío, cerramiento para vena
dos y jabalíes, y una amplia pra
dería.

El ganadero Martín Aparicio 
sale en defensa de “La Unión”

El ganadero Juan Car
los Martín Aparicio es
cribe hoy en el diario “La 
Gaceta Regional” en de
fensa de la “Unión de 
Criadores de Toros de 
Lidia” por las acusacio
nes de “afeitado” que hi
zo uno de sus afiliados, 
Guillermo López de Ole
ra, sin que nadie saliera 
“a dar la cara”.

Salamanca, (Efe).— Contra 
lo que dijo López de Olea, hace 
dos semanas en Zaragoza, de 
que “hoy se afeita más que nun
ca”, Martín Aparicio está indig
nado porque no se hicieran eco 
de estas manifestaciones en La 
Unión, especialmente su presi
dente, “cuya opinión, como de 
muchos de sus directivos —no 
todos—, es la de dar la callada 
por respuesta”.

En su comentario, que titula 
“Al toro, por los cuernos”, Mar
tín Aparicio dice que “no he 
podido detenerme ante las decla
raciones del jovencísimo (se le

nota) Luis Guillermo López de 
Olea, heredero ganadero, no del 
título nobiliario, del Exmo. Sr. 
don Agustín Mendoza, a la sa
zón Conde de la Corte”. El fir
mante acusa a su correligionario 
de “imprudencia” y de “clarísi
mo afán de notoriedad” al hacer 
aquellas manifestaciones, trans
cribiendo sus propias frases, una 
de las cuales era que “en setenta 
y dos años no había ‘afeitado’ 
jamás”. “Pues muy bien señor 
López, pero debo recordarle — 
lo sabe todo el toreo— que en 
época de su augusto antecesor 
don Agustín Mendoza, con mo
tivo de una corrida a celebrarse 
en Valencia, allá por los años 
40, en la que actuaba Marcial 
Lalanda, la autoridad competen
te cogió ‘in fraganti’ al mayoral 
de la vacada y al recordado 
Llapisera, cuando procedían a 
‘maniobrar’ un toro atado a un 
palo..., como se hacía entonces”, 
escribe Martín Aparicio. Martín 
Aparicio es también escritor y 
periodista, aunque en esta oca
sión quiere ejercer sólo “como 
ganadero, con el modesto —pe
ro para mí importante—: aval de 
veinticinco años lidiando toros,

aunque en la actuahdad no lo 
haga”. Otra de las razones que 
tiene para hacer este comentario 
en defensa de los ganaderos es 
“el gran respeto y cariño” que 
tiene a la Unión de Criadores de 
Toros de Lidia, que fundó su 
bisabuelo hace ochenta y cinco 
años. El ganadero-periodista 
aprovecha la oportunidad de ha
berse visto obligado a hacer este 
comentario, con el fin de que no 
se cumpliera el dicho de “quien 
calla otorga”, para ampliar sus 
acusaciones contra otro compa
ñero, este periodista, que escribe 
en el mismo medio que él, el 
semanario “Aplausos”. Martín 
Aparicio está también “contra la 
columnita que publica Fer
nando Fernández Román, refe
rente al ‘descabellado’ regla
mento Corcuera”, aunque no se 
extiende más en este apartado. 
A propósito de la vinculación 
entre ambos periodistas, Martín 
Aparicio explicó hoy a Efe que 
“este artículo que ve la luz en La- 
Gaceta fue considerado ‘ino
portuno’ para Aplausos, quizás 
por la influencia de un ‘man- 
dao’ de la presidencia de Ta 
Unión’. "

Lección magistral de “Joselito” a 
M. Angel Fernández y Emilio Muñoz

su finca “Prado.del Arca”, en Talavera de la 
Reina. Se tentaron tres hembras, una érala y 
dos añojas, de las ganaderías de Arribas, 
“Joselito” y Los Guateles, respectivamente. 
Irregular la primera, superior la segunda y 
buena la tercera.

No pudo desplazarse Oscar González por su 
positiva participación en el Bolsín de Ciudad 
Rodrigo. En cambio fueron sus compañeros 
Miguel Angel Fernández y Emilio Muñoz quie
nes recibieron una lección magistral práctica 
por parte de José Miguel Arroyo “Joselito” en

PABLO PASTOR

El maestro fue el encargado 
de ponerlas en suerte y el prime
ro en torear de muleta, siendo 
con la tercera cuando demostró 
su magisterio, su calidad, senti
do del temple y de las distancias 
otorgando el favor de la técnica 
al servicio del toreo. Tanto 
Emilio como Miguel Angel 
tuvieron ocasión de evidenciar 
sus buenas maneras y sus mu
chos defectos. La falta de oficio 
queda patente ante las buenas 
éralas y la cátedra.

De todas formas, Enrique 
Martín Arranz y “Joselito” pon
deraron a los toreros segovia- 
nos, en quienes ven ciertas posi
bilidades futuras. Nadie les des
animó, muy al contrario, hubo 
comprensión y hasta elogios 
públicos cuando las cosas salie
ron positivamente.

faena realizada por “ Jose- 
lito” a la tercera y última de las 
vacas fue de menos a más, some

tiendo primero por el pitón iz
quierdo, para más tarde hacerlo 
por el pitón contrario. Redon
dos, circulares, naturales, trin- 
cherinas y un maravilloso afaro
lado como remate de una de las 
series. Los pases de pecho, ini
ciados ortodoxamente, eran re
matados por la penca del animal, 
conformando una bella estam
pa; todo ello sin enmendarse, 
pies juntos, lentitud y creativi
dad, lo que hacen las figuras del 
toreo cuando se sienten inspira
dos.

Emilio emuló en breves ins
tantes al maestro pero, claro 
está, salvando las distancias. 
Miguel Angel estuvo más so
brio, toreando un tanto encimis- 
ta hasta que el error fue enmen
dado por “Joselito”. Positiva y 
hermosa experiencia la vivida el 
pasado sábado en “Prado del 
Arca”, donde los jóvenes toreros 
segovianos volverán en breve 
para participar en un nuevo ten

tadero, en esa ocasión más pro
tagonistas que en la precedente.

DOCUMENTAL EN 
CARBONERO EL MAYOR

I j d s  aficionados de Carbonero 
el Mayor tuvieron recientemen
te la oportunidad de paladear el 
toreo caro de algunas figuras del 
ayer, todavía en las retinas de los 
aficionados veteranos. Belmen
te, “Cagancho”, Gaona, Silverio 
Pérez, Luis Miguel, “Manole
te”..., así como el referido a 
toreros más cercanos a los tiem
pos actuales, como “Antoñcte” 
y Manzanares.

El documental, de setenta 
minutos de duración, acaparó la 
atención del público presente en 
el Centro Cultural, que supo 
admirar y hasta aplaudir ciertos 
momentos de las magistrales 
faenas de los diestros actuantes, 
sobre todo la magnífica y magis
tral labor de Manzanares en la

El empaque y la clase de "Joselito’'.

feria valenciana de las Fallas de 
1978. El toreo de ayer y de hoy, 
recuerdo a “Manolete”, sangre 
en la arena, “ Antoñete” en el 50 
aniversario de la plaza de Las

Las Ventas abrirá la temporada 
el 1 de marzo con una novillada

Madrid, (Efe).— Una novi
llada con picadores será el pri
mer festejo de esta temporada en 
la plaza madrileña monumental 
de Las Ventas, el domingo 1 de 
marzo. El cartel de esta inaugu
ración está compuesto por no
villos de “El Jaral de la Mira” 
para los espadas Pablo Saugar 
“Pirri”, Juan de Félix y el debu

Ventas y Manzanares en Valen
cia fueron los contenidos de a 
película en 16 milímetros ce i 
da por Filmoteca Gan a la pen 
taurina “La Capea”.

tante valenciano Paco Senda- 
Según los planes de la empr65 ' 
seguirán celebrándose 
villadas a lo largo de todos 
domingos de marzo y abril- e 
cepto los días 12 y 19 de a 
domingos “de Ramos” Y 
Resurrección”, fechas tradi 
nales de corridas de toros.
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Durante el 5.Q curso 
sobre “Medievalismo y 
Neomedievalismo en la 
Arquitectura Española”, 
celebrado en Avila, el 
profesor de Historia de la 
Arquitectura de la Poli
técnica de Madrid, José 
Miguel Merino, presentó 
un trabajo sobre los se
pulcros de los Alburquer- 
que en la iglesia de San 
Francisco de Cuéllar. En 
él aporta nuevos datos 
sobre dichos enterra
mientos y confirma la 
perv ¡vencía de formas 
medievales con el nuevo 
estilo renacentista en ple
no siglo XVI castellano.

S. GUIJARRO

La iglesia de San Francisco, 
fundación franciscana de me
diados del siglo XIII y arruinada 
a finales del pasado siglo, fue 
convertida por el primer duque 
de Alburquerque D. Beltrán de 
la Cueva en panteón familiar 
mandando construir, en el cen
tro de su crucero, junto a las 
gradas, un suntuoso enterra
miento para él y su primera y 
tercera esposa a finales del siglo

LOS SEPULCROS

En las alas del crucero fueron 
enterrados también, en esplén
didos sepulcros de alabastro, su 
segunda esposa y su hermano 
Gutierre. Con la ruina del edifi
cio, estos dos últimos enterra
mientos fueron desmontados y 
vendidos a un anticuario y hoy 
están en Nueva York. El del 
Duque se considera desapareci- 
0 o destruido, con excepción de 

pequeños restos que se conser
van. En opinión de Merino de 
¿-^eres, estos sepulcros forma- 

an ...un conjunto funerario de 
gran interés, cuya pérdida en

Nuevos datos sobre los sepulcros de los 
Alburquerque en San Francisco de Cuéllar
época aún cercana, supuso un 
durísimo golpe para el patrimo
nio artístico segoviano”.

El autor se refiere así al sepul
cro de D.a Mencía Enríquez de 
Toledo, segunda esposa de D. 
Beltrán: “Era este un monumen
tal conjunto de diseño renacen
tista, delicadamente ornamenta
do y con espléndida escultura de 
bulto, bien que de torpe compo
sición arquitectónica, todo ello 
en la onda de Vasco de la Zarza. 
En la actualidad se encuentra 
penosamente desmontado, ex
puestas sus piezas en el Museo 
de The Hispanic Society”.

Por lo que se refiere al de D. 
Gutierre de la Cueva, escribe: 
“Se trataba de un espléndido ar- 
cosolio de factura gótica con 
decoración y escultura clara
mente renacentista. Actualmen
te se encuentra, al igual que el 
anterior, en el Museo de The 
Hispanic Society”.

Por lo que se refiere al de D. 
Gutierre de la Cueva, escribe: 
“Se trataba de un espléndido 
arcosolio de factura gótica con 
decoración y escultura clara
mente renacentista. Actualmen
te se encuentra, al igual que el 
anterior, en el Museo de The 
Hispanic Society y en similar si
tuación de desmembración, sin 
que se pueda apreciar la sober
bia composición que en su ori
gen presentaba.”

Hasta ahora se creía que estos 
sepulcros fueron trasladados a 
Nueva York en 1906, sin embar
go Merino de Cáceres afirma en 
su trabajo: “Del sepulcro de D.4 
Mencía contamos con un es
pléndido dibujo realizado por 
Arthur Byne que se conserva en 
la fundación de Nueva York. 
Este dato nos plantea algunos 
interrogantes sobre la fecha y 
mano ejecutora del traslado de 

los sepulcros a América. Si bien 
es posible que Byne realizara la 
reconstrucción ideal del cenota- 
fio en base a las piezas anterior
mente trasladadas a The Hispa
nic Society, (año 1906), más me 
inclino a pensar que este trasla
do no se produjo hasta una déca
da más tarde y que el propio 
Byne no fue ajeno al mismo.” 
Indica a continuación que Byne 
IlegóaEspañaenl913yenl916 
residía junto a su esposa en 
nuestro país.

DOCE HERALDOS 
EN LOS ANGULOS 

DEL CRUCERO

El profesor Merino demuestra 
haber manejado nueva docu
mentación y estudiado los se
pulcros en Nueva York y otras 
piezas de San Franciscd en 
Miami. Su trabajo aporta un 
nuevo dato referido a los heral
dos que adornaban los ángulos 
del crucero, a los que hizo refe
rencia Quadrado en 1865: “De 
los heraldos a que se refiere el 
escritor mallorquín —escribe 
Merino— bien que no eran 
ocho... sino doce. Señalemos 
que diez se encuentran actual
mente en Miami incorporados 
en la reconstrucción del claustro 
de Sacramenia; uno se conserva 
aún en las ruinas de la iglesia en 
Cuéllar y el otro se ha perdido.”

“Ignoro—sigue Merino— las 
circunstancias en que aquéllos 
emigraron a América, bien que 
supongo lo hicieron de la mano 
de Byne y hacia 1925. El com
prador fue el caprichoso Wi- 
lliam Randolph Hearst, por en
tonces em peñado en la construc
ción de su castillo en San Si
meón y en los proyectos de un 
museo de arte medieval en Ber-

rachada de San Francisco. S. GUUARRO

keley. Pero tras la compra, debió 
olvidarse de las piezas que ha
brían de permanecer almacena
das en los depósitos portuarios 
del millonario de Nueva York 
hasta 1951, fecha en que fueron 
recomprados por Raymond 
Moss y William Edgmon, junta
mente con el monasterio de 
Sacramenia, y trasladados a 
Miami.”

Termina este interesante tra
bajo refiriéndose al sepulcro de 
D. Gutierre en estos términos: 
“Nos encontramos, en suma, 
ante un conjunto formalmente 
medieval en el que, además de 
una escultórica claramente re
nacentista, empiezan a aparecer 
simetrías y esquemas composi
tivos característicos del nuevo 

momento artístico e incluso 
elementos formales propios de 
la arquitectura clásica. Ello nos 
habla elocuentemente del lento 
y pausado proceso de penetra
ción en Castilla de las auras 
arquitectónicas de “lo romano” 
frente a la rápida asimilación de 
la escultura y las artes decorati
vas.” .

Lamentando una vez más el 
expolio a que fue sometido el 
convento y la iglesia de San 
Francisco de Cuéllar, es de agra
decer a las personas que como 
Merino de Cáceres intentan re
cuperar datos que aumenten 
nuestro conocimiento y valora
ción sobre el rico patrimonio 
artístico cuellarano.

Las Cortes comprueban la evolución de 
los trabajos de Pabecal en la Expo’92

Valladolid. (leal).— La Mesa 
de las Cortes regionales —que 
integran el presidente, los dos 
vicepresidentes y los secreta
rios— y los portavoces del 
PSOE y del CDS se encuentran 
desde el lunes en Sevilla, donde 
han visitado el pabellón de Cas
tilla y León en la Expo-92.

■ La delegación del Parlamento 
regional, acompañada del 
consejero de Presidencia, César 
Huidobro, fue recibida ayer por 
el comisario general de la Expo, 
Emilio Cassinello, quien entre
gó a los representantes del 
Legislativo regional una meda
lla de bronce conmemorativa del 
Descubrimiento.

El presidente de las Cortes re- 
gionídes, Manuel Estella, firmó 
en el libro de honor y entregó al 
comisario general de la Expo 
una medalla de las Cortes acuña
da con motivo del VIII Centena
rio de las Cortes de León.

Estella —según una nota 
informativa facilitada por su ga

binete de prensa— recordó el 
papel de los castellano-leoneses 
en el Descubrimiento y dijo que 
el idioma y la impronta dejada 
por estos hombres en América 
constituyen un claro ejemplo de 
la proyección universal de Casti
lla y León.

Los delegados regionales 
recorrieron la isla de la Cartuja y 
el recinto de la Expo, dete
niéndose en el pabellón levanta
do por Castilla y León, para 
posteriormente trasladarse a la 
sede del Parlamento de Andalu
cía, donde fueron recibidos por 
su presidente y demás miembros 
de la Mesa de la Cámara andalu
za.

Nuestra Comunidad Autóno
ma estará representada en esta 
importante muestra internacio
nal con un pabellón próximo a la 
Puerta de la Barqucta de la Isla 
de la Cartuja, que consta de dos 
edificios, con un presupuesto de 
unos 1.600 millones de pesetas, 
donde Castilla y León mostrará 
su realidad actual, su rico pasa

do histórico y sus proyectos de 
futuro.

La constitución de la em presa 
pública Pabecal, S.A., es fruto 
de un acuerdo adoptado en abril 
de 1990 por todos los grupos 
parlamentarios de las Cortes de 
Castilla y León, en el que se 
instaba a la Junta a que adoptara 
las medidas necesarias para ga
rantizar una participación sufi
ciente y digna de nuestra comu
nidad autónoma en la Expo’92.

En el mes de juio de ese mis
mo año era aprobada la ley que 
autorizaba la constitución de 
Pabecal, S.A., empresa adscrita 
a la Consejería de Presidencia y 
Administración Territorial con 
un capital inicial de 400 millo
nes de pesetas, suscritos íntegra
mente por la Administración de 
la Comunidad Autónoma de 
Castilla y León.

La Exposición Universal de 
Sevilla 1992 será inaugurada el 
día 20 de abril. El 11 de junio se 
celebrará el Día de Castilla y 
León en la Expo’92.
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Miércoles

12
febrero

> CALENDARIO
PARA MAÑANA

Jueves 13 de febrero.
Van 44 días; faltan 322. .
Sol: De 8,12 a 18,47 horas.
> SANTORAL

Santos: Esteban, Gilberto y Lúcimo.
> FARMACIA DE GUARDIA

Segovia: Rodríguez del Fresno. Avenida
Marquéz deLozoya, 13.
Cantalejo: Salcedo Madero.
San Rafael: García Rodrigo. Capitán Perte- 
guer, 19.
> CINE
Sala Miró: Día de descanso.
Sala Zuloaga: 7,45 y 10,45: ‘Asesinato en el 
callejón del arco iris".

BOMOLOTO V
Miércoles, 12

11 21 24 29
32 2 ‘ 39

Martes, 11

Lunes, 10

¡|14¡29¡35|39 43|47 Com. 48
Reln. 6

Domingo, 9

Miércoles, 5

2 I 9 11116 30|33

PRIMITIVA
Jueves, 6

Sábado, 8

ONCE
Martes, 11

.395
Lunes, 10
45.220

Viernes, 7
89.290

Serle 028

Jueves, 6
46.293

Lluvia Muy nuboso Algo nuboso Granizo Chubascos Despeado Tormenta V.ent» NieOas 
moderados _

EXPOSICIONES .▼

EN LA CASA DEL SIGLO XV

Joaquín Collantes, esculturas. 
Hasta el 18 de febrero.

EN EL TORREON 
DELOZOYA 

(Obra Cultural de la 
Caja de Segovia)

Exposición V Centenario, 
Esteban Vicente y Gillian Ay- 
res; óleos. Hasta el 1 de marzo.

EN EL INSTITUTO 
MARIANO QUINTAMELA

Fascinante Simetría, exposi
ción científica de la Fundación 
“La Caixa”. Hasta el 16 de fe
brero.

DIRECCION 
PROVINCIAL 
DE SEGOVIA

ANUNCIO
La convocatoria de plazas 
en el presente mes para 
CONCURSO DE MERI
TOS —Personal Sanitario 
No Facultativo de las II. 
SS. de la Seguridad So
cial—, se encuentra ex
puesta en el Tablón de 
Anuncios de esta Direc
ción Provincial y en los de 
las Instituciones Sanita
rias.

EL DIRECTOR PROVINCIAL 
Fdo.: Juan Feo; Rodrí
guez González.

Miércoles, 5
74.843

SE VENDE
CASA PARA REHABILITAR

En barrio de SAN MARCOS — C/Marqués de Villena.

Posibilidad 3 viviendas. Proyecto y licencia.

INFORMACION: Telf. (91) 575.33.46

Suscríbase a:
EL ADELANTADO

TEM. MIN. P. L/M2TEM.MAX.PROVINCIAS

Valladolid............ 15,0 0,4
León...................... 9,0 0,0
Zamora................. 16,2 6,7
Salamanca............ 16,6 -0,6
Falencia................ 13,2 -0,8
Burgos................... 10 6 3 0
Soria...................... 14,0 0 4
Segovia.................. 14,4 1,0
Avila...................... 15,4 -0,6

LAS TEMPERATURAS EN DESCENSO

Hoy, nuboso por la mañana aumentando la nubosidad du
rante el día con precipitaciones entre débiles y moderadas ' 
más probables durante la tarde noche; temperaturas en ligero 
descenso con máximas variando entre 8 y 13 grados y 
mínimas para la próxima madrugada oscilando entre -3 y 2 
grados; vientos de flojos a moderados de componente O.

Mañana, muy nuboso con precipitaciones que serán de 
nieve por encima de los 1000-1.200 m., tendiendo a dismi
nuir la nubosidad en el transcurso del día; temperaturas en 
moderado descenso; vientos flojos a moderados de compo
nente NO.

II CATA NACIONAL

Junta de Castilla y León.— La 
convocatoria a la II Cata Nacio
nal, que se celebrará en Peña
randa de Duero (Burgos), los 
días 31 de marzo y 1 de abril de 
1992.

El premio Zarcillo de Castilla 
y León se inició el pasado año, 
cobrando su primera Cata Na
cional un notabla éxito de orga
nización, con la participación 
de más de cuatrocientas mues
tras de toda España.

SEMINARIOS 
PARA COMERCIALES 

Y DIRECTIVOS

Los días 4, 5 y 6 de marzo 
próximo se celebrará en Madrid 
un seminario sobre “Teleinfor
mática para comerciales y di
rectivos’’, en el que, mediante 
sesiones teórico-prácticas, se 
llegan a conocer los criterios 
para la toma de decisiones y 
optimización de ventas.

Los días 11, 12 y 13 del mis
mo mes, también en Madrid 
“Estudio y optimización de 
redes de datos’ ’, el cual perm ite, 
la forma sencilla y fácil de apli
car, ahorrar hasta el 50% de los 
costes de las redes de comunica
ción.

Información e inscripciones: 
91-3524131.

CIERRE TEMPORAL 
DE LAS EXPOSICIONES 

DEL CNV

Fundación Centro Nacional 
del Vidrio.— I^s exposiciones 
de Vidrio de La Granja y Vidrio 
Europeo Contemporáneo, per
manecerán cerradas durante 
algunas semanas por las obras 
de acondicionamiento de las 
nuevas salas, donde se asc.ntará 
su definitiva ubicación. Roga
mos disculpen las molestias que 
estas obras y este cierre puedan 
causar a los eventuales visitan
tes. Informaremos puntualmen
te de la reapertura de estas expo
siciones que muestran lo más 
significativo de los fondos de la 
Fundación Centro del Vidrio.

L ADEUHTMO DE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

DETENCION DEL ALCALDE FRENTEPOPULISTA

DE GUERNICA

Pontevedra.—Fuerzas de la Guardia Civil de esta capital han 
detenido en Vigo al alcalde del Frente Popular de Guemica 
(Vicaya), José Lavaura Ortuzar, el cual consiguió huir al entrar 
las tropas nacionales en dicha población.

Marchó embarcado a Burdeos y regresó a España por Irán. 
Continuó en Vigo, donde llegó el 25 de julio del pasado año, 
alojándose en el hotel Europa con el supuesto nombre de 
Nicolás Bella. - .

Está acusado de auxilio a la rebelión y atentados a personas 
y a la propiedad. •

Ha sido puesto a disposición del gobernador militar de la 
plaza.—Logos. -

■ íü®

V.V.WAW.V

Salida Llegada
de Segovia a Madrid

6,00 De lunes a viernes.. ... 7,15
7,00 De lunes a viernes.. ... 8,15
8,00 Diaria.................... ... 9,15
9,30 Diaria.................... ...11,00

10,30 Laborables............ ...12,15
11,30 Diaria.................... ...12,45
12,30 Laborables............ ...13,45
13,30 Diaria.................... ...14,45
14,30 De lunes a viernes.. ...16,00
15,15 Diaria.................... ...16,30
16,15 Diaria.................... ...18,00
18,00 Diaria................... ...19,15
19,00 Diaria..................... ...20,30
20,00 Diaria..................... ...21,45
21,30 1/6,30/9 laborables

1/10-31/5 sábados... ..22,45
22,00 Domingos y festivos. ..23,15

Salida Llegada
de Madrid a Segovia

6,30 De lunes a viernes... .. 7,45
7,30 De lunes a viernes... .. 8,45
8,30 Diaria..................... ..10,15

10,00 Diaria..................... ..11,15
11,00 Diaria..................... ..12,45
12,00 Diaria..................... ..13,15
13,00 Laborables............. ..14,15
14,00 Laborables............. ..15,15
15,00 Diaria..................... ..16,45
17,00 Diaria..................... ..18,30
18,00 Diaria..................... ..19,15
19,30 Laborables............. ..21,15
20,00 Domingos y festivos. ..21,15
21,00 Diaria..................... ..22,15
22,15 Diaria............. ........ ..23,45

Autobuses 
Avila-Segovia- 

Aranda-Barcelona

SEGOVIA-AVILA

De Lunes a viernes: 7,00, 9,30, 
13,30,17,30,19,30.

AVILA - SEGOVIA

De Lunes a viernes: 6,45,9,30, 
12,00,16,15,18,30.

Sábados, domingos y festivos: 
12,00.

SEGOVIA-BARCELONA

Diario.....................
Viernes (combinado).

13,00
17,30

BARCELONA-SEGOVIA

Diario 9,00

SEGOVIA-ARANDA

De lunes a sábado

Domingos y festivos

ARANDA-SEGOVIA

Lunes a viernes

Sábados.

Domingos y festivos

13,00
17,30
13,00

7,00 
17,30
8,00 

17,30 
17,30

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.—Pag. 21 MIERCOLES 12 DE FEBRERO DE 1992

San Agustín, 3
Teléfono 437261

Anuncios en

EL ADELANTADO
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES *
DE 9 A 14 HORAS

O OFERTAS EMPLEO 
O COMERCIALES 

INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

ACCIOH5
Teléfono 91-5339700

| PERDIDAS ▼

PERDIDA pañoleta señora, verde 
con flores rojas, en Gobernador 
F. Jiménez, agradecerá devolu
ción por ser recuerdo. Teléfono 
425504.

al q u il er es ▼
LOCAL céntrico, oficinas o simi
lares con ascensor. Teléfono 

422719.

SE ALQUILAN oficinas, sitio 
céntrico. Informes: Teléfono 

437724.

SE ALQUILA discoteca. Teléfo
nos 107015,107660.

PISO semlnuevo, 2 dormitorios, 
céntrico. Teléfono 434539.

LOCAL ideal oficina, gestoría. 
Fdez. Ladreda. Teléfono 435739 
(tardes).

SE ALQUILA dúplex 3 dormito
rios, sin muebles, zona Escultor 
Marinas, 77.000 pesetas. Teléfo
no 432285.

SE ALQUILA apartamento amue
blado en San Marcos. 2 dormito
rios, calefacción y garaje. Razón: 
Teléfono 441296. Noches.

ALQUILO piso 140 m2. en Otero 
de Herreros. Teléfono 91/ 
4754669.

COMPRAS ▼

COMPRARIA finca proximida
des de Segovia. Pago al conta
do. Teléfono 435709.

en s eñ an zas ▼
MECA-RAPID. Mecanografía. 
Cursos Intensivos 28 horas. 200 
pulsaciones por minuto.

MECA-RAPID. Taquigrafía, 

practicas de oficina, gestión 
informática. Teléfono 444139.

MECA-RAPID. Especialistas en 

cursos audiovisuales intensi
vos. Ezequlel González, 30. Ma
non ¡as.

PREPARACION pruebas no es- 
colarizadas, rama sanitaria (auxi- 
llar enfermería). Información: Re
sidencia Tagore. 424282 - 423202
435506.

Mecanografía Audiovi- 
•ual Sistema SASA. Aprendizaje 

loca^CIOne8 garantizadas. Ve
d® examen en 54 clases, 

anir^ cientl,ico Climent para 
agilidad y gimnasia digital. Prác- 

com comerciales y técnicas de 
comunicación.

a todos los 
form¿r" ^pera^or de paquetes In- 
^«ticos. NetWare 286 de No- 

de gestores y supervisores 
5 0 ni... °gramación: Clipper 
^'DBHWu s , DB IV, Cobol,C, 

PresariaratiCa de GeStÍÓn Em"

PlanSr- Contabil¡dad (Nuevo 

GestiÓNnr81^ .Con,abilidad Y 
2acióÍdLnfNOrm?tÍZadaJnformati- 

on de NommasyS. Sociales. 

cioí?REr^ncolaboracióncon Edi- 

F¡8cÍrPeU8,o Curao de Práctica 
- Ca "^Ur8ode Práctica Laboral.

^udivift.^j 8eñanza por Sistemas 

de más de io C-°n 18 cadencia 
^e9ovia r /1°« 008 8 8ervicio de 
Te|éfonn Enfanta teabel, 13,1.«. 

etonoy Fax: 424798.

LOGOS: Inglés. Sección Adul
tos y E.G.B. Curso por niveles.

LOGOS. E.G.B., B.U.P. C.O.U. 
Ciencias y Letras: Matemáticas, 
Literatura, Lengua, Inglés. José 
Zorrilla, 5. Teléfono 435613.

STUDIO 21. Preparación Cuerpo - 
Técnicos Auxiliares Informáti
ca. Plazo instancias hasta 18-2
92. Gascos, 9. Teléfono 434010.

ACADEMIA PIRAMIDE: 800 pla
zas técnicos auxiliares de Infor
mática. Preparamos. También 
grupos sábado. C/ Fernán Gar
cía, 1-1.8 (junto Acueducto). Te
léfono 441566.

ACADEMIA PIRAMIDE comenza
mos curso de Informática, día 17 
febrero. También inmediatamen
te comenzaremos curso de dise
ño asistido por ordenador. •

TRASPASO bar-restaurante con 
hostal-pensión de 8 habitacio
nes. Ocasión única. 16.000.000 
y renta 10.100 pesetas/mes. 
Contrato Indefinido. Teléfono 
440312, horas oficina.

RESTAURANTE César, junto al
Acueducto. Teléfono 428101.

MESON-BAR en La Granja, en 
funcionamiento. Teléfono 
470721.

| TRABADO ▼

SE NECESITA chica para com
partir piso. Cristo del Mercado, 
17, ático B (desde 8,30 tarde).

NECESITO aprendiz de 16 años 
para bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5).

SE BUSCA matrimonio para 
guardeses, finca provincia de 
Segovia, tardes de 4 a 9. Teléfono 
441387.

ATENCION ESTETICISTA
Si quieres independizarte 
en tu trabajo te ofrecemos 
gabinete seguro, trabajo 
fijo, funcionando.

Imprescindible experiencia. 
Apartado de Correos 278 

(SEGOVIA)

SE NECESITA camarero. Teléfo
no 436764 (de 6 a 9 noche).

SE NECESITA dependiente y ex
tra fines de semana. Bar San 
Remo. Segovia.

SE NECESITA dependiente. Te
léfono 442281.

SE NECESITA dependiente y 
aprendiz. Teléfono 424396..

SE NECESITA aprendiz de ca
marero. Domingos libres. Me
són de Patricia. Teléfono 
430664.

SE NECESITAN peones para fá
brica de ladrillos. Teléfono 
400020.

SE NECESITAN dos jóvenes es
tudiantes, trabajo de mañanas, 2 
ó 3 días por semana. Teléfono 
421899 (de 3 a 5).

VEHICULOS ▼
VENDO Seat Málaga. Extras, 
bien cuidado, siempre en gara
je. Teléfono 437194.

VEHICULOS Importación. Motor 
Castllla-Auplsa. 20 años expe
riencia. Segovia-Madrld-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

AUTO ERESMA. Vehículos de 
auténtica ocasión. Algunos 
ejemplos en stock: Renault 21,5 
Turbo y GTL. Ford Orion 1.600 
Ghla, Scort, Fiesta Diesel y ga
solina. Opel Corsa 1.200 y 1.300. 
Seat Málaga GL 1.500, Panda. 
Fiat Uno IE. Citroen Visa, BX16 
TRS. Peugeot 309. Mercedes- 
230 C... Visítenos. Disponemos 
de una amplia gama de mode
los. Obispo Quesada, 20. Telé
fono 422700.

. VARIOS ▼

DETECTIVES Libra. ¿Duda, sos
pecha? Llámenos prematrimo
niales, vigilancias todas, bús
quedas, España, extranjero. 
5939600.

ELECTRICIDAD RUE. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

RELAX, Canarias y amigas 
jovencitas. Mínimo 10.000 ptas. 
Privado. Villalba. Teléfono 
91/8514031.

RELAX, Carretera Córuña, man
sión, sauna-bar, parking propio. 
15 señoritas jóvenes, 24 horas. 
Teléfono 91/6374652.

íiiiiiiiigeiiii
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AC3FNTE DE LA FflOPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR: Vende chalet y explota
ción ganadera a 10 kms. de Se- 
govia.

TOVAR: Vende chalet San Il
defonso, 1.500 metros parcela, 
buena situación.

TOVAR: Vende chalets Los An
geles de San Rafael. Distintas 
superficies.

TOVAR: Vende piso José Zorri
lla. 3 dormitorios, planta quinta, 
luminoso.

TOVAR: Traspasa bares Cronis
ta Lecea, Ezequlel González, In
fanta Isabel, Doctor Sancho.

TOVAR: Vende piso Vía Roma. 
200 metros, terraza 40 m.

TOVAR: vende chalet Otero de 
Herreros. Parcela 900 metros, 
amueblado.

TOVAR: Vende varios pisos 3 
dormitorios. San José. Distintas 
alturas. Reformados.

TOVAR: Vende tres únicos cha
lets adosados, llave en mano, 
Torrecaballeros.

TOVAR: Vendo piso calle Ca
rretas, 2 dormitorios, planta 3.8 
Impecable.

EZEQUIEL GONZALEZ. 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: Calle Gobernador 
Fdez. 160 m2.4 dormitorios. Exte
rior. Buen estado en general.

HABITAT: Junto Fdez. Ladreda. 
255 m2. 5 dormitorios. 3 baños. 
Garaje. Cocina amueblada.

HABITAT: Calle San Gabriel. 300 
m2. 4 dormitorios más planta áti
co. Garaje.

HABITAT: Calle Santa Catalina. 
130 m2. 4 dormitorios. Cocina 
amueblada. Exterior.

HABITAT: Plaza del Teatro (La 
Granja). 147 m2. 4 dormitorios. 
Magnífica vista Palacio.

HABITAT: Junto Vía Roma. 200 
m2. 5 dormitorios. 3 baños. Gara
je. A estrenar. 22.000.000 ptas.

HABITAT: Trav. de Tahona (La 
Granja). 151 m2. 4 dormitorios. 
Excelente rehabilitación. Prime
ras calidades.

HABITAT: Calle Descalzas. 137 
m2. 3 dormitorios. 2 baños. Exte
rior. Tarimas.

HABITAT: Calle Marqués del 
Arco. 140 m2. 4 dormitorios. Pre
cioso ático. Magníficas vistas. 
Ideal para rehabilitar.

HABITAT: Junto Plaza Mayor. 210 
m2. 4 dormitorios. Cocina amue
blada. Offis. Exterior. Inmejora
ble estado.

HABITAT: Sepa encontrar su Há
bitat. SI quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
masen gestión inmobiliaria. Telé

fono 433010.

FINCAS NOVO: Alquila local 120 
m2. Santo Tomás. Contrato 15 
años.

FINCAS NOVO: Vende piso 3 dor
mitorios, 90 m2. La Granja, pisci
na, garaje. Buen precio.

FINCAS NOVO: Vende plaza de 
garaje amplia. C/Gascos. Edificio 
nueva construcción.

FINCAS NOVO: Agencia de la 
Propiedad Inmobiliaria. Severo 
Ochoa, 6, bajo. Teléfono 441729.

VEHTAS V |

SE VENDE o se alquila piso con o 
sin muebles. Teléfonos 435994 y 
91/5524258.

EN PALAZUELOS se venden vi
viendas unlfamillares de 3 y 4 
dormitorios. Teléfono 470721.

EN LA GRANJA, venta de áticos 
y pisos de 1,2,3 y 4 dormitorios. 
Teléfono 470721.

¿QUIERE usted cercar? Mate
riales para cerramientos de fin
cas y jardines. Ferretería Lló
rente. Vlllacastín. Teléfono 
107110.

VENDO naves industriales de 
250 nva 500 m2,en La Lastrilla, 

y casa vieja en San Millán (junto 
iglesia). Teléfonos 434376, 
427981.

COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

OCASION. Vendo magnífico pi
so, todo exterior, semlnuevo, 
zona San Millán. 255 metros. 5 
dormitorios, 3 baños, gran sa
lón, cocina y offiss. Cocina 
amueblada. Plaza de garaje 
grande. Teléfono 440312.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. 
Fuentemllanos.

VENDO casa con dos viviendas 
y jardín en La Losa. Ocasión. 
Urge venta. Teléfono 433001.

PLAZA de garaje. Gascos, 17. 
Teléfono 442582 (de 11 a 13).

EMPRESAS
SALON I. DE LA PIEL

Del 27 al 30 de marzo, se 
celebrará el 2.s Salón Interna
cional de la Piel, en el Recinto 
Ferial Juan Carlos I de Madrid. 
En esta celebración, la piel esta
rá ampliamente representada ya 
que por primera vez se unen los 
sectores de: Marroquinería y 
artículos de ’ viaje, peletería, 
confección en ante, napa, dou- 
ble-face y calzado; todo esto 
hará que los visitantes del Salón, 
los profesionales del sector y los 
medios de comunicación vean 
representadas las colecciones 
para el otoño-invierno 92/93 de 
piel en su totalidad.

PRIMER SALON DE 
MUEBLES DE ORCINAS 

EN MADRID

El proceso de certificación, 
investigación y homologación 
de los muebles de oficina podrá 
ser observado en OFITEC, Sa
lón Internacional del Mueble de 
Oficina, que se presentará, en su 
primera edición, entre los días 
16 al 19 de marzo en el Parque 
Ferial Juan Carlos I. Además, 
ocuparán lugar destacado los 
más recientes avances en ergo- 
nomía y funcionalidad en el 
puesto de trabajo, junto con las 
últimas tendencias en estética y 
diseño del sector.

OFITEC, feria representativa 
de un sector que factura unos 
85.000 millones de pesetas y da 
empleo a unas 12.000 personas, 
dará cabida a los siguientes sec
tores: Mobiliario de oficina. 
Equipamiento y Complemen
tos. El comité organizador del 
Salón Internacional del Mueble 
de Oficina está presidido por 
José María Ramos Vázquez, 
presidente de FAMO (Fabrican
tes Agrupados de Mobiliario de 
Oficinas), mientras que la direc
ción del certamen la ostenta 
Pola Iglesias.

SE VENDE CASONA
--------SEGOVIA---------

PUEBLO: Domingo García.
A rehabilitar.

500 m2 construidos. 1.000 m2 terreno

INFORMACION: (91)575.59.05

M.C.D. 2022
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Letras desordenadas
(Buscar el nombre de 10 islas españolas)

0 A L E Ñ O H i P O C a'u A M 
ARUTNEVETREUFAS 
TOCUCURBI T A C L E A 
S O R F I CALDOLLOFU 
L I S O M I STAGOALLO 
AFAROSMAZRONMOH 
P I NMENORCAAZI B I 
ANYECTRARI Z A T R E 
L I ANCOfRBOVERJAR 
meat at r ar emo g ar  
ATNESPATI M U T L E O 
MOTRENZANGI ERAL 
DECABRERANTI VAN 
Y E G U E R I ZOCERVUA

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.— 1. Montículo o altura 

pequeña y prolongada. Atravieso una cosa. 2. 
Al revés, da segunda reja a las tierras de labor. 
Lago salado del SO de Asia. 3. Permanecer 
despierto durante las horas destinadas al sueño. 
Se queja a voces. 4. Arillo de metal para las 
orejas. Adv. latino, que significa por otro nom
bre. 5. Hilo que pende de la caña de pescar (Pl). 
6. Furia. 7. Hacer uno por burla; las mismas 
acciones y ademanes que otro. 8. Junté. Sien
ten adversión. 9. Vehemencia. Preposición. 10. 
Al revés, cota de malla de manga corta y que 
no pasaba de la cintura. Ensenada. 11. Cansa
do, débil, desfallecido. Aganadero (Pl).

VERTICALES.— 1. Materia que expulsan 
los volcanes. Al revés, alabar. 2. Al revés, 
rumiante que habita en los países nórdicos. Al 
revés, medida de superficie. 3. Número (Pl). 
Toscas, sin pulimento. 4. Clérigo de órdenes 
menores. Enfado. 5. Liberar de la exclavitud

mediante precio. 6. Labre. 7. Profundidad a 
que llega la quilla de un buque, contada desde 
la línea de flotación (Pl). 8. Rúa. Idolatra. 9. 
Labráis. Ribazo (Pl). 10. Sacerdotes de los 
tártaros occidentales. Se consuma por el fuego. 
11. Ondas. Nuevas.

Siete errores
Al copiar el dibujo, el dibu

jante cometió siete errores. 
¿Sería Vd. capaz de descubrir
los?

HOROSCOPO
ARIES.— SALUD: Buena. TRABAJO: No se atormente si no puede cum

plir lo prometido. AMOR: Dele otra oportunidad a la persona amada. 
TAURO.— SALUD: Excelente. JTRABA JO: Habrá de tomar una deci

sión que le molestará. AMOR: No sea tan pesimista.
GEMINIS.— SALUD: Pasable. TRABAJO: Situación violenta que re

querirá mucho tacto por su parte. AMOR: Cumpla su promesa y no 
decepcione a la persona amada.

CANCER.— SALUD: Buena. TRABAJO: Es posible que sus asuntos 

sufran un retroceso; sin embargo, no se preocupe. AMOR: No sea 
tan crédulo.

LEO.— SALUD: Dolor de garganta. TRABAJO: Su meticulosidad y afán 

por el detalle le impiden avanzar muchas veces. AMOR: No sea tan 
impulsivo.

VIRGO.— SALUD: Buena. TRABAJO: El enfoque que está dando a su 
problema es equivocado. AMOR: Cuidado con las aventuras 
amorosas.

LIBRA.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Preocupación de tipo profe
sional. AMOR: Apasionamiento. *

ESCORPIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: No abuse de su buena 
suerte. AMOR: Idilio a la vista.

SAGITARIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: Antes de dar una respues
ta a esa proposición, infórmese bien sobre esa persona. AMOR: 
Cultive esa amistad, podría darle la felicidad que busca.

CAPRICORNIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: No ponga toda su fe 
en ese negocio, podría resultar menos provechoso de lo que cree. 
AMOR: Confusión de ideas.

ACUARIO.— SALUD: Bastante buena. TRABAJO: Limítese a la rutina 
diaria y no emprenda ninguna otra cosa nueva. AMOR: No piense 
que la persona amada le ha traicionado; sería injusto.

PISCIS.— SALUD: Muy buena. TRABAJO: Cambio favorable en su 
vida profesional. AMOR: Felicidad.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY

Serán extremistas, apasionados y rebeldes. Dotados de una inteligencia 
extraordinariamente aguda, su tenacidad les permitirá salir airosos de las 
empresas más difíciles.

PROBLEMANUMERICO
Las letras de la P a la Z representan los 

números del 0 al 9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras.

Q R S P X = 23

P O Y S R = 25

X S Z U V = 22

Z P Q Y S = 24

s X P Z Y = 27

22 23 25 27 24= 121

Letras Clave: S = 4; U = 7
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TVE 1
15.00.-TELEDIARIO-1
15,35.-RUBI
16,25. -PASA LA VIDA
17 25.-AVANCE TELEDIARIO
17 30.- ¿QUIERES QUE TE LO CUEN

TE? ,
17.55. -LASSIE:

"Atrapados"
'18.20.- PASANDO
19,05.- DE TAL PALO...
19.35. -JAKEYEL GORDO
20,30.-TELEDIARIO-2
21,05.- NOCHE DE HUMOR. INCLUYE 

"Las chicas de oro"
‘Taller mecánico" (a las 21,30)

22,05.-EL QUIJOTE
23,00.- GRANDES RELATOS

‘La familia Kennedy'
23,55.- DIARIO NOCHE
00,15.- PUNTO DE VISTA
00,25.- JUEGOS OLIMPICOS DE IN

VIERNO 'ALBERTVILLE-92’
00,35.-VIETNAM
01,25.-DESPEDIDA Y CIERRE.

Mañana _______________
37,00.-CARTA DE AJUSTE
37,29.-APERTURA
37,30.-AVANCE TELEDIARIO 
07,35.- INFORMATIVOS EN INGLES 
. (CBS)
08,00.-AVANCE TELEDIARIO 
08,05.-CADA MAÑANA

08,30.-AVANCE TELEDIARIO
08,35.-CADA MAÑANA (Cent.)
09,00.-AVANCE TELEDIARIO
09,05.-SESION MATINAL

" Ines de Castro" 1944-82’06"

10,30. - DE PAR EN PAR
A LAS 11.00: AVANCE TELEDÍA- 
RIO

12,00.-AMOR PROHIBIDO
12,55.-AVANCE TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
13,29. - CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
13,30. - DESTINO
13,55. -AVANCE TELEDIARIO
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS TE

RRITORIALES
14,29. - CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
14,30. - NO TE RIAS QUE ES PEOR

15,00.- ESPECIAL JUEGOS OLIMPICOS 

DE INVIERNO ’ALBERTVILLE^
16,20. - REDACCION DE LA 2
16,25.-PRIMERA SESION
18,15. - FALCONCREST
9,05.- REDACCION DE LA 2 

i9.10.- PELIGROSAMENTE JUNTAS
20.00.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,05.- HOMBRE GAVIOTA

20,30.- ESPECIAL JUEGOS OLIMPICOS 
DE INVIERNO ‘ALBERTVILLE-92 

21,00.- REDACCION DE LA 2 
2 .15.-TELE-EXPO

EL ARRECÍ FE DE CORAL 
22.00.-EL SUPERCINE DE LA 2 

La noche de los gigantes" 1968 - 
101'30"

^5.-ORDEN ESPECIAL

U 00-" WAGENES PERDIDAS (ULTIMO 
aao a PR°GRAMA)

°-30.- CINE CLUB. CICLO: PHIL KARL- 
SON
"El imperio del terror" 1955 -100'

VERSION ORIGINAL CON SUB- 
0?ia I1!111-08 EN CASTELLANO 
2-10.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana
§:^^JUSTE 

09'00 • d ibu j a^’VIDE0

i0nn"^FDUCATIVA 

' ' VlFRMn S 0LIMPIC°S DE 
10.30 .^o  al ber t v il l e^ IN-

CION)EDUCATIVA (C0NTINUA- 

^30.- REDACCION EN EL 2

12 nd e ...
1300 ^BB^TRE

' VlERNní OLIMPICOS DE 
14,30.f E?o P/LBERTVILLE-92' 

1 EL ARRECIFE DE CORAL

IN-

TELEMADRID
15,00.-EN ACCION
15,30.-CINE DE TARDE

“La mansión bajo los árboles*
Un matrimonio norteamericano 
con dos hijos se trasladan a un 
rincón de París. El marido es un 
brillante matemático que, brusca
mente, deja su empleo y se hace 
escritor trasladándose a Francia 
con su familia. La esposa es una 
mujer al borde de la neurosis. Su 
matrimonio está en crisis y tras 
una amenazante llamada de sus 
antiguos jefes, el marido comienza 
a trabajar de espía industrial. Su 
esposa y sus hijos corren peligro.

17,10.- BELLEZA Y PODER
18,25.-EL JUSTICIERO
19,15.- LA NUEVA GENERACION
20,05.- LA BOLA DEL DRAGON
20,30.-TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO
21,00.-CINE DE NOCHE

“El insólito embarazo de los Martí
nez"

22,40.- LIBRE DIRECTO
23,40.-TELENOTICIAS
23,55.- MIKE HAMMER
00,55.- CAGNEY Y LACEY
01,55.- DIMENSION DESCONOCIDA 
02,25.- FIN DE EMISION

Mañana _________ ,

07,00.- CARTA DE SINTONIA
07,30.-TRAFICO DE MADRID
09,00.-VECINOS
09,30.- FLIPPING CON ELZAPPING
10,00.-VIVIR EN MADRID

.11,30.-ENTRE AMIGOS
13,05.-CALIFORNIA
13,45.-MENU DEL DIA
14,00.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO

ANTEHA 3
15,00.- NOTICIAS
15,30.- LEONELA

16,15.-TELECINE..
"Grupo Antiterrorista H" (1988 - 
100')

17.50.-TELETIENDA
18,00.-LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS
21,00.-NUEVOS POLICIAS
22,00.- NOTICIAS
22,01 .-CINTURON NEGRO

"Bruce Lee el invencible" (1976 - 
90')
Dirección: LawKaiShuk 
Nacionalidad: Hong-Kong 
Intérpretes: Bruce Lee y Chen 
Hsing.

00,00.- NOTICIAS
00,15.- EN EL CALOR DE LA NOCHE
01,15.-HOSPITAL GENERAL
02,00.- PASARELA
02,45.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS

-AULA 3
03,15.-CIERRE DE EMISION

Mañana _______________
06,30.- CARTA DE AJUSTE
06,45.-NOTICIAS
07,00.- LA LLAMADA DEL OESTE
07,30.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS- 

AULA3
08,00.- NOTICIAS
08,03.-LA GUARDERIA
09,30.-TAN CONTENTOS
09,45.- LA SALUD
10,00.-EL ORO Y EL BARRO
12,00.-NOTICIAS
12,03.-SANTA BARBARA
13,00.-BONANZA
14,00.- NOTICIAS
14,03.- MI BELLA GENIO

Dése.- NOTICIAS REGIONALES
14,30.-SOMOS 10

TVE TERRITORIAL

TVE-1
13,00.- AVANCE INFORMATIVO
13,02.- EL DEPORTE
14,00.- INFORMACION DE CASTILLA Y 

LEON
14,20.- EL TIEMPO

LA DOS
20,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON

TELESEGOVIA
MIERCOLES
11,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y
Susana Cañas.

11,10.- DEBATE
Presenta: Natalia Martín.

14,00.- DEBATE
Presenta: Natalia Martín.

18,00.-DIBUJOS
21,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y
Susana Cañas.

21,10.- FIESTA BRAVA
Presenta: Pablo Pastor.

21,40.-MUSICAL 21
Presenta: Alonso Monroy.

22,30.-INFORMATIVO
Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

TELES
14,30.-QUERIDOS PADRES
15,05.- INES DUARTE, SECRETARIA 
15,30,-REMINGTONSTEELE
16,25.- VIENTRE DE ALQUILER
17,20.- SUPERGUAY
19,00.-VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
20,00.- HOY
20,02.- SU MEDIA NARANJA.
20,45.-TELECUPON
21,05.-MANUELA
22.00.- CINE CINCO ESTRELLAS 

"ElLute" (1987-120')
00,20.- ENTRE HOY Y MAÑANA

01,00.-FUTBOLISIMO
02,50.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
03,20.- CIERRE DE EMISION

Mañana ______________
07,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA (Rep.) 

07,55.- DESAYUNA CON ALEGRIA 
09,25.-TELERROMANCE
10,05.- VACACIONES EN EL MAR 
10,55.-CINE CORAZON 

"Segando hierba" (1988-100') 
Dirección: lan Munne
Intérpretes: lan Mcelhinney, Mars- 
hall Ñapier

12,45.-TELECINCO, ¿DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL JUE

GO
13,25.-HOY
13,30.- -"...A MEDIODIA ALEGRIA" 

"Ana de las tejas verdes"
14,00.-PAPA COMANDANTE

CANAL+
•15,00.-CINE

"Los locos del Cannonball Ill"
16.31 .-CINE

"Buscando el pasado"
17,55.- CINE

"La misión"
■ 20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELECOMEDIA

"Los primeros de la clase"
21,00.-TELECOMEDIA

"Padres forzosos"
21,28.- INFORMACION METEOROLOGI

CA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENOS CANAL +

"El amigo de mi amiga"
23,40.-CINE

"Power"
01,26.-ZONA DE PIEZAS

"La Cenenterola", de Rossini 
02,30.-CIERRE

Mañana ______________
08,00.- ABC WORLD NEWS CON PETER

JENNINGS
08,30.-LOS 40 PRINCIPALES .
09,25.-DIBUJOS ANIMADOS:

Despierta peque y al loro"
09,52.- REDACCION NOTICIAS
10,00.-CINE:

“Padre nuestro"
11,39.-CINE

"Desventuras de un estudiante"
13,02.-DOCUMENTAL:

‘Todo sobre gemelos ’
13,30.-LOS 40 PRINCIPALES 
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.-DIBUJOS ANIMADOS

"Los gatos samurais"
14,30.-TELESERIE:

“Mamá, detective privado’

El mundo del crimen en el magazine 
“Peligrosamente Juntas”

El programa “magazine” 
de La 2 de TVE “Peligrosa
mente Juntas”, que presentan 
Inka Martí y Marisol Galdón, 
se dedicará hoy monográfi
camente al mundo del crimen 
y las nuevas técnicas policia
les que se emplean en la in
vestigación.

El jefe de división de la 
Jefatura Superior de Policía 
de Barcelona, Julio Maeso, 
explicará cuáles son los nue
vos sistemas que se emplean 
en la elaboración de las fotos- 
robot, uno de los instrumen
tos más eficaces con los que 
cuenta la policía para la iden
tificación de criminales.

El psiquiatra Mariano de la 
Cruz detallará los rasgos psi
cológicos más comunes que 
describen o definen al delin
cuente, y el médico forense 
Manuel García Blázquez ha
blará de las “pistas” sobre el 
agresor que muestran en su

Tele 5

Imanol Arias y Victoria Abril 
protagonizan “El Lute”

La dramatización de la pri
mera paite de las memorias de 
Eleuterio Sánchez, que durante 
un buen periodo de tiempo de 
su vida fue conocido por “El 
Lute”, dio a su director, Vicen
te Aranda, y sus protagonistas, 
Imanol Arias y Victoria Abril, 
un éxito inusual para lo que se 
estila en las producciones es

Antena3

Antena 3 TV se querella contra 
PORTA por competencia desleal
Madrid.— La cadena pri

vada Antena 3 TV ha presen
tado ayer ante el juzgado de 
guardia una demanda de me
nor cuantía contra la Federa
ción de Organismos de Radio 
Televisión Autonómicas 
(FORTA) y contra los cana
les autonómicos a los que 
acusa de competencia desleal 
en la contratación de publici
dad.

Las televisiones autonómi
cas, a través de la FORT A, 
comenzaron a comercializar 
a finales del mes de enero es
pacios publicitarios de forma 
conjunta, de forma que los 
anunciantes pueden insertar 
sus anuncios en estos canales 
al mismo tiempo.

Según una nota de Antena 
3 TV, este canal solicita en su 
demanda la adopción de me
didas cautelares “para dete
ner, lo antes posible, el daño 
que desde el pasado 29 de 
enero están produciendo en la

ARCHIVO
Inka Marti.

cuerpo las víctimas de un he
cho violento.

La corresponsal de TVE en 
Gran Bretaña, Victoria Mar
tínez, añadirá a este recorri
do por el crimen y los crimi
nales un reportaje sobre los 
asesinos “a la inglesa”.

pañolas.
La película, que hoy emite 

Tele 5 en su espacio “Cine 
Cinco Estrellas”, refleja no 
sólo la vida de “El Lute” en 
sus aspectos más públicos y 
anecdóticos sino que es tam
bién una verdadera e intere
santísima crónica del mundo 
de los quinquis.

televisión privada".
El canal privado entiende 

que este sistema de contrata
ción es ilegal porque trans
grede la Ley reguladora del 
tercer canal de televisión, 
que especifica el “ámbito te
rritorial de Comunidad Au
tónoma” que deben tener las 
emisiones de estas cadenas. 
Considera también ilícita la 
cesión a la FORT A de la ges
tión de la publicidad de cada 
una de las televisiones auto
nómicas, ya que, según la 
Ley que las regula, “la cesión 
que se concede no podrá ser 
transferida, bajo ninguna for
ma, total o parcialmente a ter
ceros”.

Antena 3TV considera que 
la situación es de clara com
petencia desleal “por preva
lerse en el mercado de una 
situación ventajosa adquiri
da mediante la infracción de 
la Ley”.
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Japón consumirá 485 millones de 

dólares en dulces el día de San Valentín

NOMBRES
 propios

MURIO ALEX HALEY, AUTOR DE “RAICES”

Los fabricantes de 
chocolates japoneses tra
bajan a destajo esta se
mana ante la proximidad 
de San Valentín el 14 de 
febrero, día de los 
enamorados, en el que las 
japonesas cumplirán con 
el rito de regalar dulces a 
novios y jefes, por amor o 
por compromiso.

Tokio (Efe).—La costumbre, 
importada hace casi dos déca
das, es junto a la Navidad la que 
más ha enraizado en el voraz 
apetito consumidor de los japo
neses, gracias a la mano maestra 
de la publicidad y al interés de 
los fabricantes. No en vano en 
esta semana el gremio de paste
leros y chocolateros venderá el 
13 por ciento del consumo anual 
de dulces, por un valor de cerca 
de 60.000 millones de yenes, al
go así como 485 millones de dó
lares, según cálculos de la Aso
ciación japonesa.

Salvo las niñas de corta edad 
o las abuelas es prácticamente 
seguro que ninguna mujer del 
archipiélago dejará de regalar 
chocolates, tanto al pretendido, 
novio, querido o amante, como 
al compañero de trabajó o al jefe.

La m ayor empresa de reposte
ría del país, Morinaga, descubrió 
el pasado año que la mujer ofici
nista fue el mejor cliente esos 
días, ya que compró 12,6 regalos 
de chocolate de promedio, gas
tándose un total de 4.768 yenes 
(38,4 dólares). Después de ellas, 
las universitarias y las estudian
tes de bachiller: las universita-

Los dulces, objeto de regalo por San Valentín en Japón. ARCHIVO

rías ganaron a las colegialas en 
gasto (3.028 yenes), pero perdie
ron ante éstas en número de cho- 
colatinas (4,9 de promedio).

Fiel al popular dicho “el amor 
es ciego”, el negocio montado en 
tomo a San Valentín tampoco 
quiere entender los aprietos 
financieros que desde el año 
pasado azotan a este país. Es 
más, para hacer olvidar cual
quier posible restricción de los 
bolsillos, los reposteros atacan 
con nuevas fórmulas y produc
tos: el cupido de alta tecnología. 
El más revolucionario es la “po
ción del amor”, un juego com
puesto por una chocolatina y un

disco compacto (CD) con cuatro 
canciones románticas dotadas de 
mensajes subliminales de amor.

El “Valentín CD”, con 
frecuencias audibles por el oído 
humano, repite 5.000 veces en 
15 minutos “motto, motto aishr- 
te”, cuya traducción más cerca
na es “ámame más y más”, por 
lo que el fabricante “Sanrio”, 
que asegura que el hechizo 
funciona sólo con varones, cree 
que será el regalo ideal para los 
novios. “Pero no podemos pro
meter que por escuchar el disco 
caiga uno irremediablemente 
enamorado”, añadió el portavoz 
de la casa fabricante.

El escritor Al ex Haley, cu
ya obra “Raíces" conquistó 
el premio Pulitzer en 1977 y, 
en su versión cinematográfi
ca, alcanzó un registro histó
rico de audiencia en la tele
visión norteamericana, mu
rió el lunes en Seattle (Esta
do de Washington), a los 70 
años de edad.

Uno de los portavoces del 
Hospital Sueco, John Folk- 
rod, donde murió el escritor, 
confirmó el fallecimiento, 
pero se negó a informar so
bre la causa y la fecha en que 
Haley fue hospitalizado. 
“No estamos autorizados 
para informar nada sobre el 
historial médico del falleci
do", afirmó Folkrod, quien 
añadió que la familia tiene 
previsto emitir un comunica
do próximamente.

“Raíces" es la historia de 
una familia de esclavos ne
gros norteamericanos cuyas 
raíces genealógicas se re
montan al jefe de una tribu 
de Africa, que Haley descu
brió tras nueve años de 
investigaciones. El autor, 
que concibió la idea en las 
narraciones de su abuela so
bre la esclavitud, fue un 
reconocido escritor de revis

EL CARDENAL CASAROLI, OPERADO DE 
PROSTATA

El cardenal Agostino Casaroli, ex-secretario de Estado vati
cano, fue ingresado ayer en el hospital de la Isla Tiberina, 
donde se sometió a una intervención quirúrgica, al parecer de 
próstata.

El estado actual del cardenal Casaroli, de 77 años de edad, 
es satisfactorio, según los médicos que le atienden.

El ex-secretario de Estado vaticano se sometió recientemen
te a una serie de análisis y reconocimientos médicos, tras lo 
cual decidió ingresar en el hospital.

tas y autor de libros de éxito 
entre los que destaca “La 
autobiografía de Malcolm 
X", de la que se han vendido 
siete millones de ejemplares.

Cuando Haley se hallaba 
en la cumbre de su populari
dad por la emisión en televi
sión de los ocho episodios de 
“Raíces", tuvo que hacer 

frente a dos demandas judi
ciales que le acusaron de 
plagio, pero que terminaron 
siendo desestimadas por los 
tribunales. Algunos disiden
tes negros acusaron enton
ces a Haley de distorsionar 
la historia de la esclavitud 
norteamericana.

Haley nació el 11 de agos
to de 1921 en Ithaca (Nueva 
York) y asistió a clases en la 
Escuela de Magisterio de 
Elizabeth, en Carolina del 
Norte, de la que fue ex
pulsado, pero en 1970 se 
graduó de doctor en Litera
tura en la Universidad de 
Simpson, en Indianola, lo- 
wa. Durante 20 años fue 
miembro del Servicio de 
Guarda Costas de EEUU, 
del que se retiró a la edad de 
37 años. Deja dos hijos y una 
hija. Sus dos matrimonios 
terminaron en divorcio.

, VISTO Y NO VISTO ' KHK
La RAI desmitifica a 

Cristóbal Colón en una 
serie de 235 capítulos

Roma (Efe).—Cristóbal Co
lón fue “un genio, un poco lioso, 
cuya biografía presenta 
demasiados puntos poco cla
ros”, que Giancarlo Mazzini in
tentará poner en orden en los 235 
capítulos radiofónicos previstos 
a partir del próximo lunes por 
RadioTre, el tercer canal radio
fónico de la RAI (Radiotele
visión Italiana).

El autor del programa, titula
do “Cristóbal Colón y alrededo
res”, dijo que el navegante “tra
ficó con esclavos, fue violento 
con los indígenas y que descu
brió América por casualidad, ya 
que los portugueses lo habrían 
hecho un mes más tarde.

Al mismo tiempo, Mazzini 
afirma que fue el hombre más 
perseverante y testarudo de la 
Historia".

Con esta premisa, la intención 
de Mazzini es realizar un pro
grama que sea “desmitificador” 
respecto de “la retórica con que 
se están encarando los festejos

del V Centenario”.
Giancarlo Mazzini, al presen

tar ayer, martes, su programa a 
la prensa, dijo que “Colón persi
guió durante años un sueño, que 
fue llegar al Este viajando hacia 
el Oeste, una idea fijaque al final 
tuvo su premio”.

RadioTre trasmitirá el progra
ma todos los días, de lunes a 
viernes, a primera hora de la 
mañana y cada capítulo tendrá 
diez minutos de duración.

“En esos diez minutos, trata
remos de mostrar a Colón en re
lación con su tiempo, con sus 
contemporáneos, con los 
acontecimientos cotidianos de la 
época y de su Génova natal, así 
como de las otras Cortes que 
frecuentó”, añadió Mazzini.

Por último, el autor del 
programa puso el acento en “el 
famoso viaje a Thule (actual 
Islandia), que Cristóbal Colón 
siempre afirmó haber realizado, 
y sobre el cual existen demasia
das dudas”.

COMO EN EUROPA.— Hace tiempo que en Europa se ven estos servicios “portátiles” por la calLy 
No son muy estéticos pero ayudan en un momento de apuro oen las grandes concentraciones de personas. 
Esta modernidad que también es habitual en las grandes capitales ha llegado a Zamarramala, donde en 
un solo viaje además se puede cumplir con un “deber” ciudadano y utilizar los contenedores de vidrio- 
(Foto: Pe ña losa)

M.C.D. 2022


